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o TEMPO: Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1006.7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 28.0 graus centígrados.
Umidade relativa média: 89.5 por cento. Es-,

, tado médio do céu: cumulus, stratus, de me
io a encoberto. Estado. médio do tempo:
com chuvas esparsas no litoral e planalto. Es
tado médio: estável. Previsão: A.Seixas Net
to.

SALÁRIO FAMfLIA - As empresas que
possuem mais de 100 empregados e mantém
uma escola funcionando de acordo com as

exigências da Secretaria da Educação, pode
rão ,requerer ao Inps a isenção dos 1,4% de
salário família, calculado sobre o total pagó
mensalmente. Também poderão requerer as

empresas que concedem bolsas de estudos
aos filhos de seus empregados.
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s. Catarina fica fora
do campeonato nacional
Santa Catarina não ,figura nos planos da CSD parp,o campeonato nacional. Os dirigentes da entidade rftuniram-se ôritem el: apesar de terem decidido ,aumentar o número de part!cipantes,

deixaram Santu Catarina de fora, admitindo o Atlético Paranaense, o América, de N�ta', no lugar do ASC, o Paisandu, de Se'em Fortaleza, do Ceará, e CEUS de Srasl'ia r1 e 8 do II)�

Flávio nGO
• •

seguIu,scrlpt
do progran;ta

I

o Ministro das Comunicações, S r. Higino
Corsetti, declarou ontem que Flávio Caval
canti não seguiu o script do programa em',

que entrevistou o casal cuja mulher foi'
emprestada pelo marido ao vizinho.sendo
esta uma das causas que deterininaram a sus

pensão por dois meses do apresentador de
TV. Os censores, que aprovaram asperguntas
e o delegado de Minas que compare c eu à
TV estão tendo suas situações examinadas

(PS).
'

Não há surto
o Ministro Corsetti revelou que Flávio Cavalcanti de.. .edeceu o script na entrevista.

Fazendeiro baiano ganhou
sozinho o teste 127 da LE '

de gripe m'as

Sa-úde,pr�v;ne
'

Odorico Guimarães Lcpes, 67 anos, tabelião em Ca- Cr$ 13.240.053,23. O cartão premiado do teste Í27

ravelas, na Bahia, ti fazendeiro em Nanuque (MG), tem o número 18.113, do retendedor 10.308, de

.apostou Cr$ 8))0 no único eartão-premíado-na tes-v- lS'Wllijue, fronteíra de-Minas com o Espírito Santo,
I

te 127 da Loteria Esportiva, ganhando sozinho o suplantou inclusive o do carioca Eduardo Varela

maior 'prêmio em sorteios já' pago no ml:ln�o: (Cr $ 11.661.638,00).

As autoridades sanitárias não acreditam num

surto epidêmico de gripe na Capital, apesar
dos casos registrados. O Dasp, mesmo assim,
-provídenciou vacinas contra a Ibng-Kong e

já imunizou algumas autoridades, entre as

quais o S r. Colombo Salles. (P.3)

I .

"

O "Alfa Romeo" foi o que sofreu maiores danos no' acidente da tarde de ontem que envolveu quatro veículos na SR-l01.

Quatro veículos
num só acidentei

Chico faz
circuito
para os

estudantes.
Um acidente automobilístico envolvendo quatro veículos-I '

três deles colidiram entre si - deixou um saldo de três

pessoas feridas, uma delas em estado que inspira cuidados.

O desastre ocorreu ao final da tarde, de ontem no KM-145

da BR�101, na altura de Itapema. Também ontem, em Pelo

tas, um acidente matou a Sra. Edy Sachet Ferreira, que
viajava de 'Buenos Aires para Florianópolis com o marido, o
médico Norberto Ferreira (Página 6).

Acompanhado de Nara Le
'ào e do MPB-4, Chico Buar

que de Holanda retoma

amanhã o circuito universi
t ário, apresentando-se em

diversas Universidades do

País, começando pela PUC
de São Paulo. O espetáculo
inclui, além das músicas já
consagradas do compositor',
algumas canções da peça
"Calabar", escrita por Chico
e Ruy Guerra, que será
montada este ano no Rio

(página 5).

.A feira da Praça
,

,

da' Bandeira não

será permanente
Fonte da Prefeitura Municipal informou ontem que
a feira montada na Praça da Bandeira é solução de

emergência. Ali será construfda a Praça Cívica'
(Página 3). �-------------- J

Ofuncionalismo público,
se ainda tem esperanças
de conseguir aumento

superior a 15% em

julho deste ano, pode
perdê-Ia. Falando

ontem a O ESTADO, o

,

Secretário da fazenda,
Sr. Sérgio Uchoa Rezende,
declarou que o aumento

obedecerá ao mesmo

percentual estabelecido 'I
i

para 0$ servidores da
União, isto é, 15%,
e que o (bverno do

Estado não se afastará
um mil ímetro dos

parâmetros estabelecidos.

Uchoa 'diz que aumento

não ultrapassa os 15%
Lembrando que a. política financeira do

País ,é estabelecida pelo Ministério da Fa

zenda, cujos parâmetros devem .ser obede
cidos pelos Istados, o Secretário Sérgio
Uchoa de Rezende disse ontem que "não

há nenhuma razão para se ficar perscru
tando alguma possibilidade de ser mais ou

de ser menos, porque é exatamente 15% o

índice determinado para o aumento dos
vencimentos do funcionalismo público". O
titular da Fazenda observou que a política
de não aumentar além dos 15% os,�� ".

mentos "é devido à, pressão inflacionárIa" ':/'
que a ninguém beneficia". (P.3) ,

Governador Colombo Salles e o Prefeito Ary-Oliveira abriram as comemorações
, ,

Aniversário da Capital
iá está sende festeiad_o

O Governador (blombo Salles, o Prefeito
Ary Oliveira e outras autoridades compare
ceram ontem de manhã à inauguração �a'
nova sede da Ilretur e da exposição foto

gráfica sobre as realizações da atual admi

nistração do município, ato que marcou o

início das comemorações dos 247 anos de

Florianópolis. À tarde o Prefeito entregou
,

à comunidade diversas obras, a exemplo do

que fará de hqe a sexta-feira. O ESTADO
fez uma enquete para saber o que o floria

napolitano mais gostaria de dai à sua cida
de na data do seu aniversário.

(Página 8).
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\

Avião explode
no Vietnã e mata
58 passageiros

Peronistas conservadores fazem

advertências ao setor radical
mica futura. Um dos integrantes da
Frente, o Movim-mto de Integração e

Desenvolvimento (MIO) liderado pelo
\

Ex-presidente Arturo Frondizi, é parti
dário declarado da inversão estrarigeira
na indústria petroleira e outras indús
trias básicas. O próprio Perón declarou
que favorece a atração de muitos capi
tais do exterior, especialmente do Mer
cado Comum Europeo. E improvável
que isso seja bem recebido pelos jovens
técnicos que integram o comando
tecnológico do movimento peronista, e
'são defensores de pro-econômicos des
tinados a implantar o socialismo argen
tino.

mostra-se compreensivo: "a gestão po
lítica e econômica do Governo militar,
como a de todos os governos, não foi
livre de graves iniquidades. Todos o sa

bem, sem excluir a seus autores mes

mo. Mas para a investigação dos mó
veis 'políticos e delituosos, está a .Justi-

ça".
'

Apoia o Governo militar do general
Lanusse em contra à concessão de anis
tias "indiscriminadas" aos presos pol í
ticos, boa parte dos quais são peronis
tas, qualificando de '1 ustificada a

preocupação militar" Para "Mayoria",
"nós dois campos há acusados, com a

única diferença que uns estão na mais
dura prisão, enquanto que os outros se

encontram gozando de plena liber
dade, como se nada houvesse passa
do".

Mas, além das exigências dos pero
,nistas radicais, haverá outro motivo de
tensão, representado pelo debate inter
no da Frente sobre sua política econõ-

Os setores mais radicais do peronis
mo - estudantes e trabalhadores que
defendem uma "pátria socialista", a

luta armada, a destruição da burocra
cia sindical -foram advertidos pelos
setores conservadores, através do jor
nal Mayoria. A advertência antecipa
tensões mais abertas entre as diversas
correntes da heterogênea Frente Justi
cialista de libertação, vitoriosa nas

eleições presidenciais de 11 de março
com os 49 por cento dos votos e da

qual o peronismo é a principal ala.
O Editorial do Mayoria afirma que

"com pena, devemos dizer que come

çam a surgir, nas filas dos vencedores,
brotos de vingança, que por sua violên
cia e falta de juízo e situação na histó

ria, não podem levar a bom fim". Ao
aludir às exigências da Juventude Pero

nísta (JP) em favor de investigações e

sanções contra funcionários do regime
de 1955, instaurado pelo golpe contra

6 Governo de Peron, o editorialista

Outro campo importante de fricção
é o sindical, pois os grupos avançados
do peronismo não ocultam sua oposi- ,

ção à burocracia sindicai, acusando-a
de praticar uma pol ítica oportunista
ousq a de manter relações cordiais com,
o regime militar.

China apoi'a, as reivindic,�ções,
da A. Latin,a na' reunião da ONU

A China e a Iugoslávia, membros permanentes do Conse

lho de Segurança da (NU, apoiaram ontem as aspirações
expressadas pelos governos latino-americanos na atual
reunião deste órgão no Panamá, enquanto os Estados
Unidos e outros países procuravam uma fórmulapara impe
dir o veto à exigência de que termine o domínio do Gover
no norte-americano no Canal do Panamá. Esta exigência foi

,

proposta numa resolução do Peru e do Panamá. A proposta,
tinha sido ameaçada de veto pelo representante norte

americano John A. Scali por Considerar, que interfere érn
"assuntos bilaterais".

MODERAÇÃO
O embaixador chinês Huang Hua faiou em tom mode

rado, atacando o imperialismo e o colonialismo na América

Latina, mas evitou ataques diretos aos Estados Unidos, com
os quais o governo chinês se encontra em negociações
comerciais. Po se referir ao tratado de 1903 que deu ao

governo norte-americano o controle do Canal do Panamá,
disse que se trata de, "uma ameaça para a independência e

segurança de todos os países latino-americanos". Enfatizou

que o Conselho deve "apoiar a luta dos países latino

americano e de seus povos para garantir sua independência
nacional, proteger seus recursos naturais e desenvolver suas
economias.

",

O representante iugoslavo, Lazar Mosjav, além de apoiar

agora. você tem onde.
morar bem Apenas um apartamento por andar com !167m2 de qualidade.

O'edif ício Da Vinci é sumamente prático e confortável.
,

' .• Ele tem tudo' o que a vida moderna�exige. Play ground.- jardim
interno, piscina privativa e recepção luxuosa, toda mobiliada e

o banheiro do casal é em mármore, no melhor estilo romano, e

possui extensão telefônica, Os.demi'!i,s tê?};azulej!?� decorados até

o teto e box de alurnfnio, , ,

Armários embutidos e cozinha em f6rmica excepcionalmente
funciona!. '

O Da Vinçi tem caixa d'águ� central a gás. Todinho com ar

condicionado. Um escritórlo em cada apartamento.

Duas garagens individuais. E dois elevadores velozes, cinco segun

dos por andar.

Além do mais, o acabamento é finfssiino. Humanlzado, Um ver

dadeiro sonho. Um sonho para você morar.

Compre um apartarneoto no ed. lJa Vinci. E tenha uma vida

moderna. Gostosa. Como você merece. Disque 3164 ou 4604.

Alguém irá falar com você. Em qualquer parte do Estado.
,

Sem compromisso algum.

A EMEDAUX ESTA
eONSTRUIND,O , .

'0 EDIFíelb DA VINCI.
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as reso uçoes atmo-amencanas, tam em maru estou' que
seu governo se opõe ao bloqueio diplomático 'e econômico
contra Cuba, unindo-se assim à posição defendida antes

pelo Panamá e o Peru.
,

Os projetos latino-americanos - espostos na semana

passada e referentes à soberania nacional, restos do colonía..
lismo na América Latina, propriedade dos recursos naturais,
Canal do Panamá, estão sendo estudados pelo Conselho.
Deverão ser adotados quase integralmente, sendo certas as

modificações no projeto sobre colonialismo, que afeta aos,
Estados e Gã-Bretanha.

VETO
Um veto à resolução sobre o fim do controle, norte

americano no Canal Significaria um choque aberto cOm as

nações latino-americanas. Dtí os esforços de S cali por uma
mudança na resolução original. Tal mudança poderá ser

para uma resolução suave sugerindo ao Panamá e aos Ista- '

dos Unidos negociações bilaterais sobre o Canal: ou para
uma mera declaração do conselho -não uma resolução de
caráter executivo -nos termos em que foi redigida em

âmbito latino-americano.
'

O governo panamenho já anunciou que está disposto a

mostrar "flexibilidade", pedindo que os estados Unidos
demonstrem o mesmo. Porém alertaram que não aceitarão
uma resolução inócua.

Um avião de passageiros da "Aír Vietnã", pilotado por
norte-americanos explodiu ontem quando se aproximava do
aeroporto Ban Me Thuet, a uns 230 quilômetros ao noroes

te da capital sul-vietnamita. Calcula-se que morreram umas

58 pessoas, o total entre passageiros e tripulantes. o" apare
lho quadrimotor DCA da linha aérea nacional do Vietnã do
Sul caiu quando faltavam uns seis quilômetros para 'chegar à
pista, sendo o sexto acidente registrado por esta linha aérea
desde 1969.

A embaixada norte-americana não identificou nem o pi
loto nem o co-piloto. Entretanto fontes da "Aír Vietnã"
informaram que .se tratava de Curtis e Carney e não deram
mais detalhes. Dois japoneses e um terceiro norte-americano
identificado pela companhia como Digur Perríond, encon
travam-se entre os passageiros. Os demais eram vietnamitas.
Durante várias horas após o acidente houve confusão sobre
o número de pessoas a bordo. Pham DoungHien, porta-voz
do Governo, disse que viajavam no aparelho cerca de 62
pessoas," com destino a Ban Me Thout. Enquanto isso, fon
tes .dessa cidade informavam que o total era de 58" incluin
do os cinco tripulantes.. Uma nota divulgada em Saigon,
revelou que havia 53 passageiros aiém do piloto, o co-piloto
e três assistentes na cabine.

As testemunhas disseram que o avião se incendiou antes
de cair. Encontraram-se restos do aparelho em diversos
lugares, confirmando assim a explosão. Fontes norte-amerí
,cana disseramnão existir indícios de que o avião tenha sido
alcançado por fogo anti-aéreo, entretanto, esta possibilidade
está sendo investigada.

Uma companhia de soldados sul-vietnamitas patrulha o

locai do acidente, enquanto dois helicópteros' sobrevoam. a
região. O desastre é o sexto que afeta a linha áerea sulvíet

..

:.:.. namíta desde 1969: O· último ocorreu dia 23 de setembro
passado, quando um DC-6 explodiu a' 50 quilômetros ao

.norte de Saigon, causando a morte de seus treze ocupantes.

Saigon e Vietcong
reunidos em Pari's

Representantes do Governo de Saigon e do \ietcong
iniciaram ontein as conversações formais sobre o futuro
político do Vietnã do S ul, no Castelo de La Celle, em St.
Cloud, a oeste da capital francesa.

Os delegados pretendem a formação de um Conselho
Nacional de Reconciliação e Cbncórdia, previstos nos acor
dos de trégua subscritos em Paris em 27 de janeiro. O acor

do dispõe que ambas as partes "façam todo o possível" para
que ao final de abril esteja pronta a composição.do "conse
lho tripartido" é com suas funções definidas. Q; principais
temas dos debates, versarão sobre a importância e datas das
eleições no \ietnã_do sul, com supervisão do Cbnselho.

VIOLAÇOES A TREGUA
,

Um porta voz do Iepartamento de Estado disse ontem

que os Estados Unidos tem provas,' de que tropas norte
vietnamitas estão marchando para o Vietnã do Sul através
da trilha Ib Chi Minh.

I )

O porta voz da Casa Branca Charles W: Bray afirmou que
este é um "assunto para diálogo" perante a Comissão qua
dripartite Cbnjunta formada por Hanói, o Vietcong, Saigon
e Washington. Bray declarou que as conversações não têm

, sido satisfatórias do ponto de vista norte-americano.
Por outro lado, o Secretário de Imprensa da Casa Branca,

Ronald Ziegler assinalou que "não se pode deixar de consi
derar que a.infiltràção de soldados e equipamentos no Sul
se realizam em grande escala em flagrante violação ao acor-

do de Paris". '
,

'

O Vietcong também acusa os Estados Unidos de violação
do tratado ao transportar material bélico para o Vietnã do
Sul.

'

noticiário internacional fornecido

pe/!, assodated pre5s

o·

GANHE O FOSFORO'
Comprando seu �igarro no

PONTO CHie

DECLARE SEU
IMPOSTO DE RENDA

FALTAM 7 DIAS
.

,
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Aumento aoservidor não passa de 15%
Nós temos que obedecer. Quem estabe

lece a política financeira nacional é o Mi

nistério da Fazenda. Nós só obedecemos".
Dizendo isso o Sr. Sérgio Uchoa de Rezen

de, Secretário da Iàzenda, omite sua opi
nião pessoal e não contra-argumenta os di

zeres e teses do Presidente da Aspsc, o

qual considera .o aumento de 15% insufi

ciente. '

Prossegue justificando a argumentação
do 'Governo: "obedeço aos parâmetros do
Governo Federal. Parâmetros estes que
classificam o aumento do custo de vida em

12%. Nós estabelecemos por lei a resolu

ção, na qual o ato legal estabelece que os

aumentos do atado seríam em julho de
todos os anos e os índices seriam aqueles
aprovados pela Ihião "A União é quem
determina os acréscimos necessários ao Ser-

viço Público Federal e o servidor de Santa

Catarina deve receber nos mesmos níveis.

Explicou a seguir que a I?olítica do Go

verno de não aumentar os vencimentos

. acima desses índices é devido à pressão in

flacionária que a ninguém beneficia, muito
menos ao servidor público. Se o Governo

não conseguir cortar os índices de inflação,
não adianta dar aumento, porque ele,- é tot
almente absorvido pela ação inflacionária.

.

A proposição do S r. José Brito Andrade,
de uma distribuição equitativa (os de baixa
renda receberam um percentual maior con
trabalançando com os considerados privile
giados) é contestada pelo Secretário ao afir

mar que o percentual financeiro dos níveis

altos é minoria na folha orçamentária:"Se
tirar o pessoal que ganha o padrão A, como
o Secretário da Alministração falou outroUchoa: nós só obedecemos,

'Deputado fala sobre atual
situação dos 'professores

Em pronunciamento feito �ntem em

Brasília, perante a _Câmara dos Deputados,
o Deputado Abel Avila dos Santos mencio
nou noticiário sobre ação judicial anun
ciada pela Associação, dos, Professores de
São Paulo contra o Governo do Estado, pe
la falta de estabilidade e vantagens a cerca

de 25 mil professores contratados,' para
afirmar que "em idêntica situação se en

contram os professores catarinenses que
trabalham sob a mesma modalidade de con-

, trato".

viço ao meu Estado em regime de contrato
de trabalho".

.

- É necessário e urgente - afirmou - ,

que se retribua os professores com remune

ração condigna com a importância do seu

trabalho, e com as garantias e as vantagens
determinadas em lei. Pergunto se a incum
bência altruística desses servidores, sem o

sustentáculo da legislação, sem vislumbrar

sequer aquela tranquilidade mínima ofere
cida ii qualquer trabalhador comum, estará
sendo exercida com o rendimento e com os

frutos desejados pelo Poder Público e por
todos nós?

"Faço, portanto, um apelo veemente às
autoridades educacionais do País, especial
mente ao Ministério da Educação e Cultu

ra, para que seja dada atenção ao problema
a fim de que os 'professores obtenham aqui
lo que têm direito", cpnc1uiu o parlamen
tar.

Acrescentou que "o atual Secretário da

Educação manifestou-se recentemente em

, favor de uma solução satisfatóría de modo
a 'acabar com o preocupante problema",
observando: "Contudo, outros Secretários,
em gestos anteriores, já anunciaram, da
mesma forma, a solução para amenizar o

problema dos professores que prestam ser-

Feiranõo
vai ficar
na praça

Sábado passado mudou
se a feira da Prainha para li

Praça da Bandeira, com o

apoio de todos os interes-

.
sados: feirantes e compra
dores. Mesmo os habitua
dos à localização anterior.

Desapareceu assim o peri
go de atropelamentos, con
seguiu-se mais espaço. Se

gundo informações da,Pre- ,

feitura, a mudança era de
fínitiva, "visando o confor
to e segurança dos fre

quentadores".
Mas segundo o sr. Wal

demar Tavares, Diretor
Administrativo da Secreta
ria de Obras da Prefeitura,
a mudança é apenas provi
sória. E "foi feita pelo fato
de a Prainha realmente não

oferecer pais condições".
"Se�o houvesse o pro

blema da construção da

Praça, íâ ficar omito bom"
continua ele: Iefere-se à
construção e consequente
urbanização da primeira, e
por algum. tempo única,
praça cívica da cidade.

'

Dentro de aproximada
mente 30 dias deverá ser

feita a concorrência para
execução das obras. O pro
jete já estã pronto. Quan
do forem iniciadas as

obras, a feira deverá ser

mudada. "Na época vere-
.

mos para onde, no mo

mento não sei ainda. Mas
vai ser· um problema sé
rio", conclui medativa
mente Waldemar Tavares.

Diadorim

está sendo

preparado
o navio Diadorim, re

centemente comprado pela
SUDEPE para a execução
de pesquisas continua em

Florianópolis. Está sendo

definitivamente preparado
e sua situação regularizada
perante os órgãos compe
tentes.

DélJ.tro do esquema tra

çado para sua operação,
chegou ontem à Capital o
Sr. Acisclo Miyares dei

Valle, diretor do Programa
de Pesquisas e Desenvolvi
mento Pesqueiro do Brasil.

Juntamente com os téc

nicos que aqui fi, se encon
tram (um cientista chefe
da missão, um tecnologista
da pesca e um biologista,
todos da FAP) deverá im
plantar o projeto de pesca
exploratôria, a ser execu

tado com o barco.
O Diadorim está anco

rado no terminal pesquei-
, ro, e provavelmente na

quarta-feira, estará aberto
à Visitação para as autori-

ddCles.' ,

",

o 'ESTADO volta aos

anais da Assembléia
"O ESTADO" figurou ontem por três oportunidades

na pauta dos trabalhos da Assembléia Legislativa como

fonte de subsídios. aos deputados 'estaduais. Por requeri
mento do Deputado Celso Ramos Filho, o editorial inti
tulado "Dois Anos de Governo", da edição do último dia

15, foi transcrito nos anais da Casa como registro da

passagem do 20. ano do Governo Colombo Salles. Tam

bém .a reportagem "747 Anos de Desterro", da edição de

.: ontem, foi transcrita nos anais legislativos por solicitação
do Deputado Fausto Lobo Brasil, ao estacar na Assem

bléia o transcurso de mais um aniversário de Florianópo
lis. Na parte final da sessão, o Deputado Fernando Bas

tos valeu-se de uma, reportagem a respeito do fecha
mento de uma escola, em Alfredo Wagner, para apelar ao
Governo e protestar contra aquela medida.

Políticos querem o

afastamento de Jair
o grupo político da Arena que iniciou recurso contra o Prefeito

Jair Phillipi, de Bom Retiro, alegando corrupção eleitoral, anunciou

que vai solicitar o seu afastamento do cargo, juntamente com o do

Vice-Prefeito Joselino Capistrano em vista da denúncia apresentada
pelo Promotor Público da 4a. Zona Eleitoral. Os recorrentes alegam

que o Prefeito deve permanecer afastado enquanto correr o

processo, e que, em virtude de estar também envolvido o

Vice-Prefeito, o substituto legal é o presidente da Câmara.
O Prefeito Jair Phillipi é acusado de ter pago a importância de

Cr$ 180,00 a um eleitor para votar em seu 'nome, e "suborno levado

a efeito contra outros eleitores", conforme a denúncia. No mesmo

caso estão o Vice-Prefeito e outros sete indiciados: Também fo�am
indiciados, como autores passivos do crime eleitoral, por terem

recebido dinheiro ou favores, os que serviram como testemunha dos,

autorres iniciais da representação 'contra o Prefeito.

dia, 'esse mesmo pessoal é uma minoria tão

inexpressiva, tanto que se dobrar os venci
mentos dos megístrados, a folha de paga
mentos não tem ônus maior e, em compen

sação, se se der O $ 100,00 de aumento

para o professorado, que atinge pratica
mente 25 a 30 mil pessoasl, a folha de pa

gamentos pesaria na balança" .

Com respeito à política federal proibin
do o reajuste salarial antes do término de

um ano do último aumento concedido, o

Sr. Sérgio Uchoa diz: �'SÓ a partir de julho,
antes de transcorridós 12 meses não há pos
sibilidade que se registre ou não, nem com

efeito retroativo".
. Sobre o Censo do Servidor Público o Sr.

, Sérgio Uchoa alega ser de responsabilidade'
da Secretaria da Admíninistração: "A parte
que afeta a Fazenda é o que j á esta estabe-

lecido em lei. Aimento nos meses de julho
e nos exercícios subsequentes e os percen
tuais e alíquotas obedecidos aos níveis esta

belecidos para a Ihíão. Isso é o que deter

mina o trâmite legal, acho que não há ne

nhuma razão para a gente ficar perscru
tando alguma possibilidade de ser mais �ti
de ser menos, porque é exatamente 15% o

deferminado. S e a União desse 25% nós a

acompanharíamos.

Na questão da receptividade do servidor
sobre os seus vencimentos, se o considera

parco ou não, se o contestará ou se aceitará

simplesmente, o,Secretário conclui que tan

to o funcionário federal como o estadual
não está satisfeito, mas é uma exigência de
ordem nacional e isso deve ser respeitado e

obedecidos.

Educação física: Udesc
,dá iníc#o (1.0 vestibu,lar

De;andir: triticultura
sob ame·aça de colapso

.

,
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'Rêpresentante para F-Iõrianõpolis-":" RUSCHMAl\li\! &. CIÃ�
Rua Pedro Ivo, 423 - 160. - Tels: 22-2485 e 23-9320

Curitiba - PR. - Core 8289

Um total de 161 estu

dantes está concorrendo às
50 vagas da' Escola Supe
rior de Educação Física da
UDESC, cujos,exames ves

tibulares foram iniciados
Ontem, com a prova escrita
de português. Hnrve ape-, ""\
nas um caso de desistência..

Hqj e será realizada a prova
de 'Conhecimentos (erais

(atualidades, História e

Geografia do Brasil, Biolo
gia, Física, História Natu-
ral e Q.Iímica).

,

Institut� Estadual de lilu ..

cação. Os testes de aptidão
física (masculino) e teste

gimno-rítmico (feminino)
serão feitos na Escola de

Educação Física. O exame

clínico geral, que é elimi
natório, será feito de 20 a

23 de março, no Hispítal
Coronel Lara Ribas (Polí
cia Militar).
GABARITOS

As respostas certas' do
teste de português, com re

ferência ao texto "A saúde
está nas pernas", são: 01 -

A,02 -C,03-E,-04-
A,05 - E,06 ., A,07 .- D,
08 - E, 09 - B, 10 - A,
11 '- B, 12 - D, 13 -,B,
14 -: A, 15 - C, 16 - C,

De 22 a 28 de março se

rão feitos os testes de atle
tismo c.._ Escola Educação
Física; teste de natação -

Escola de Aprendizes Mari- ,

nheiros; teste desportivo -

O Deputado Dejandir
Dalpasquale disse ontem
em discurso na Assembléia
que a triticultura em Santa
Catarina está ameaçada de
um colapso de consequên
cias graves em virtud e da
recente -m:ijoração do pro
duto em 12% - considera-

-

da irrisória - e ainda por
falta de uma política ade
quada ao setor. Acentuou
que nestes últimos quatro
anos o corretivo e o adubo
sofreram altas que ultra
passam em 50% o aumento
verificado.no trigo.

essamajoração insuficiente
para atender à produção
do trigo, e em vista dos

prejuízos sofridos na últi
ma safra em decorrência
das chuvas intempestivas e

das pragas - o pulgão e a

, lagarta ,

- _' o homem do

campo 'em Santa Catarina
dificilmente voltará a plan
tar trigo. A Secretaria da
Agricultura e o Ministério
da Agricultura precisam se

preocupar com este assun

to, pois a diminuição da
produção interna forçará o

aumento da importação
junto à Argentina".

Asseverou o Sr. Dejan
dir Dalpasquale que "a

Dasp diz que não
há epidemia' de
gripe na Capital I

17 - D, 18 - E, 19 - B,
20 - C, 21 - D, 22 - B,
23 - A,- 24 - C, 25 _:_ E,
26 - A, 27 - C, 28 - D,
29 - A, 30 - E, 31 - C,
32 - C, 33 - B, 34 - C,
35 - A, 36 - E, 37 - E,
38 - D, 39 - B, 40 - E,
41 - C, 42 .....: B, 43 - D,
44 - C, 45 - A, 46 - B,
47 - D, 48 - C, 49 - A e

50- E.
Nos exames vestibulares

para Escola Superior de

Educação Física, o vesti
bulando que não respon
der nenhuma pergunta de

alguma prova estarã o pra
ticamente eliminado. O
Exame é por classificação,
até preencher o número de ,

vagas.

O Departamento de Saúde informou que não existe pro
prianíente uma epidemia de gripe na cidade, embora os hos

pitais estejam atendendo diariamente alguns casos. Segundo
fonte do Dasp, aquele órgão recebeu algumas doses de vaci
nas contra gripe Hong-Kong, para serem aplicadas nas pes
soas que têm atividades importantes e que não podem faltar
ao trabalho, caso venha ocorrer uma epidemia de gripe na

cidade. Entretanto, a vacinação não é obrigatória, conforme
se 'comentou anteriormente. As pessoas vacinadas até agora
foram o Governador do Estado, Secretãrios de Estado e

funcionários de hospitais (médicos e enfermeiros).
Segundo o DepartarÍ1ento de Saúde, essas pessoas exer

cem atividades 'muito importarites e em caso de contraírem

gripe, seria muito' difícil substituí-las. Pelo levantamento
feito nos hospitais, o que 'está ocorrendo a tualmente corres

ponde ao normal de casos de gripe nesta época do ano. A
média de atendimentos não está acima do normal registrado
pelos hospitais, nos anos anteriores.

O Diretor do Hospital Celso Ramos, Alfredo Daura Jor

ge, explicou que a maior incidência de casos de gripe nesta

época é por causa da mudança de estação, quando' o clima
muda bruscamente. .

- Estamos atendendo diariamente dois .a três casos de

gripe, em sua maioria gripe comum. Casos graves até agora
não tivemos nenhum. Ainda não identificamos que espécie
de gripe é essa, pois para isso seria necessário uin exame de
laboratório dos bacilos. Entretanto como até agora os casos

foram relativamente simples, não achamos necessário proce
der ao exame. Conforme constatei' nos arquivos do Hospi
tal, a taxa de incidência agora está perfeitamente compatí
vel com taxa de casos dos anos anteriores. Não acredito que

haja um princípio de epidemia na cidade, pelo menos por
enquanto.

Respondendo à pergunta se gripe pode matar, o médico
disse o seguinte:

- A gripe em si não mata, mas ela abre caminho para
ou tras doenças que podem causar amorte num organismo,
debilitado. O maior perigo ocorre em duas faixas de idade,
na infância e na velhice. Uma gripe muito forte numa pes
soa de idade avançada e debilitada pode abrir precedente
para uma pneumonia, podendo ocasionar a morte.

"Nós' temos que consi
derar" - disse - "que com

continuar neste ritmo,
com a falta de urna polí
tica tritfcula, que com

preenderia maior assis
tência e estímulo ao triti

cultor, nos próximos anos

não teremos mais produ-
" "F�ão de trigo. A lavoura es
tá partindo para a produ
ção de soja ou formação
de pastagens. E acontece

que a soja também é pro
duto muito procurado, e é .

possível que venha. a sofrer
uma baixa, o mesmo acon

tecendo com o.milho. Por.
isso, o desamparo à triti
cultura poderá ter ainda
consequências danosas pa
ra outros produtos.

BESC TURISMO S.A.
C.G.C./M.F. 82.510.785/001
Reg. Embratur 17/SC Cat. A

COMUNICAÇAO AOS SENHORES ACIONISTAS
levamos ao conhecimento dos Senhores A:ionistas que se encontram à sua

disposição, na sede desta Empresa, sita à Rua Trajano, n�. 16, 20. andar, nest?
cidade de Florianópolis, os documentos a que se refere o artigo 99,. do �creto-Lel

no. 2.627, de 26 de setembrQ de 1940.
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NACIONAL
Não acredito que a CBD tenha esco-:

Ihido o Avaí para representar Santa Cata
rina no Campeonato Nacional. Primeiro

porque não foram todos os 'órgãos de im-
.

prensa do Rio de Janeiro que divulgaram
esta notícia. Apenas o Globo informou

sem precisar a fonte que lhe deu esta no

tícía, Em segundo, a CBD não iria, de
forma alguma, precipitar-se desta manei

ra, escolhendo um clube catarinense sem

antes consultar a FCF. Isto também po
de ser (se-for verdade) um golpe do Fla

mengo que emprestou jogadores ao Avaí
e sabendo muito bem! que só no'Campeo
'nato Catarínense eles não vão se promo
ver ou 'se tornar famosos. Mas se o Avaí
entrar no Nacio�a1 sem dúvida que os

"craques" do Mengo vão ficar com boa

cotação no mercado. Augusto César Van
trim - Coqueiros

Cartas

CLUBE DE AUTOGIRO
- Ê com prazer que o Clube de Auto

giros comunica a V.Sa. que iniciou a no

va fase de ofganização de Avião Experi
mental no -Brasil e na América Latina. A

idéia fundamental deste programa é tra

zer à tona para o bem da aviação geral,
todo o potencial aeronáutico ainda não

atingido, mas que está latente e� uma

boa parcela da população. Exemplos do
desenvolvimento e procura deste tipo é'

encontrado na maioria dos países mais

adiantados.
'

O CAA, visa dar a chance para que

qualq uer um Se sinta apoiado ao começar
o estudo, projeto e construção de aero

naves, trocando idéias e se aconselhando

com os melhores conhecedores de assun

tos aeronáuticos do Brasil.
Deixamos V.Sa. doravante ao par soo.

bre o andamento e desenvolvjmento 'do
programa da Aviação Experimental e dos
seus resultados práticos para a aviação
geral. Augustin T. Woelz - Departa
mento Técnico do Clube de Autogiro -

São Caetano.do Sul - São Paulo.
,

\ JOINVILLE
Tendo em vista as eleições ordin lÍfias

de 13 de fevereiro corrente e consideran

do indicações feitas pela presidência da

Liga Joinvillense de Futebol para o pre
enchimento de cargos de confiança, in
formamos ser a 'seguinte a constituição
da nova diretoria desta Liga: Presidente,
Affonso Sauerbeck; Vice-Presidente,
Raul Wile; Diretor do Departamento de

. Administração e Coordenação, Hercflio
Hoepfner; Díretor do' Departamento de

Finanças e Patrimônio, Raul Gáudio
Schramm ;Diretor do Departamento Téc

nico, Antônio de Almeida Freitas; Dire
tor do Departamento de Árbitros, José
Luiz de Melo; Diretor do Departamento'
de Juvenis, Manoel de Souza e Secretário

, .Executivo, João Luiz Gonzaga. Conselho
Fiscal - Efetivos: David da Graça, José
Pereira Sagaz, Levi Selonke,' Osmar
Scholz; Suplentes: Osmar Scholz e WaI-.

demar Woeltz.

BLUMENAU
Por determinação'do sr. Luiz AI,berto

de Cerqueira Cintra, Presidente do

(PESC, levo ao conhecimento de nossos

associados residentes na Micro Região do
Médio Vale do ltajaí, que foi creden

ciado em B1urnenau o Laboratório de

Análise Clfnica do dr. Carl Heinz Lue

ders, bem como médicos especialistas.
Para fazer uso destes benefícios o as

sociado 'deverá comparecer -à rua Itaja'Í,
,150, na agência regional do Instituto de

'Previdência do Estado de Santa Catarina,
para adq uirir a Respectiva requisição.
Onédio da Luz Graciosa, Delegado Re-

gÍonal. '
.
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Convênio' entre agricultores e o Governo

Diretor: José Matusalém Comelli

Tem sido tendência da pol ítica
ruralista do G>verno do Estado a

transferência da administração de
bases' físicas dos setores da Agri-

.

cultura aos próprios agricultores,
cujas cooperativas e sindicatos
assumem as responsabilidades
que, em gerai,: vinham cabendo à
Secretaria da Agricultura ...

Isso, segundo informa o titular

daquela Pasta, não implica a au

sência do Estado, por intermédio
de seus ógãos técnicos e pessoal
especializado, na orientação aos'

agricultores, aos quais a Secreta-'
ria continuará prestando a sua

cooperação inteiramente gratui
ta.

No setor da pecuária, já se

comprovou o êxito dessas diretri
zes do Governo Colombo Salles e

igualmente em campos de semen

tes e unidades de beneficiamento
os resultados obtidos têm sido
sucessivamente melhores, através
das experiências feitas naquele
sentido. J\)ora, os agricultores do
Extremo Oeste Catarinense rei
vindicaram junto dá Secretaria da
Agricultura a mesma providência,
cujas vantagens julgam manifes
tas. Também eles promovem con

vênio com o Estado, a fim de que
a administração de uma unidade
de beneficiamento de sementes,
naquela região, lhes seja confia
da, em regi,me idêntico ao já apli
cado em casos anteriores.
.Trata-se da administracão dum

armazém de beneficiamento

con-struído pelo Governo do
Estado e que tem capacidade pa
ra 35 mil sacos de cereais, dis
pondo de modern íssimas insta
lações. O prédio se acha equi
pado com secadores.iclassificador
de grãos, balança, máquina de
pré-limpeza e aparelhamento
para determinação de unidades.

O convênio foi assinado e os,
agricultores do Extremo Oeste de
Santa Catarina passam a adminis
trar aquele estabelecimento do
Governo, por intermédio da 0>0-

.

parativa Agropecuária de, São
Miguel do Oeste. É previsto, tam
bém neste caso, o êxi'to do siste
ma, no consenso dos agricultores
regionais.

Essa modalidade de coopera
ção do Estado nas atividades ru

rais já não constitui, pois, simples
experiência ou mera tentativa pa
ra maior eficiência das relacões
entre o Estado, através da S�cre
taria da Agricultura, e osaqricul
tores e pecuaristas, por intermé
dio de suas cooperativas e sindi
catos. Está conquistando exce

lentes resultados e a tendência de
.

geral izar-se encontra, da parte do
Governo, inteira receptividade .

Assim, mais se acentuam os bene-
.

ficios da organização dos produ
tores rurais em sindicatos e coo

perativas, com o fim de justifica-
rem mais efetiva participação
orientadora e financeira do Esta
do e adquirirem condições que

lhes permitam administrar unida
des de beneficiamento que o Go
verno põe à sua disposição, visan
do a uma cooperação mais eficaz,
que inclui, além de tudo, a per
manente presença dos técnicos
nas atividades agrícolas e pastoris
de Santa Catarina.

E evidente que de tudo isso
derivam maiores estímulos aos

produtores rurais, em cuja capa
cidade de autônoma gerência dos
próprios interesses administra
tivos o Governo depõe confiança.
Por outro lado, haverá ainda mais
alto senso de responsabi lidades e

mais profunda compenetração de
quanto lhes vale a assistência ofi
ciai, como incentivo ao desenvol-

. vimento das atividades produ
toras, no setor da economia rural
catarinense.

O convênio firmado com os

agricultores do Extremo Oeste,
,

representados pela Cooperativa
Agropecuária de São Miguel do
Oeste, vale, portanto, para o Go
verno do Estado, como um passo
a mais no rumo das metas de sua

pol Itica de integração do esforço
e dos interesses dos agricultores e

pecuaristas na execução do. pro
g rama estadual de desenvolvi
me n tos 6 c i o - e c o n ô m i co,
entregando-lhes a administração
.autônorna dos estabelecimentos
constru idos para beneficiamento
e maior aproveitamento da pro-
dução.

.

Florianópolis em festa
Tiveram início 'ontem; primeiro dia 'da Semana de

Florianópolis, as comemorações oficiais do 24,70. aniver
sário da criação do Municipio Capital do Estado. Em
mensagem divulgada pela imprensa, o Prefeito Ary
Oliveira se congratulou com a população por motivo
desse auspicioso evento.

Entre as expressões empregadas pelo Governador do

Munictpio nesse documento, com que saudou os seus

municipes, está a que consubstancia, no seu conceito, o
lema a que obedece, na sua Já admirável gestão.fecunda
em. realizações progressistas para Florianópolis. Esse
lema estádito em duas palavras, ligadas assim: "Trabalho
e Entusiasmo ".
E para que não se faça injustiça ao' ilustre adminis

trador do Municipio, deve-se convir na exatidão do lema,
.

como sintese do. que,. em realidade, se está observando
na Capital catarinense.

Florianópolis desenvolve-se espantosamente, correndo
em magnífica competição as atividades de iniciativa
privada com tis da operosidade oficial da Prefeitura, que
- é preciso acentuar - tem contado coni a cooperação
apreciável do (bvemo Colombo Machado Salles. Não
somente no pertmetro urbano, mas também no interior
do Munictpio, os empreendimentos rios governos esta
dual e municipal estão em constante crescimento, nos
diferentes setores: educação, saúde, agricultura, pecuária

.

- e sobretudo no setor de estradas, abrindo acesso às
maravilhosas belezas panorâmicas da nossa boa llha. A
cidade, está se modernizando.sobeaos céus em edifícios
gigantescos armados de aço e cimento. A iniciativa parti
cular ai se manifesta em todo o seu intenso poder trans
formador das velhas condições de cidadezinha colonial,

.

que jungiam Florianopolisç ao passado até o primeiro
quartel do século atual. Nz edição de ontem "O Estado"
estampou, para conhecimento das gerações mais novas,
algumas velhas fotografias de aspectos diversos da antiga
Florianópolis. Ocontraste é surpreendente.

O progresso alcançado até agora' pela Capital catari-

nense é de molde a' entusiasmar a quantos desejam tomá
lo ainda mais acelerado e mais frisante. Na verdade, até
há alguns anos atrás, Florianópolis dir-se-ia uma comuni
dade forrada a quaisquer influências progressistas, apega
da ao seu colonialismo, satisfeita com a sua lerda expan
são, timida perante as solicitações do desenvolvimento
que se manifestava por toda parte do Pais e mesmo no

interior do Estado. Hoje, porém, Florianópolis surpreen
de aos que a visitem após alguns meses de ausência: cres
ce galharda e rapidamente, a olhos vistos, substituindo

• suas antiquadas praças por modernos jardins. e as suas..
ruas estreitas por largas vias, bem calçadas e alinhadas. E
que se abriram possibilidades e incentivos à ação dos
investidores e uma politica municipal e estadual mais
atenta às aspirações dos Florianopolenses: se está apli
cando a impulsionar a' cidade de Das Velho aos belos
destinos que merece pela inteligência e pela energia de
Sua população. \

A mensagem congratulatôria expedida pelo Prefeito
Ary Oliveira, a propósito do aniversário do Municipio,
alude ao critério de planejamento, que rege a ação
administrativa de Florianópolis, sob a inspiração daquele
seu lema de "Trabalho e Entusiasmo ". Visa - afirma ele
- ao "desenvolvimento da Capital e ao bem estar da
Comunidade". atando a colaboração popular, põe
especialmente em relevo a "cooperação do (bvemo do
Estado; através da J.tão Catarinense de Desenvolvi
menta ", que promove também a transformação e o cres-

,

cimento do Mutüctpio.
.

,

Bem haja, pois, esse criterioso amparo do Governo
Colombo Salles ao crescimento -da Capital do Estado,
que bem lhe merece a atenção, para que, no interesse da
integração de S anta Catarina, possa Florianópolis osten

tar, futuro adentro, a sua influência, como. centro das
grandes e históricas repercussões do evolver nacional.

Gustavo Néves

Trivial
'Varlado'
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Por que a"qposição·
pensa em ca�idatos

,

,

'
, ��I\. ")[';�'"

Una das decisões anunciadas pelos lideres dô)MDB.IJO Sul do Pais,
ao encerramento da sua reunião do último fim de semana em, Florianá

polis, foi a de que num próximo encontro dos dirigentes da Oposição,
marcado para 7 e 8 de abril-em Curitiba, serão escolhidos os candidatos
do Partido para as eleições parlamentares de 1974,.em Santa Catarina,
no Rio Grande do Sul e no Paraná.

.

A antecipação da indicação dos candidatos oposicionistas ao pleito
do próximo ano poderia submetê-los a um perigoso processo de desgas
te, considerando-se que de abril a novembro de 1974 estarão faltando
nada menos de 18 meses para as eleições. Este aspecto da questão foi
demoradamente analisado pelos lideres do MDB na sua reunião de
Florianópolis, mas eles concluíram que o problema seria superado com

a maior disponibilidade de têmpo que os candidatos contariam para a

sua fixação junto ao eleitorado. Além disto, alegam os lideres oposicio
nistas que a faixa de reivindicações a que está sujeito um candidato do
MDB diante dos seus eleitores é bastante limitada, o que até certo

ponto os imunizaria de um desgaste que, por exemplo se daria em ntvel
infinitamente maior em relação aos candidatos da Arena. Estes, por
pertencerem ao Partido do Governo, arcam com o'15nus de responder

. perante o eleitorado as reivindicações ligadas à área administrativa,
submetendo-se a exigências 'que na maioria das vezes é dificil de ser

cumprida. Assim, segundo o raciocínio dos. dirigentes da Oposiçiio, a
antecipação do lançamento das candidaturasfavorece o MDB e preju
dica a Arena.

A cúpula oposicionista de Santa Catarina não escondeu dos-seus
colegas do Rio Grande do Sul e do Paraná o clima de euforia que o

Partido vive no Estado. A cisão da bancada (ia A-ena e os problemas
internos que a 's ituação está enfrentando desde as convenções que
antecederam as eleições municipais de 1972 estão sendo encarados
pelos lideres do MDB catarinense como a maior bênção politica que a

oposição poderia receber.'
,

O Deputado Dejanâir Dalpasquale, que analisa com notório comedi
mento as possibilidades do seu Partido nos pleitoseleitorais, apresentou
um estudo segundo o qual oMDB conquistaria na pior das hipóteses de
16 ou 17 cadeiras na Assembléia MS eleições de 1974. Para o presidente
da (posição, a pior hipótese que poderia ocorrer para a sua agremiação
seria o restabelecimento da harmonia. da Arena, o que é tido como

.

bastante improvável pelos politicas do MDB. A perdurar a crise arenista
até o próximo ano, acha a cúpula da Oposição catarinense que o Partidô
poderia chegar até a constituir maioria na Asembléia legislativa,
embora respeite as dificuldades que terá de enfrentar para chegar a
tanto, em face da estrutura situà(jj't}nista..

'

.

A despeito da conveniência ou não de o MDB começar a escolher já .

em abril os candidatos para a Asembléia Legislativa, Câmara dos Depu
tados e Senado Federal no pleito do próximo ano, a iniciativa por si só

reafirma o espirita de luta de que se acham imbuidos os lideres da
Oposiç{it-J no Estado e deve servir de advertência à cúpula do sistema
majoritário catarinense. Embora o quadro situacionista possa sofrer
profundas modificações daqui a aproximadamente Um ano, quando se

tiver dado a escolha do sucessor do Sr. Colombo Salles no Governo do
Estado, nada impede que desde já a Arena volte-se inteiramente para
um trabalho de fortalecimento e recomposição dos seus quadros, a fim
de que às vésperas .das eleições não venha-novamente a reavivar os

problemas que afloraram nas convenções partidárias para o pleito
municipal de' 19 72 e que atéagora aguardam 'solução.

nha Pró-BR-282, solicitando prio- ,

ridade na construção do trecho
Lages-Bom Retiro-Florianópolis
da rodovia. O Ministro dos Trans

portes, por sua vez, encaminhou a

reivindicação a exame prévio do De

partamento de Istradas de Roda
gem. Por nada, por nada, é de se ver

que .0 assunto está caminhando.
Resta agora ver se o DNER dá à
rodovia a prioridade que por'aqui se
está esperando.

'

PARTIDOS NA AL .

O Deputado Zany Gonzaga colo- .

cou à disposição da Arena e do
MDB instalações da A;sembléia pa- '

Ta
.
que ali funcionem as sedes dos

Partidos pçlttícos. O Presidente da
. A;sembléia tomou a iniciativa desta
medida - que anteriormente já fora
solicitada pelas duas agremiações .;
a fim de que o Poder Legislativo se

tome o centro das decisões' polí
ticas do Istado, fazendo com que
ali tanto um COmO outro Partido
instale seus órgãos dirigentes. A mu

dança poderá começar dentro das
próximas semanas.

CORRESPONDENTE CIMO
Completou ontem nove anos de

,

atividades o Correspondente Cimo,
o principal programa informativo
da Rádio Guarujá é sem dúvida al

guma um dos mais importantes do
Estado. Tendo corno titular há sete
anos o corteto profissional Osmar
Teixeira, o Correspondente Cimo foi
levado ao ar pela primeira vez no

dia 19 de março de 1964 pela voz

de Antunes Severo. Posteriormente
a apresentação do _pro�rama estava
a cargo de José Aldair, até que pas
sou às mãos - ou à voz -de Osmar
Teixeira, que no próximo ano anun

ciará o 100. aniversário do progra
ma e seus oito anos de apresenta
ção. Até hoje o Correspondente'
Cimo foi aoiar 11.700 vezes, sendo
o 'responsável pela divulgação de
alguns dos mais importantes furos
do rádio-jornalismo catarinense.
BR-282
O Governador Colombo Salles

encaminhou ao Ministro Mário Â1-
dreazza o memorial que lhe foi en
viado pelos integrantes da Campa-

Entrevista comigo mesmo-XV
. .

Tenho e uso, porque inventei, um aferísmo'
para situar o Homem perante a Vida e a Vida
frente li si mesma. Então, digo: - A vida Huma
na é uma' sucessão de objetivos que não levam a .

finalidade alguma. Trocado em miúdos, quero
dizer: Todos os objetivos pelos quais um indiví-

.

duo mecfocre luta vinte e quatro horas p,?r dia,
matando, morrendo, cometendo uma série
enorme de cousas estúpidas, não levam a parte
alguma nem chegam a provar a utilidade e a

importância de viver. No fundo mesmo, o Ser
humano vive porque nasceu e nãõ consegue ex
plicar o que faz na superfície da Terra no:.! seus

míseros anos de vida. Mas deixemos isto de lado
e vamos a uma notícia, - um tanto triste para
mim mas que não diz nada para ninguém, tal
vez, nos pequenos limites da Cid3de e, tampou
co o Mundo tomou ou tomará conhecimento
ou parará um instante por isto: Morreu Daniel
Pinheiro, A notícia, trouxe-ma diretamente, na
noite do dia 16,9 Dr. Nazareno ,Coelho, Presi
dente da Casa do Jornalista. Quem foi ou que
diabo de .cousas fez, o Daniel Pinheiro, pouca
gente salJe e o restante, evidentemente; não se

intere�a. Pois o Daniel Pinheiro foi seresteiro
do bom; foi eminente membro dã mui antiga e

aceita ordem da "birita"; foi duma bondade in
comum; pois era incapaz de faZer mal a um

mosquito; sim, isto mesmo, mosquito. Daniel
.
era fIlho do capitão Pedro Pinheiro, da Polícia
Militar, respeitado e temido pelos fanáticos do
João Maria ejagunços outros do "western" ca

tarinense nas décadas de 10 a 30. Dos seus ir
mãos"foram meus colegas de escola, no Grupo
Escolar Silveira de Souza, o' Ademar que mor-

reu quando estávamos no terceiro ano, e. o Al
fredo que atualmente é professor em ItaJaí. 0"
Daniel, mais velho era amigo de todos pois a.
família morava na Alves de Brito, quasi na fren
te da escola. Que eu saiba, durante esses anos

todos de amizade, o Daniel não fez outra cousa

a não ser seresta, serenata. Seu vozeirão, dum
baixo profundo, nas noites enluaradas, era esçu
tado pelos quatro cantos do bairro, da Bocaíuva
à Praia de Fora. Foi funcionário público muito
paciente e dedicado. Eu e meu innão'par,tiinos
prá muitas Serenatas com o Pinheiro. Não faz
muito, conve�amos sobre serestas e ele dizia:
"Olha, encostei o pinho porque não há mais
menestreis nem poetas; eu sou Q último seresta
o ·último dos moicanos; agora o que há é gente
berrando adoidada e umas violas bestas que só.
dão diling-ding só fazem barulho: o bom seres-

teiró canta; quando mnça a voz, o violão conti
nUa a cantar. Os poetas morreram, agora o pes
soal enfileira palavras sem som. e ocas que não. '

dizem bulhufas. "E despediu-se com aquele pro
fundo baixo "Aalôoo, vouu desligandoo. Até
maiais", (Talvez esteja certa a representaçãq
gráfica do falar do Pinheiro). Mas recordo uma
das "proezas" do Daniel Pinheiro: Fora convi
dado. para "Bater um pinho" na festa de casa

mento d'um amigo. Foi. A horas tantas, algúem '

anunciou: "O Daniel vai cantar". E o seresteiro
pega do pinho e lasca AMIGO LEAL. Quando o

, cantor chega na altura do. "Este amigo até ago-
. ra,! não Sabe que vou embora!_ por causa desta
mulher/" algúem'Íezfofoca pro noivo: "Olha, o
Daniel tá te gozando". Aí, todo mundo com a

cuca oheia d� champagne saiu pro pazt"::'Dizem

que o Daniel gritava: - "Olha o meu pinho.
Olha o meu pinho." No outro dia.io Pinheiro

"areceu ao Ponto Chic enfeitado de esparadra
po e disse pro Mâncio: - "Olha, mestre, o infe
liz do noivo estava mal intencionado; o desgra
çado não entendeu o espírito da canção, inter
pretou a letra e o. pau comeu' E riu. Este é o

.bom Pinheiro que morreu. Alma boa, estará no
Céu, onde os seresteiros cantam em paz. Se a

vida tivesse fmalidade certas pessoas não deviam
morrer. E há tanto caco por aí que nem bomba
atômica dá jeito. Mas, no registro da saudade,
dedilho minha canção:

'

Seresteiro, meu amigo,
já não 'ouves que te digo
nas rimas desta canção .. :

Partes do mundo tranquilo,
naquele teu velho estilo,
num "breque" do coração.

Vão as noites de luar
prosseguir sem teu cantar,
sem ouvir teu violão.
E o eco das serenatas
como sonoras cascatas

perdem-se pela ampliação.

Mas cada esquina soluça,
quando a noite se debruça,
a tua mOJite, cantor.
E os vagantes pela rua

na cidade toda tua
sussuram notas de dor

Em verdade, Daniel quando tocava suas sere-

natas, ao fím da introdução fazia um registro
. em bordão do pinho e chamava a esse "quid"
estilístico "breque do coração". E depois disto,
esta cousa que é a saudade e este sonho que é a

.

lembrança vale toda uma vida. O resto não con
ta. E a dizer-se que neste mundeco inda tem

gente que se sente importante, olha os demais
por cima; mas quando dá com a "cola na cerca"

.

não merece uma linha. E pode dar-se por feliz

quando não leva de lambugem um "já foi tar
de". Mas o Daniel Pinheiro tem a miMa canção.
E o que é melhor, o meu "Não devia ter ido".
Houve um tempo em que Florianópolis tinha e

fazia Cultura, Arte, Ciência, Letras. Havia reu

niões literárias, solenidades litero-culturais. Ho
je, morre um seresteiro e fica por isto mesmo. É
a mais completa decadência. Cidade que não'
tem poetas, que não tem cantores não tem

alma; é um amontoado de ferro e cimento frio,
gerando hipocrisia"lria, (perdoem a rima) -, co�
mercialismo brutal em tudo. Foi-se o seresteiro,
a cidade ficou mais triste'; não parece, mas a

gente vai sentindo n'alma. Bem dizia o Mâncio,
o mais sábio dos ilhéus, que Arte, Ciências e

Letras não se aprende na escola; escola é prá
aprender a ler. E não teremos mais seresteiros; e
se aparecer outro, talvez as mandíbulas da noite '

entre concretos e esmaguem impiedosamente
no primeiro ré-menor do violão amigo. De faro,
é como digo: Só o passado foi grande. - Adeus,
Pinheiro, ''vou desligando".

A. Seixas Netto
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Comissõesda Câmara

e novos presidentes
As eleições para presidentes e vice-presidentes das comissões

técnicas e especiais da Câmara serão realizadas hoje, quarta-feira �

quinta. Como é de praxe dentro da nova estrutura parlamentar, ja
são conhecidos os futuros eleitos, cabendo à Arena dirigir 17 e ao

MOB, apenas 4 delas.'
, .,

Apesar das desistências
.

de Marcos Freire (MDB-Pe)' em

concorrer à presidência da Comissão de Serviço Público, sob a

alegação de que nunca fora candidato de si mesmo, o deputado

gaúcho Lauro Rodrigues insiste em disputar o cargo. O candidato

oficial do MDB à Comissão passou a ser desde ontem o atual

vice-líder f/rei tas Nobre (SP). Na Arena não houve maiores

problemas na escolha dos presidentes c vice-presidentes, já que 'todas

as bancadas foram atendidas durante as gestões do. líder Geraldo'

Freire junto aos coordenadores das representações estaduais.

'VENDE-SE

Apjrtamento no. 12, Edf. GAIVOTA, em Ita�)!I"ln,
cr� quartos, copa, cozinha, banheiro, livinq, M'T>:' ri"

serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 8G.000,00 1':IH

até 20 anos e-saldo a combinar cf pequena entrada.

Tratar com SR. 'GASTÃO fones 4604 'e 3164.
'.

AGRADECIMENTO

DR. ViDAL OUTRA 'FILHO

Regina Coeli Taulois Outra e filhos, sensibili
zados, agradecem aos parentes e amigos, que de qual
quer maneira manifestaram sentimentos de pezar pelo

. falecimento de seu querido esposo e pai, ocorrido no

Rio de Janeiro. '

MISSA OE 7� DIA

O-LGA GUALBERTO \

A famflia de Olga Gualberto, agradece as manifes

tações de pesar recebidas e convida as pessoas amigas
para a Missa de 70. Dia, a realizar-se' na Igreja de
Nossa Senhora da Conceição (Praça Getúlio Vargas)
às 18 horas do dia 20 (terça-feira).

'

r ••
..." , ,._. '-I'

,.íII .......�j\(,' _

�,,,, '�,-....Ol1ecuã.ria,_peta, .: �..,
reflorestamentoe turlsm,o

crescem a passos coordenados�

, .

em economia de mercado. Na pecuária, o plan-
tei nordestino vem atingindo níveis de melhoria alta-

, "

. mente satisfatórios. Exploração rac,ional das riquezas pesqueiras. Aumento de cerca de 50%

no fluxo turístico nos últimos 3 anos. Grandes projetos de reflorestamento estão sendo execu- !

.

'

',. I

tados.O desenvolvimen- .

BOSCH
J to do N�rdés�e é coordenado. �a região que'

mais cresce' no- Brasil, o .' total dos Investimentos, dentro da area do 34/18,
Este é um dos 220.000

é de Cr$ 16 bilhões e 900, acionistas do Nordeste.
,

milhões. Escolha SUDENE e aplique no Nordeste:'
. economia' de es-

cala e 30 milhões
-de .consumidores

garantem lucros

em centenas de

bons negócios .

Você, precisa ver

de 'perto o que
-

está acontecendo

no Nordeste.

..

o grande salto nordestino pode ser compreendido através de cifras'e. ;.mtt·········,··�·····�=

fatos. 917 projetos industriais, com investimentos da

ordem de Cr$ 14 bilhões e. 400 mi-

1fIIIIIR�,., "'t...
,_

':� Ih�es, apro�ados pelaSUDENE
'h'" >.". ate Junho ultimo.

Aqr i cul tur a

que deixa de

se� de subsis- �.I ••••• " •.•••• ,:II

tência para se
transforma r

.. .,

Seu investimento conta com três grandes suportes:
SUPERINTENDÊNCIA DO DESENVOLVIMOOO '

, DO NORDESTE-SUDENE (.BANCO DO NORDESTE DO BRASIL S. A.�
GOVERNOS DOS ESTADOS DA ÁREA DA SUDENE

34/18.Aplique 50%do imposto de renda na SUDENE.

Nordeste Hoje.
Umà empresa com 220.001 acionistas,

t.soo.ooo km2 e 30 milhões de consumidores.

I
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, A Delegacia Regional

�;j"
do Trabalho em Blumenau

voltará a funcionar nor

malmente, de acordo com

os resultados do encontro

!,mantido pelo Delegado do

Trabalho, Sr. Cyro Belli

Müllér, com sindicatos e

'empresas daquela cidade.

Garantiu o Sr. Müller 'que
J _

por algum tempo nao

ocorrerão problemas de fi
las, tendo em vista a desig

nação de novos funcioná
rios para aquele setor. Na

mesma oportunidade, o ti

tular da DRT visitou o am

bulatório do Sindicato dos
, Trabalhadores na Indústria

de Fiação e Tecelagem,
que será inaugurado dçn- _

tro de aproximadamente 4

Souza Lima: indústrias
.

.-

desequeremoNordeste

Língua Nacional iniéia
, (

o vestibular em Lages
Lages (Sucursal) - Os 208 vestibulandos

do Curso Superior da Escola de Medicina

Veterinária de Lages realizaram ontem as

duas provas da área de Comunicação. Às 8

horas realizaram o teste de Português e à

tarde, com início às 15 horas a de Inglês.
Amanhã serão levadas a efeitos' as provas

que constam no programa da área de Ciên

cias Biológicas. Às 8 horas será realizado o

teste de Biologia e às 15 horas o de Ciên
cias Naturais. O vestibular termina na pró
xima sexta-feirá com os exames de Física,

às 8 horas e de Química às 15 horas.
Os candidatos realizam as provas, dispos

tos em sete salas de aulas da nova unidade

de ensino superior. A direção da Fundação
,

Educacional de, Santa Catarina, a quem está

subordinado o Curso Superior de Medicina
Veterinária, designou três examinadores pa
ra cada sala a fim de evitar problemas du

rante a realização dos exames. Um plantão
médico foi montado próximo ao local do

vestibular, mas ontem não foi registrado
qualquer caso de doença: Dos que partici
pam das provas, 176 são do sexo masculino

e apenas 20 do sexo feminino. A maioria

dos vestibulandos residem em Lages, entre
tanto, é surpreendente o número de estu

dantes gaúchos e paranaenses. O primeiro
candidato

....

a inscrever-se foi'Antônio João

Almeida, natural de Capinzal e residente

em Lages.
A Fundação Educacional de Santa Cata

rina informou que os trabalhos de implan
tação dos Laboratórios de Bioquímica e Sa

la Ambiente de Anatomia, com estantes in

dividuais para aulas práticas, serão concluí
dos antes do início das aulas, programado
para o próximo dia 2 de abril.

Joinville (Sucursal) - O Superinten-
, dente da Sudene, General Evandro de

Souza Lima, afirmou ontem em Join

ville que seu órgão não tem procurado
levar empresas industriais deste Estado

para o Nordeste, mas que muitas delas,
principalmente desta cidade e de Blu

menau,' tem demonstrado vivo interes

se de se transferirem para lá. Disse que
isto é decorrente do desenvolvimento,
tendo inclusive o custo operacional fa
cilitado pelo incentivo fiscal oferecido

pelo,Governo Federal, principalmente
daquelas

....

empresas que vendem seus

produtos no Nordeste e passam a ado

tar a mesma política lógica, instalando
uma filial .ou subsidiária naquela re

gião.
Explicou o titular da Sudene que o

objetivo da política do Presidente Mé

dici "é estreitar d entrosamento' entre

Santa Catarina e o Nordeste, integran
do o país, "ao contrário do que acon-

tecia há alguns anos atrãs.quando exis
tia apenas um grande polo de desenvol
vimento". For questão de segurança
nacional - acrescentou - havia neces

sidade da criação de outros polos de

desenvolvimento, e um deles, evidente-
, mente, teria que ser o Nordeste, pois
somente' na região abrangida pela
Sudene vivem 31 milhões de habitan.
tes,

- "Entre a Sudam e Sudene não há
'

c9nflitos de interesses, porque a Sude
ne carac-teriza-se mais pelo setor indus

trial, enquanto a Sudam pelo setor

agropecuário, não havendo divergência
de interesse, existindo somente uma

complementação. Explicou o General
Souza Lima quê o Programa de Inte

gração Nacional - PIS - além de car

rear recursos para a Transamazônica,
tem uma outra função, a da irrigação
exclusivamente no Nordeste. A par dis

so - disse - existem o Proterra e o

Provale.
A respeito da, evasão de técnicos da

Superintendência do Desenvolvimento

do Nordeste, revelou o General Evan

dro de Souza Lima que o fato ocorre

não só em órgãos do Governo como

também nos de iniciativa privada.
- A Sudene não se importa pela

participação do capital estrangeiro no

desenvolvimento do Nordeste, acha

mos inclusive benéfico, pois traz novos

conhecimentos'e técnicas, mantendo;
entretanto, a Sudene COJll a maioria

acionária das empresas que têm a parti
cipação de recursos estrangeiros.

Ao finalizar, o titular da Sudene re

velou que 60 por cento da população
nordestina ainda vivem no campo, pra
ticando uma agricultura sem técnica e

sem planejamento, mas, gradativarnen
te, em função dos modernos meios de

comunicação, está havendo êxodo da

lavoura para os centros urbanos.

Os candidatos classificados deverão se

matricular no período de 26 deste mês a 2

de, abril. No primeiro semestre o currículo

constará das
...seguintes matérias: Anatomia

I, Bioquímica, Biofísica, Estudos de Pro

blemas Brasileiros e Educação Física. No
semestre seguinte deverão ser-excluídas as

matérias de Educação Física e Estudos dos

Problemas Brasileiros, sendo incluídas as de

Fisiologia I e Histologia e Micro Biologia.

meses.

BRUSQUE'

A cidade de Brusque
acaba de ganhar um mo

I demo e funcional super-

• -mercado, inaugurado em

solenidade que contou com

a presença' do Prefeito Ce-
I

sar Moritz e autoridades.

locais. O· estabelecimento
localizado à-Avenida Getú

lio Vargas, 385, substitui a
tradicional lo j:J. Archer

• S.A., fundada a 10. de

março de 1941 e que ulti

mamente vinha operando
no ramo de eletrodomésti

cos. Com uma área de

1.300 metros quadrados, o

• Super-Mercado Archer

possui panificação, moa

gem de café, açougue, fri
gortfico e apresenta uma

grande variedade de 'enlata
dos e gêneros alimenttcios,
além delouças, ferragens,
materiais de construção,
cosméticos e bebidas.

Polícia de
Blumenau
recaptura
Noal�o
Blumenau (Sucursal) -

O indivíduo Noaldo Tor

res, 32 anos, casado, que
fugiu .da penitenciária do

Ahú, em Curitiba, foi pre
so em flagrante quando
roubava a residência no.

727 da, Rua Engenheiro
Paulo Werner' e já se en

contra à disposição das au
toridades paranaenses, A

prisão foi feita na rnadru

gada de ontem pelo pró
prio proprietário da casa,
Sr. Leopoldo Eckelberg,
que flagrou o marginal no
interior de sua residência e

'"Prendê-lo, chamando ime
diatamente as autoridades

policiais.
Na delegacia de polícia,

o ladrão foi submetido a

uma revista é em seu poder
foi encontrado um anel de
ouro pertencente ao Sr.
Le opoldo Eckelberg, As
autoridades já instauraram
o inquérito competente
contra o marginal que; res-

. pondérã-pelc crime de rou=

bo e deverá também voltar
a Curitiba para cumprir .0
restante da pena imposta
por ter infringido o ar ;

165 do Código Penal.
ATROPELAMENTO FA-
TAL ,

Por não resistir aos feri
mentos recebidos quando
f o i a t r o p el ad a às
13h 15min de quinta-feira,
faleceu no Hospital São

José, de Joinville, a jovem
Rosa Gilson, 18 anos, ope
rária da Tricotagem Alfre
do Marquart. As autori
dades do trânsito de Joín
.vílle foram comunicadas
do fato e instauraram o in-

,

quérito sobre o atropela
men to provocado pela
'lambreta pilotada por Ar
no Alex, residente à Rua
Colon" 839. O acidente
ocorreu na confluência das
ruas' Ministro Calógeras e

São Paulo, proximidades
da fábrica onde a vítima
trabalhava. A vítima era fi
lha do casal Vicente e Ju
rema Gilson, residente à
Rua Bermerldt, no Bairro
Itaum.

'

Zany recepcionado em
ÁguasMornas domingo' EMPRESA BRASILEIRA ,DE

.

t1á.�. E,MBRATELTElECOMUNICAÇOES S.A.

��O Presidente da Assem
bléia legislativa, Deputado
Zany Gonzaga, yísitou no

último domingo o municí

pio de Águas Mornas -

pertencente à sua região
eleitoral - quando foi re-

. cepcionado pelo Prefeito
Germano Steimbach com

um almoço, em SUa resi
dência. Na oportunidade o

novo Chefe do legislativo
comunicou ser propósito
de sua gestão integrar mais
entre si aquele Poder e as

comunidades municipais, e
ao mesmo tempo prome
teu todo o empenho para
o encaminhamento das rei

vindicações de Águas Mor
nas.

O Prefeito Steimbach

pronunciou discurso em

que ressaltou a satisfação
de seu município pela elei

ção do Deputado Zany
Gonzaga para a Presidência

.da Assembléia. Intre os

que recepcionararn o Che
fe do Legislativo estavam o

Vice -Prefeito Nelson
Müller, o Prefeito de Santo
Ánaió -'tia 'lmpetatriz;w 'o

Frei Raúl Bunn, o Pastor
Norberto Kamkow e o in
dustrial Helmut Feít.

VINCULADA AO MINISTÉRIO DAS COMUNICAÇOES
'

TAXADOR
REQUISITOS EXIGIDOS:

- Curso Ginasial completo ou equivalente
- conhecimento de inglês (avaliados em testes);
- índice de datilografia (150 batidas por minuto c/ máximo de 10 erros

por mil);
- geografia -paíse�, capitais, cidades principais, regiões -Continentes;
- conhecimento prático de operação com teleimpressores;
- idade entre 18 e 35 anos;
- aprovação em exame de seleção.

Após a saudação do prefeito Steimbach, Zany agradeceu

SÃO BEN;rO
Com o objetivo de estu-

.. dar as possibilidades de im
plantação em São Bento

do Sul de um Posto de In

seminação Atificial. para
melhoramento da criação \

de bovinos da região, esti
veram naquela cidade os

técnicos da S ecretaria. da
� Agricultura, S rs. Santo Za'

charias Gomes, Executor

do Projeto de Inseminação
Artificial em S anta Cata

rina, Harald Seele, especia
lista em Patologia da pro-

_ dução de bovinos da Ale�,
manha e lbgeniano Polod,
diretor do Projeto Catari
nense de Inseminação Ati
ficial, sediado em binville.
Este órgão -Procia - tem

po r m e ta primordial o

aprimoramento do gado
bovino, alcançando melho

res índices de produção,
qualidade e quantidade, e

exerce suas atividades jun-
,

tamente com o Projeto do
Gado Leiteiro, da S ecreta

ria da Agricultura.

ITAJAf

AEMPRESA OFERECE:
,

- Férias de 30 dias;
- Seguro de Vida em Grupo;
-,Assistência Médica;

,

_

-SàlárioMensal de Cr$ 790,20.
Os interessados deverão se apresentar munidos dos seguintes

,
documentos:
- Comprovante escolar;
..:... Carteira Profissional;
- Título de Beitor;

, - Carteira de ldentidade:
- Certificado de Reservista (sexo masculino);
- 2 (duas) fotos 3x4.

'

À Rua Saldanha Marinho s/no. - defronte o Instituto -B;tadual de

Educação, nos dias 20, 21, 22 e 23 do corrente, no horário das 08 :00 às
12:00 horas e das 14:00 às 18:00 horas.para inscrição.
Será cobrada a taxa de Cr$ 10,00 (dez cruzeiros), no ato da inscrição.

, i
I

Ponha
as mãos
nas
luvas,

Prezado Associado,
,
participe do programa

ÁSSOCIADO
GERA ASSOCIADO.

Estença a seus amigos o

futuro mais que perfeito
de todos os associados

.da APLUS:
Dirigentes da Campa

.nhia Brasileira de Iefrige
rantes estiveram em Itajat,
mantendo contatos com o

Prefeito Municipal, com o

objetivo de instalar uma

unidade fabril-naquele mu

nictpio. Os Srs. Robert

Morton Gedder, Ary Mon
teiro Artigas e Wiltamar P.

Lengruber, Presidente a
retor Comercial e Dretor

de "Marketing" da C.B.R.,
respectivamente, disseram

que sei1� ou oito meses

após a assinatura dos con

tratos a fábrica deverá es

tar em funcionamento. A
Companhia, produtora
também da Oush e Seven
Up, empregará cerca de
dois milhões e meio de

cruzeiros, dos quais 50%
de capital catarinens!.

JOiNVn.LE

CANA.SVIEIRAS APTO. CENTRO

Vende-se apto. com 2 qUartos, aMplo living com 2

ambientes, banheiro; cozinha ��ãrea de(séi-viço, depen
dência de empregada e gar.m no primeiro andar,no

Edf. Dona Marinez à rua Antõn.io Dib MU$$i; 84.
CI Financiamento pI agênte financeiro de) BNH e pe-
quena entrada.

'
, ,

Tratar el Gastio fones �04 , 3164.

Vet1.�se, %:Iotes no"'Sal:leãrio',de Canasvieiras" perto
do' a�oôl'ltrY Chib:

'

,

Tratar com G�tão fones4604 ,e 3164.

O Diretor da /géncia
de Treinamento do S enai
de Joinville, Professor Pau
lo dos Reis, viajará esta se

mana para a Itália, Holan
da e Bélgica, acompanhado
de mais sete diretores de

agências de outras cidades
do Estado. O objetivo da

viagem é realizar cursos so

bre administração e treina

mento industrial.
A comitiva catarinense.

do Serviço Nacional de

Aprendizagem Industrial,
deverá deixar Florianó

polis na próxima quinta
feira, embarcando ainda
no mesmo dia para Roma,
no Aeroporto do Galeão,
no Rio 'de Janeiro.

I I
A.GONZAGA S.A.
,. N"l N'"1AI'II'" ._ INcon"OR"'C;O€6 'MOI3'� ''''''AS

I

CREA 2�93 10<1. Rp.glão Se�e própna - R. Arcipreste PaIva," Foous _ ,s.e.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 20 de março de 1973 - Página 8

ENQUETE: nova ponte é· o maior

pres,ente para o florianopolitano

Pol íbio Correa

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA DE 7� DIA
Viúva Celina Jlrruda Ramos, fllhos.Telmo e Luiza e netos do inesquecfvel

ALPHEU JOSÉ DE OLIVEIRA RAMOS •

Abalados com a perda deste elite querido, vem profundamente sensibilizados agradecer a, todos

que de qualquer forma manifestaram seus sentimentos de pesar. Outrossim, convidam para a

Missa de 70, Dia que será celebrada no dia 21, em Florianópolis na Igreja Santo Altonio às 19
,

horas, e, em iages na Capela Nossa Senhora de Fátima às Ig�20min, '

.

Por mais este ato de fé cristã antecipam agradecimentos.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETA�IA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA C,ATARINENSE' DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

AVISO
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N,� 025/73

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN, economia mista estadual,
.,CGC do M.F. -'no. 82.508.433/001, com sede � Rua Tiradentes no. 17, 11m Florianópolis
SC.,comunica aos interessados que fará realizar, entre firmas previamente habilitadas, Tomada
de Preços para contratar execução- de Obras Civis, constantes da construção de 1 (um)
RESERVATÓRIO com capacidade de 1.940 m3. no Sistema de Abastecimento de Água de

Florianópolis - SC, "

O Edital encontra-se afixado no QUADRO DE AVISOS, na CASAN; no endereço acima

mencionado; e o Orçamento Básico, Especificações, Plantas e detalhes poderão ser adquiridos
no mesmo local mediante o reembolso do custo, na quantia de Cr$ 50,00 (cinquenta cruzeiros).

DATAS:' ,', '

, C",DASTRAMENTO: , .. �. . ,. . .. ,. . ,' .. até às 18 'horas do dia 03-04-1973

CAUÇÃO: , o,, , até às 18 horas do dia 04-04-1973

HABILITAÇÃO PR�VIA:. '. .. .., até às 10 horas do dia 05.04.19?3
ENTREGA DAS PROPOSTA: , . . . . . . . . .. . até às 10 horas do dia 13-04-1973

,

Florianópolis, 14 de março-de 1973.
A DIRF:TC�L\

'

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS, SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATAR,INENSE DE AGUAS E SANEAMENTO -"CASAN

EDITAL

AVISO
TOMADA DE P�EÇOS N� 026/73

A 'Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN, economia mista estadual,
CGC do M. F. -- no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes. 17 em Floria'nópolis ..:. SC.,
comunica aos interessados que fará realizar, entre firmas previamente habilitadas, Tomada de

Preços para contratar execução de Obras Civis constantes da construção de ! (um)
RESERVATÓRIO com capacidade de.l,.200 m3. no Sistema de Abastecimento de Agua de

Bal'neário Carnboriü - SC. ,

O Edital encontra-se afixado no QUADRO DE, AVISOS, na CASAN, no endereço acima

mencionado e o Orçamento Básico, especificações, plantas e detalhes poderão ser adquiridos no

mesmo local mediante o reembolso do custo, na quantia de Cr$ 50,00 (cinquenta cruzeiros)
'DATAS: -,

,

CADASTRAMENTO: ,.", .". , .. " até às 18 horas do dia 03-04-1973

CAUÇÃO: . , , , até às 18 horas do dia 04-04·1973

HAB ILlTAÇÃO PR�VIA: , , até às 15 horas do dia 05-04-1973
,

ErlJTAEGA DAS PROPOSTAS: .. . -, até às 15 horas do dia 13-04-1973
,

Florianópolis, 13'de março de 1973,
A DIRETORIA

Neusa Livramento Hélio Lange

, Sônia Carreirão Maurício Amorim Lígia da Cruz

ro de carros na cidade nos últimos
tempos".

,

-A construção do Hispital de '

Clínicas, que está prometido há'
anos, seria também um bom presen
te, acrescenta ligia. "Além de re

solver em parte o problema de
leitos da cidade, possibilitaria um

melhor treinamento aos acadêmicos
de medicina".

-

Sônia: divertimento

"Mas mesmo assim, a cidade aind
não está suja. A colocação de cest:

viria apenas prevenir, evitar a SI

jeira" .

t:-ieusa: nova ponte
Apesar de morar aqui na llha, r

Agronômica, a lageana Neusa Livr:
mento, 20 anos, residente há quatr
em Florianópolis, caixa da Farm:
cia Vitória, acha que o melhor pn
sente de aniversário para a cidad
seria a nova ponte. "As mas ques
formam pela manhã, ao meio-dia
à noite são insuportáveis";

Além da ponte, Neusa suger
que sejam criados mais dívertimer
tos, "principalmente boates e' cim
mas, que além de poucos não são d

.

boa qualidade. Afinal de conte

Florianópolis é uma capital e prec
,

sa ter uma vida noturna mais mov
mentada".

Ela atribui esta pouca movímer
tação noturna _ da Ilha aos precor
ceitos de sua população, "que prec
sa evoluir 'bastante, em todos c

sentidos".

I

Desde que foi elevada a vila, em 23 de março de 1726,
Nossa Senhora do Desterro, depois Florianópolis, sofreu, e continua sofrendo

grandes transformações. As ruas mudaram de nome e "Um bom cinema. Este seria um
um grande número de novas artérias surgiram. 'Aos poucos, a cidade começou bom presente para Florianópolis".

a sentir problemas característicos de metrópoles, tais como trânsito, Esta é a opinião de Paulo Eduardo,
estacionamento, poluição e uma série de outros.. bancário, solteiro, nascido, há 23

Na semana de seu aniversário (a programação oficial da "Semana anos aqui mesmo na ilha.

do Município" foi iniciada ontem, com a inauguração
Para ele, os existentes não atendem
as exigências; "principalmente noda sede da Diretur e da pavimentação de algumas ruas), oito pessoas.

foram ouvidas por O ESTADO a respeito de sua cidade e, de qual seria o melhor' que
se refere a programação. Nunca

passam bons filmes. Quando apare-
presente que Florianópolis poderia ce alguma coisa que presta, fica em

receber nos seus 247 anos de'elevação à vila. cartaz apenas por um dia ou dois".
Entre os entrevistados, gente das diversas camadas sociais, Paulo Eduardo Atribui a "péssima

foram ouvidos dois comerciários, um bancário, qualidade .dos filmes exibidos" a

um lavador de carros, um funcionãrio público, uma universitária, um único motivo: "falta de concor-
uma pré-vestibulanda e o diretor de um dos órgãos da Prefeitura. rência. Todos, os cinemas são de

Entre a maioria, a aceleração das obras dá nova ponte propriedade de um mesmo grupo,
seria o melhor presente qúe a cidade poderia receber, vindo solucionar um dos não havendo interesse em melhorar

mais sérios problemas enfrentados atualmente pela capital do Estado.
a programação, que é da pior quali
dade".

Entre os outros presentes, a melhoria dos transportes coletivos,
a colocação de cestas de lixo nas ruas, a criação de cinemas e boates, Irineu: ,tra'nsportesmelhorando a vida noturna da cidade, de indústrias, que solucionariam ,

o problema do mercado de trabalho e a construção de um hospital foram ainda
sugeridos pelos entrevistados.

SECRETARIA DOS ,TRANSPORTES E OBRAS DO
ESTADO DE SANTA CATARINA'

COMUNICADO:
IR ordem doDiretor do Departamento Altônomo de Edificações, comuníco'aos

interessados que, está aberta concorrência para aquisição de Equipamentos para

piscina, para a Construção da Asoeiação de S-anta Catarina de Reabilitação e

concorrência 'para aquisição de Piso de Borracha, Piso Plástico e Forro, Acústico,
para a Construção do Palácio da .lJstiça do Estado" conforme editais fixados no

painel do Escritório di! Cbra: Construção do Palácio da Justiça do Estado, L:ocal:
Làrgo 13'de Maio (Prainha) e edifrcio das Diretorias 80. andar.

Ei)go. Olavo Fontana Arantes.

Paulo: bom eineme

Para José Irineu da Silva, floria
napolitano, 23 anos, comerciário, o
melhor presente de aniversário que
a cidade poderia receber nos seus

247 anos de idade,' "seria uma

maior atenção no que diz respeito
, ao problema dos transportes coleti
vos, que atualmente é muito defi-
ciente".

'

Ele acha que os serviços presta
dos não satisfazem as necessidades
da população; "sendo necessário
uma maior fiscalização, principal
mente no que diz respeito aos horá
rios. Não há uma sincronização. Nas
horas de maior movimento, existem
poucos carros circulando, o que
causa grandes transtornos para
quem trabalha e depende de ônibus
para ir' para o serviço e para casa".

, Um outro presente sugerido por
Irineu, como também pela maioria
dos entrevistados, é a .nova ponte,

"que viria solucionar um grave pro
blema enfrentado pela cidade".

Políbio: indústrias
Para quem costuma estacionar

seu CaMO ao lado do Clube 12 de
Agosto, Polfbio Correia Filho, fio
rianopolitano, 42 anos, é uma pes
soa bastante conhecida. Junto com

mais 4 ftlhos, éle toma conta.e lava,
carros naquele estacionamento já há
alguns anos.

Segundo ele, "o melhor presente'
para uma cidade é aquilo que ela
mais precisa". No caso de Florianó
polis, Polfbio acha .que a melhor
coisa "seria a criação de mais indús-

'

trias, o que viria resolver o proble
ma de desemprego, que é muito
grande por aqui. Falta trabalho e

tem muita gente desempregada'.
Como a maioria, aponta a 'constru
ção da nova ponte como sendo tam
bém "um excelente presente".

Lígia: hospital
Com o bom número dos entre

vistados, a acadêmica de medicina
Lígia Antunes da Cruz, florianopo-:
litana de 21 anos, acha que o me-

lhor presente para a cidade seria a no-

va ponte. ,

Acha ainda que "o ideal seriam
- as duas pontes, com três pistas cada
uma. Do jeito que .estã sendo cons

truída, com apenas Uma de 4 pistas,
vai adiantar muito pouco." Explica
sua opinião dizendo que "quando
as obras forem concluídas, o pro
.blema já será semelhante ao atual,
com grandes filas formadas nas ho
ras de maior -movimento, uma vez

que tem aumentado muito o núme-

"Em Florianópolis, quase não se
'

tem o que fazer". Em vista disso é
que Sonia Carreirão, 20 anos" pré
-universitária, nascida aqui mesmo,
acha que o melhor presente para a

cidade seria "novas boates e cine
mas, que viriam criar uma vida no

turna mais movimentada". Segundo
ela, os cinemas existentes são pou
cos e em péssimas condições. "No
verão não há quem suporte o ca

.lor". '

Sonia sugere ainda como um

bom presente o asfaltamento de al
gumas ruas da cidade, "principal
mente no centro", como também a

pavimentação das estradas que dão
acesso ao interior da llha. � Mau,rício: ponte

Maurício Amorim,' 31 anos, so

teiro, gaúcho de Iraí que reside er

Florianópolis desde a infância
atual Diretor da Diretoria de Turi
mo e Comunicações da Prefeitura .

DIRETUR � aponta-a. nova pont
como o melhor presente que a cid:
de poderia receber em seu 247(
aniversário.

Segundo ele, a construção da nc

va ligação Ilha-Continente, "viri
solucionar um problema que a cids
de atravessa a um longo tempo
que a cada dia que passa se agrav
'mais. Não enormes as filas que s

formam na hora do "rush".

H,élio: lixo
.

A colocação de cestas de .lixo nas
ruas, "para que a cidade não fique
suja", é o melhor presente que Hé
lio Amaral Lange, funcionário pú
blico da Universidade Federal de
Santa Catarina, nascido em Floria
nópolis há 46 anos, sugere para o

aniversário da antiga Vila de Nossa
.Senhora do Desterro.

' \
- Já foram colocadas algumas,

, mas a molecada sempre destrói, co
menta Hélio.' Ele acha que "a falta
de espírito comunitário 'do floriano
politano" é a responsável por isso.

,
)

Hoje nus Bancas
I

,POP Ilusão

Contigo
Alm. Capricho
Cláudia
Pais e Filhos
Manchete
Sétimo Céu
Desfile
Garibaldo no. 3
Planeta no. 7

,

A Cigarra,
NCilVela
Figurino Infantil

, Romance Moderno
'Os Pensadores no. 5
Os Cientistas 14

GOVERNO'DO ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

COMPANHIA CATARINENSE DE 'TELECOMUNICAÇOES - COTESC
,

,

'

\

- AVISO AOS· USUARIOS -

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, comu
nica que, para maior comodidade dos seus usuários, oelo menor número
de dias úteis verificados na 1a. quinzena -do corrente mês, as contas
telefônicas de Fevereiro poderão ser pagas na Rede Bancária até o dia
20 do corrente. ,

Esclarecemos que as contas telefônicas dos meses subsequenes, terão
seu vencimento normal no dia 15 de cada mês seguinte.I , t , Florianépolis, 16' de março de 1973.

A DIRETORIA
'

I'

VENDE-SE
,

,

"

Casa á rua Ministro Costa Rtbetro s/no.
1a. rua adireita após Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fone, 4604 e 3164.

:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SolzhenitsbJn: ·0 destruidor de tabus
A posição atual de Alexander Solzhenitsyn,

como o principal escritor vivo russo, é tão evi

dente e tão indiscutível em qualquer meio literá

rio que é difícil imaginar q ue ele fez sua estréia

na imprensa há menos. de dez anos, Quando. Ni

kita Khrushchev autorizou, por motivos políti
cos; a publicação de Um Dia na Vida de Ivan

Denisovich, em novembro de 1962, não poderia
ter imaginado o que estava fazendo pela literatu
ra russa. Numa sociedade onde, durante os últi

mos 40 anos, o governo tinha determ inado qual
era a realidade, quanto desta realidade a literatu

ra deveria refletir e de que maneira seria esta

reflexão, o curto romance de Solzhenitsyn sobre

a vida num campo de concentração apareceu co

mo um chocante reverso de todos os cânones e

tabus anteriores.
Audacioso como alguns dos romances do pe

ríodo de "deqelo" dos anos 50 - os jovens poe
tas do pós-estalinismo e o Doutor Jivago de Pas

ternak - todos podem ser considerados padrões
earaeterfsticos, que pagaram pelo menos algum
tributo aos mitos e posições básicas que o parti
do e o governo exigiram que todos os escritores

russos reiterassem incessantemente, em troca de

serem publicadas suas obras na União S<:>viética.·
Para nos referirmos apenas à sua própria visão da

realidade e à sua própria consciência artística,
Solzhenitsyn trouxe de volta à literatura russa as

duas qualidades que tonam sua maior glória nos

dias anteriores à revolução: honestidade e origi
nalidade.

Um Dia ... foi imediatamente proclamado como um

novo clássico nacional. Enquanto os críticos e leitores

'ocidentais ficavam impressionados principalmente pela
humanidade e coragem política do livro, as críticas da

imprensa soviética também enfatizavam sua originalidade
e riqueza estilística. Durante os anos seguintes, Solzhe

nitsyn conseguiu permissão para publicar diversas, pe
quenas e chocantes hístórias no jornal Novy Mir e um

ensaio na Gazeta Literária que se batia pelo uso de recur

sos linguísticos, na literatura, mais imaginativos e colori

dos. Novy Mir adquiriu os direitos de publicação em

'série do mais novo romance de Solzhenitsyn, O Primeiro

Círculo (iniciado em 1955 - versão fmal de· 1964) e a

próxima publicação de Pavilhão dos Cancerosos (primei-
.

ra parte terminada em 1966) foram anunciados pela im

prensa soviética. A peça de Solzhenitsyn, a Namorada e

o Inocente (mais tarde produzida pelo Teatro. Tyrone
Guthrie, de Mineapolis, com o título de Uma Peça), teve
de ser várias vezes rcapresentada num dos melhores tea-

. tros soviéticos, o Sovremennik.
Mas uma contra-ofensiva começou quase imediata

mente depois da publicação de Um Dia ... A honestidade

e 2 liberdade íntima de So1zhenitsyn foram vistas como

uma intolerável ameaça por muitos partidos oficiais, pe
los mais velhos e ortodoxos escritores, que possuiam seus

privilégios de conformismo . e indiscutível obediência e.

pelos mais firmes e ultra-conservadores membros da
União dos Escritores. Centenas de cidadãos comuns tam

bém escreveram contra. Solzhenitsyn cartas venenosas,
denunciando-o as autoridades, pedindo que seu livro fos

se proibido e que o próprio escritor fosse punido por
tê-lo escrito. Uma campanha pela imprensa contra ele
foi, gradualmente, ganhando terreno. Por volta de 1966,
a peça de Solzhenitsyn foi proibida depois de um ensaio

público geral: os planos para publicar os dois romances

anunciados foram cancelados e as cópias de Um Dia ...

foram retiradas de circulação nas bibliotecas públicas em .

todaa URSS.
A resposta de Solzhenitsyn para tudo isso foi uma

carta de incomparável coragem e probidade, endereçada
ao Quarto Congresso dos Escritores Soviéticos, em maio

de 19.67, pedindo a União dos Escritores proteção contra
a perseguição, acusando as contínuas supressões de tre

chos de alguns dos melhores escritores russos deste século

e alertando o público contra o atual sistema de censura,
considerando-o ilegal perante a Constituição da URSS e

as leis vigentes. A circulação desta carta no Congresso
marcou o destino de So1zhenitsyn em seu próprio país.
Indiretamente, ela também permitiu a publicação de O

Primeiro Círculo e Pavilhão dos Cancerosos e sua tradu-
.

ção para muitas línguas estrangeiras, logo nas primeiras
objeções de Solzhenitsyn. _

DIMENSOES
Foi com o aparecimento destes dois romances que se

tornaram. evidentes as verdadeiras dimensões do talento

de So1zhenitsyn, o objetivo de sua versatilidade técnica e

sua virtuosidade. Lê-los depois de ler a literatura russa a

partir de 1930 é como adquirir uma visão estereoscópica
e uma habilidade para ver uma gama completa de cores

depois de ter permanecido por muitas décadas numa obs

cura imagem bidimensional, em branco-e-preto. Embora

o ponto de vantagem de cada um destes romances esteja
ostensivamente limitado a um microcosmo - uma prisão
de alta segurança para engenheiros e rnatemã ticos convic
tos em O Primeiro Círculo e um grupo de pacientes e

médicos, num movimentado hospital de urna grande cída
de da Asia Central em Pavilhão - teríamos de voltar

atrás, às coleções de Anton Chekhov, para encontrar um
escritor russo com uma comparável amplitude de visão,

que se coadunasse com todas as camadas de seu país:
sociais, educacionais. e ideológicas.

As obras de Solzhenítsyn de após 1967 ultrapassam
suas experiências pessoais num campo de trabalho-escra
vo, puma prisão secreta para cientistas e pavilhão do

câncer de um hospital, sendo produzidas, obviamente,
em resposta ao seu desejo de ser testemunha dos fatos

naturais do seu tempo. Desde então, ele se dedicou ao

seu original e prolongado projeto, concebido mais ou

menos em 1936, pesquisado em 1937/1938 e interrom

pido pela guerra, pela prisão, pela doença e pela necessi

dade de escrever sua outra ficção.
Este projeto é uma série de romances sobre a Primeira'

Guerra Mundial e os começos da Revolução, da qual a
primeira parte (a palavra "fascículo" tem sido usada em

inglês para substituir o termo altamente convencional

"uzel", empregado por Solzhenítsyn para separar partes
de urna série; mas "uzel" também significa: "nó" e "jun
ção", ambos significando algo pertinente), Agosto, 1914,

descritos por Solzhenitsyn com tal maestria e com tal

profundidade que poderão entrar perfeitamente para a

galeria das melhores caracterizações da literatura russa de .

todos os tempos.
VIDA CIVIL

Perfeitamente enquadradas com as partes militares es

tão as cenas da vida civil. De particular interesse nestes

capítulos do romance são os retratos semi-ímaginários
dos próprios parentes e familiares de So1zhenitsyn. As
sim, a figura do jovem estudante-cossaco, Isaaky Lazhe

nitsyn ("Sanya"), que visita Tolstoi. e com ele discute

filosofia moral no começo do romance, está baseada no

pai de Solzhenítsyn que morreu antes do romancista nas

cer. Da mesma forma o milionário camponês ucraniano,
Zakchar Tom Chak,é uma visão literária do avô materno

do autor; e a jovem filha de Tomchak, Xemya, evidente
mente destinada a representar o papel mais importante
nos romances posteriores da série, deve ser um retrato da

mãe de Solzhenítsyn, ainda uma menina. Entretanto do

começo ao fim estão recortes de jornais contemporâ
neos, tirados do folclore russo, e breves capítulos na

forma de peças de jornais cinematográficos, o último

deles imitando claramente a secção do "Olho da Câme

ra", nos Estados Unidos, trilogia de John dos Passos (cu
jos trabalhos foram al tamente populares na URSS, na

década de 30, mas que foram proibidos quando começou
a criticar Stalin no fnn dessa década). Os conceitos reli-

foi publicada em Paris no verão de 1971, em russo. Age
ra já foi publicada na própria Franca em inglês e em

francês. Temática e estilisticamente, o livro constitui um

ponto de partida inteiramente novo para Solzhenitsyn, e,
realmente é muito mais marcante do que seus outros

trabalhos.
A julgar pelo grande número de personagens, alguns

dos quais fazem apenas breves aparições no início, Agos
to, 1914 é apenas o primeiro traço de um enorme qua
dro histórico-literário, que levará décadas para ser termi

nado por Solzhenitsyn, A parte central e mais longa do

livro é uma ficção histórica-militar, baseada em vários

pormenores ocorridos nos diversos dias da desastrosa
.

ofensiva russa contra os alemães, bem no começo da

guerra. A erudição enciclopédia de Solzhenítyn, que pa
rece acompanhar os mais diversos campos (medicina: em

.

Pavilhão tecnologia, em O Primeiro Círculo. volta-se ago

ra para um novo setor: a ciência militar. A pre�isão de

suas cenas de batalha encantaria a história militar. Mas
os leitores, normalmente acostumados a saltar essas pas
sagens, serão com certeza atraídos pelos retratos vivos

dos participantes e observadores destas batalhas. Pelo

menos, dois destes guerreiros, o histórico general Samso
nove a figura de ficção do coronel Vorotyntsev, foram

gíosos de Solzhenitsyn, que eram perceptíveis mas que
mudaram em seus outros livros, voltaram na abertura

deste romance.

I

Agosto, 1914 é certamente o mais acessível dos traba
lhos, de Solzhenitsyn para leitores não-russos. Enquanto
a Rússia estalinista p'arece remota, incompreensível e

muitas vezes inacreditável para muitos ocidentais, a Rús
sia pré-revolucionária, como vem descrita no livro, com
suas regras irresponsáveis e geralmente desiguais, prote
gendo as classes superiores, seus estudantes radicalizados,
e sua variedade de contrastantes verdades filosóficas e

tendências artísticas, está naturalmente muito longe e

parece muito fechada à experiência ocidental atual. A
abertura das geraçõesé um traço preeminente da vida

russa da época e foi moldada em vários e memoráveis

,episódios. A cena violenta" mais ou menos no flm do

romance, sustentada em sua bela apresentação de lógica
em ambos os lados, entre um rico engenheiro judeu, que
acredita que pode alcançar muitas coisas boas sob o en

volvente sistema czarista, e sua filha radical, que luta

pela total destruição da ordem existente, vai' provocar
suspiros de reconhecimento em muitos leitores norte

americanos de hoje.

----

-

Um escritor entre dois mundos
.

-

Alexander SoIzhenitsyn, atualmente com S3 anos de idáde, é

um homem que vive sob pressão dos mundos comunista e capita

lista. Em sua terra-natal, ele não existe; é um escritor cujos traba

lhos são proibidos, cujos livros precisam circular sub-repticiamen

te em manuscritos, Durante os últimos três anos, tem sustentado

sua mulher e seu filhinho de maneira modesta com a qual se

acostumou enquanto era um obscuro professor ginasial, depen
dendo da hospitalidade de amigos e de uma herança deixada a ele

pelo grande K.I. Chukovsky, mestre da literatura infantil russa.

No Ocidente capitalista, é considerado um dos grandes escri

tores do século, agraciado pela Academia Sueca com o Prêmio

Nobel de 1970� Nos Estados Unidos, seus três primeiros romano

ces venderam milhões de cópias: Um Dia na Vida de Ivan Deni

sovich em cinco diferentes traduções; O Primeiro Círculo, em

duas; Pavilhão dos Cancerosos, em duas. Muitos dos editores não

pagaram "royaltíes"e por isso não obtiveram os direitos auto

rais. A qualidade das traduções variava enormemente

,

I
Em 1969, quando estava escrevendo Agosto, 1914, Solzhe-

nitsyn foi expulso da União dos Escritores Soviéticos, com a

sugestão de, que ele próprio se havia exilado. Ele se recusou a

aceitar a sugestão, presumivelmente porque esse procedimento o

afastaria de seu propósito. Enquanto isto, Solzhenitsyn começou

a se preparar para lutar contra os "caminhos-livres-para-todos"
das edições capitalistas. Em Zurique, um "intermediário" (a frase

foi aceita como suficienteniente específica pela corte britânica,

participando mais tarde de um processo) trouxe para um advoga

do chamado Fritz Heeb uma p�oposta que o instituia como agen-

te literário de Solzhenitsyn fora da URSS. Mensagens entraram e

sairam, um contrato foi assinado por Solzhenitsyn e Heeb.

Assim, na primavera de 1971, depois de sete casas russas

terem se negado até mesmo a considerar a publicação de Agosto,

1914, Heeb liberou o manuscrito para a Ymca Press, uma peque
na firma fundada por emigrantes da Rússia branca p'as proximi
dades da igreja Notre Dame de Paris. A publicação impressa do

original russo permitiu o estabelecimento de um direito autoral

internacional em nome de Solzhenitsyn - um direito desde en

tão mantido pelas justiças, quando editores alemães e ingleses
chamaram a atenção dos mercados para as edições proibidas.
Heeb começou a juntar os "royalties" para depositá-los num

banco ocidental em nome de SoIzhenitsyn.
Com o pedido de Solzhenitsyn para o.controle de publicação

de seu próprio trabalho assim estabelecido,
.

Heeb fez contrato,

com Luchterhand Verlag, o editor da Alemanha Ocidental de

Gunther Grass e outros famosos escritores, para publicar Agosto, .

1914 em alemão e conseguir também sua publicação na França,
Itália, Israel, Grã-Bretanha e América. Nos Estados Unidos, cora

ção do sistema da livre-empresa. competitiva, as coisas tomaram

um rumo inesperadamente contrário. A Little, Brown, uma filial

da Time Inc, ofereceu 600.000 dólares pelos direitos norte-ame

ricailOs. A Roger W. Straus Jr., matriz da Fartar, Straus e Giroux,
uma firma independente, correu à Alemanha para fazer. uma con

tra oferta: "cerca de 500.000 dólares" e o acordo de que a

publicação do livro sairia em conjunto com a Bodiey.Head de

Londres, que, como a Straus, era uma firma que se destacava

pela distinção literária de sua linha. A Farrar, Straus, foi uma das·

poucas editoras dos Estados Unidos a oferecer "royalties" pelos
dois primeiros romances de Solzhenitsyn, que ela havia consegui-
do publicar. .

A tradução do livro foi confiada por Farrar, Straus and Bo

dley Head à Michael Glenny, de 45 anos de idade, diplomado por

Oxford, algumas vezes intérprete do Exército, homem de negó
cios, atualmente conferencista universitário de assuntos alemães

e russo. Suas traduções incluem 12 livros do russo, dois deles de

Solzhenitsy n, traduções essas apreciadas por muitos crfticos, mas
condenadas por alguns críticos norte-americanos que as conside

ram "descuidadas" e cheias de irritantes "anglicismos". Glenny
levou pouco mais de oito meses para traduzir as 280.000 palavras
de Agos to, 1914 para seus editores.

-

Us norte-americanos com algum conhecimento de russo terão

uma oportunidade de conferir por si mesmos a qualidade da
.

tradução de Glenny com a edição da versão russa original, que
acabou de ser publicada pela Association Press: Robert W. HiII,
editor chefe desta pequena editora de trabalhos em língua ingle

sa, foi informado sobre o plano de YMCA de publicar o romance

durante uma viagem de negÓCiOs' a Londres, na primavera de

1971. Ele se apressou em atravessar o canal e, embora o pessoal
da YMCA ainda não tivesse recebido a versão final do manuscrito,

-

HiII, fez um contrato de publicação sem ver o trabalho. Conse

guiu comprar o que considerava na época um substituto adequa
do para os folhetos não encadernados do pessoal da YMCA, mas

agora, no auge do êxito alcançado pelo livro, desejaria ter feito

uma compra muito maior.

GUERRA E PAZ _

Agosto, 1914 já foi comparado a Guerra e Paz. E a

prova de que a grande empresa de Solzhenitsyn não foi

, diminuída pela comparação a este livro. Mas, na verdade,
todos Os trabalhos anteriores de Solzhenitsyn estavam

também profundamente ligados a Tolstoi, ambos como

um exemplo literário e como uma força moral. Um estu

do bem feito e perceptível do impacto de Tolstoi sobre

O Primeiro Círculo e Pavilhão dos Canceroso, feito por

Kathryn B. Feuer, pode ser encontrado nos California

Slavic Studies, vol. VI. Os paralelos com Dostoievsky,
ocasionalmente traçados pelos editores estrangeiros de

Solzhenítsyn, por razões comerciais, são, por outro lado,
muito mais tênues. Entre os au tores clássicos russos, o

exemplo de Anton Chekhov é muito mais pertinente ..
Como Chekhov, Solzhenitsyn traz para a arte da lite

ratura métodos de precisa observação, 'derivados das

ciências exatas (Física e Matemática neste caso, Medicina

e Biologia no caso de Chekhov); como ele, Solzhenitsyn
também questiona todas as posturas básicas, todas as

"idéias recebidas" de sua época. Os dois escritores têm

interesse e demonstram um conhecimento profundo a

respeito de camponeses e da sua vida e são únicos na

literatura russa em sua liberdade de idealização desta tra

dicional classe russa. Ambos demonstram amar O ser hu

mano, apesar de não terem ilusões sobre sua potência
pelo mal, e ambos evitam manifestações públicas, prefe
rindo apresentar os piores aspectos da realidade objetiva
mente e deixar ao leitor a decisão sobre .os piores perso
nagens. Em Agosto, 1914, o confronfo entre o jovem
revolucionário idealista, Sacha Lenartovich, capaz de

\ pensar somente em slogans e clichés, e o esclarecido Vo

rotyntsev, leal ao regime, mas capaz de ver os males. do

sistema com muito maior clarividência do que a calada

juventude, é essencialmente caracterfstico de Chekhov,
em sua su til violação de todas as perspectivas e tradições.

Seria errado, entretanto, restringir os-antecedentes li
terários de So1zhenitsyn ao século XIX. Muito de sua

arte verbal tem suas origens na palavra pensada, 'la tradi

ção oral iniciada antes da Revolução por Alexei Remizov
(apesar de seu catastrófico impacto sobre a literatura

soviética, Remizov tornou-se uma personalidade quando
emigrou para Paris, no começo da década de 20; em sua

carta ao Congresso de Escritores, em 1967, So1zhenitsyn
exigiu a reabilitação de, Remizov e demonstrou confiança
nos jovens escritores soviéticos que desenvolveram as

descobertas de Remizov, como por exemplo, Mikhail
Zoshchenko e Andreí Platonov (este último atualmente

de grande prestígio, depois de décadas de decadência e

esquecimento). Este fato, incidentalmente, foi um dos

pontos que Georg Lukacs omitiu totalmente quanto ten

tou estabelecer a genealogia literária de Solzhenitsyn, em
seus dois entusiásticos mas incompletos ensaios sobre o

escritor.
""CAPACIDADE

Se os críticos norte-americanos e também os leitores

permanecem desavisados a respeito dos aspectos inova-
, dores do estilo de So1zhenitsyn e continuam a descrevê

-lo como um "realista da velha guarda", é porque muitas

traduções acessíveis de seu trabalho têm ignorado sua

complexidade estilfstíca ou são incapazes de encontrar

os termos equivalentes em inglês para sua criatividade

verbal. Discutindo uma edição alemã não autorizada de

Agosto, 1914, numa recente entrevista, So1zhenitsyn
chamou a atenção para o "nivelamento estilístico" e os

"cortes dos torneios verbais", quando se faz uma tradu

ção de seus trabalhos para outras línguas. Com exceção
de Um Dia, traduzido por Max Haywarde e Ronald

Hingley e a versão de Thomas P. Whitney de O Primeiro

Círculo, o nivelamento e os tradutores ingleses de

Solzhenitsyn têm feito com sua prosa; e 'nenhum deles

nivelou e cortou com maior abandono do que Michael

Glenny, o tradutor de .Hist6rias e Poemas em Prosa e

agora de Agosto, 1914. (Conforme 'afirmou no prefácio,
Agosto, 1914 é também acessível em russo, da Asso

ciation Press).
O aCeSSO de Glenny aos problemas sentidos, ao tradu

zir Solzhenitsyn, pode ser demonstrado quando citamos

uma passagem do poema em prosa lake Segden (o pró
prio Solzhenitsyn chama estas peças curtas de "histórias

.

minúsculas"). Uma anônima mas razoavelmente cuida

dosa tradução apareceu no Inteleétual Digest, de abril de
. 1971: "Aqui está o lugar onde qualquer um gostaria de

ficar para sempre.
.

Ali, a alma de alguém, tremendo como o ar, correria

entre a água e o céu e limpos e profundos pensamentos
fluiriam". E aqui está a versão de Olenny da mesma

passagem, conforme veio impressa em Histporias e Poe

mas em Prosa: ""Aqui está alguma coisa que ficará para

sempre, num lugar onde um homem poderia viver em

harmoniacom os elementos e inspirar-se". Esta, resumi
damente, é a maneira pela qual muitas passagens do livro

Agosto, 1914 foram traduzidas para o inglês.
Longos e confusos períodos foram simplificados e

cortados em pequenos trechos; passagens que revelavam

correntes de pensamento, 'las quais a narração passava da
terceira pessoa para a primeira ou segunda, foram detur

padas 'pela transposição de toda a frase para a térceira

pessoa; exclamações rápidas, reticentes e elípticas, foram
convertidas em frases materiais, polidas, neutralizadas
, em inglês; e as imagens poéticas foram sistematicamente

.eliminadas do texto.

,

I
I

li

[I
TERMOS HUMANOS

No início do romance, para enfatizar o excessivo c�i
dado dedicado por Irina Tomchak à sua estufa, Solzhe-·
nítsyn fala de suas plantas exóticas, empregando termos

humanos: "Todos esses frãgeís moradores precisam ser

inspecionados quase diariamente; alguns deles sempre
precisam de ajuda; alguns têm de ser levados para fora ou

para dentro no verão; outros, que estão em flor, preci
sam ser transportados para o jardim de inverno; alguns
deles, que estão murchando, devem voltar para a estufa".

Glenny não' foi capaz de deixar Solzhenitsyn ir adiante

com esta espécie de imaginação. Sua versão desta passa
gem diz: "Todas essas tenras criaturas têm de ser examí

nadas de perto todos. os dias e muitas precisam de um

tipo especial de atenção: no verão, precisam ser levadas

para fora: no inverno, algumas, que estão em flor, têm de

ser removidas para o jardim de inverno; ou uma planta
murcha volta para estufa". A informação está toda aqui,
mas um importante fato estilístico foi amputado.
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TV Cultura - Canal li
15 :00 - TV E; 15 :30 - Clube
dos Heróis (a cores); 18 :00 -

Beto P.JCkfcller; 8:40 - Jerô·
nimo laços de Sangue; 19 :20
- Bola em Jogo; 19:30 - Re

de Nacional de /'Ibtícias (a co

res); 1C9:50 - Vitória Bonelli;
20 :35 - Tom c Jerry (a cores);
20:41- Blota Jr. Show.(a co

res); 2l:45 - Dan August (a
cores); 2Q :45 - James West;
23:45 - Cannon (a oores).·
TV Coligadas .- Canal 3

13:30 - Padrão Con} Música;
14 :00 - Vila Sésamo (Repri-

Em 1941,42 na rua Bocaiúva
- Dr. Homero roi man.lar prender o velho Aristides.

Fugiu. Tá em Tubarão. Dizem que tem uma sobrinha lá.
- Sobrinna. não. Ele não tem irmão nem irmã. Como é que'

pod I' ter sobrinha /
- Então, é sobrinha.da mulher dele.
- Que mulher? Velho Aristides nunca teve mulher. Ésol-

teirão. Conheço 01 velho desde que chegou aqui. Sempre sozi
nho .. morando naquele rancho, Nunca vi o Aristides olhar prum
rabo-de-saia.

- É. O velho nunca foi de mulher. Gosta é duma pinga. Pinga
-com butiá,

-É. Dum butiazinho ele gosta.
- Mas quem não gosta?
- Tem genteque não gosta, ué!
- Eu não gosto.
- Não gostas de cana com bu tiá?
- Não.
Não sabes o que tás perdendo, homem.
A(:aba a polt cia indo atrás dele.

- Acho que não. Dizem que o Dr. Homero diz que não é
culpa de ninguém.

-

- Pra mim, se há culpado é ele mesmo, o Dr. Homero. Como
é que um pai, ainda mais um doutor, vai deixar uma criança de
dez anos andar de bateira, sozinha. Ainda mais com o mar que
tinha ontem. Culpa dele. Do velho Aristides, não foi, não.

- Mas não foi ontem. Foi anteontem.
- Que seja. Dá no mesmo.
- Mas o velho Aristides botou prego de ferro.

O Bira diz que viu a bateira. Tudo prego de cobre. Tudo,
tudo. 'Nenhum de ferro. '.

- E como éque desprego u?
Não sei Tenho nada com isso. Pergunta pro Aristides....
Velho Aristides tá em Tubarão.

Inverno, seis da tarde, noite já, na venda do Bajota, lampião
aceso, copo de cachaça com losna passando de mão em mão,
cusparadas no chão, gente encarapitada encima de. lenha, outros
no banquinho de três. lugares, alguns de pé com cotovelos no'

balcão, de tamancos ou descalços, frases com verbos errados,
adjetivos capengas e advérbios mutilados misturando-se à fumaça
de cigarros baratos fumados até o toco, sino da igrejinha de São

Sebastião entrando com o vento-sul pelas frestas das portas de

pintura escamada pelo sol ardente ti? muitos verões, um cão

magro esquentando entre sacas de milho, gato miador de rabo na

vertical passeando entre pernas cobertas por calças rotas, não se

falava em outra coisa.

"
_ O filhinha do Dr. Homero morreu afogado, hoje à. tarde. O

fundo da bateira despregou, Homerinho afundou. Dizem que

gritou, mas não deu tempo. Tem gente aSSIm procurando o cor-

po. . .

d
_ Culpa de quem? Culpa do pai. Como é que um pat, atn a

mais um doutor, deixa o filho, de dez a,!os, andar de bateira,

sozinho, por esse mar de Deus? Dá nisso. E nisso que dá.
.

_ Bobagem. Quando- tem que morrer, morre mesmo. Nin-

guém morre na véspera. Quem morre na v�sp�ra é peru.,
,

Pois prá mim a culpa é do velho Aristides. Como e que o

fundo da bateira despregou' assim? Prego de ferro. furo como

botou prego de ferro.
_ O velho Aristides botar prego de ferro? Nunca! Nun-qui-

nha: O velho Aristides sempre usou prego de cobre.

Dois dias após, sete da manhã, acharam o menino. Sem.nariz,
sem orelhas, os olhos doisburacões.

_ Eu não v i. Mas dizem que os siris Tá tinham com ide o guri

quase todo. Negro Elesbão viu e me contou. Uma coisa.
medonha.

- Siri só, naõ. Tudo quanto é peixe come. Caiu no mar. já
sabe: é comida. Não é só siri, não. Pescadinha, bagre, cocoroca,
baiacu. Tudo come.

-lf a gente vive comendo essas porcarias. Cruzes! Nojeira'
- Não cospe no chão, porco!

.

- Desculpe, seu Bajota. Foi sem querer... só em me lembrar.
Peixe é bicho porco. Come de tudo.

- Já tá provado. Culpa do velho Aristides. Prego de ferro.
=Prego de ferro? Quem foi que disse!
-:- Eu vi. Prego àe ferro.
=Bateira do Aristides com prego de ferro? Nunca' Nun-qui

nha! Velho 'Artstiaes sempre usou prego de cobre. Já vi mais de
cem bateiras feitas por ele. Com prego de cobre, sempre. E todas
elas muito bem calafetadas. Não vem com essa. não. Conheço o

velho Aristides, não é de hoje. Pode-se dizer tudodele, Mas que
ele sabe [azer uma bateira, ah', isso sabe. Sabe como ninguém. '

Verdade seja'dita.
- Prego de ferro' Eu vi!
- Nunca!
- ts dizendo que. vi, homem. Tudo prego de ferro. E tujo

enferrujado, Juro por Deus. Taí o Ubaldo que não me deixa
mentir.. :

.

- Então foi culpa do velho Aristides mesmo-. Velio desgra
çado..

O velho Aristides desapareceu. Quando soube que o fundo da
bateira; despregara, viajou. Para 'que local, ninguém sabia. Tuba
rão? Itajat? 1Uo Vermelho? Na Bocaiúva, .não se [alava em .

ou tra 'coisa.

A FILHA DE RYAN
(Ryari's Daughter) é o retorno

de David Lean. Rodado na

Irlanda, .em ambientes natu

rais, é urna super produção,
que marca à retorno de David
Lean, cinco anos depois de IX,
Jivago. Na direção de segunda
unidade, o veterano cineasta

inglês, Charles Frenei. O filme

conquistou 2 Oscars da Acade
mia em 1970 - Melhor ator

coadjuvante (John MilIs) e rne-:

lhor fotografia (Frederick A.

Young). Sarah Miles, Robert
Mit chum , Trevor Howard,
Christopher Jones, John Mills,
Leo McKern, são os .nomes
mais conhecidos.. no elenco..
onde os coadjuvantes são, em
sua maioria, irlandeses. A his
tória situa-se na Irlanda em

1916, quando a jovem ingênua
Rose Ryan, casa-se com o ma

duro professor Charles Shau

ghnessy. As inibições mútuas
tornam a união desastrosa, o

que se complica com a chega-

ROSAS VERMELHAS PA
RA HITLER (Red Roses for
the Fuhrer). Aventura anti
nazista, montada em torno de
a spectos da segunda guerra
mundial. Oelenco mistura ato

res de várias nacionalid,,�es:
James Illly, J\tna Maria, Pier
J\tgeli, Pe\er �n Eyck, Nino
Castelriuovo, Gi·lni Glrko, e

participação, especial de Mi
ch el Wilding. INão conhece
mos o diretor Fernando Di
Leo. Eastmancolor, 18 anos.

Cine Coral 3-8-10 horas.

(pANDO O CARNAVAL
CHEGAR - de Carlos Diegues,

QUANDO OS BRUTOS SE
DEFRONTAM - Eastman
color 14 anos. Cine Roxy 2 e

8horas.

ONDE OS HOMENS SÃO
HOMENS McCabe and 'Mrs:

I

'I I
I
,

I'I .
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INFORMACAO
.

"

da de um terceiro personagem.
Ê um tipo de cinema.execu
tado em 'alto estilo de perfei
ção, embora marcado pelo re

gime de super produção. Tcch
nicolor. Cine São José 3 e 8
horas.
ti IMPÉRIO DOS HO

MENS MAUS (Le, Clan des

MacMasters) 'Jack Palance, o

Wilson de Sahne, embora Um

ator eficiente; tem urna carrei
ra muito irregular. Tem parti
cipado de ótimos filmes e de
'obras insuportáveis. O caso

presente se afigura como uma

incógnita. Ê um western anti

racista; onde tem destaque,
Brock Peters, o ator negro ..de

O Incidente. Estão ainda pre
sentes Burl Ives, David Carra
dine e Nancy Kwan. Adireçâo
é. do sueco Alf KjeHin. É o ti

po de filme que desperta a cu-

. riosidade, mas sobre o qual
toma-se difícil uma afirmação.
Eastmancolor. 18 anos. Cine
Ritz 5 -7,45-9,45 horas.

Miller) de Robert Altman,
com Warren Beatty e Julie
Christie. Tcchnicolor.' Cine
Jalisco 8 horas - Censura 18,
anos.

ESSA PEQU ENA Ê UMA'
PARADA (What's Up Doc) de
Peter Bogdanovich, com Ryan
O'Neal e Barbra Streisand.
'Technicolor' - 'Censura 10
anos, Cine Glória 5 e 8 horas.

SAI DA FRENTE' DE Tom
Payne e Abilio P. de limeida,
com. Mazaroppi. Censura 5
anos. Cine R;gá 8 horas,

CONSEGUIRÃO NOSSOS
HERÓiS ENCONTRAR O
AMIGO DESAPARECIDO NA
ÁFRICA? cf Alberto Sardi.
,Eastmancolof - Censura 10
anos. Cine São f,.,uiz 8 horas.

Darci Costa

\

'TV
I

I

I'
I'

I I

se); 15:D0 - Mundo di! Crian
ça; 15' :30 - Sertado de Aven

turas; 16 :30 - Mulheres em

Vanguarda; 17 :00 - O.Circo;
'17 :05 - Vila Sésamo; 19:D0 -

Menino do Circo; lSl :25 - A

Patota; 119:00 - Uma Rosa
Com Amor; 19 :30 - Atuali
dades Econômícas FIESC.;
19:50 - Tele-Jornal Malhas
Hcring; 20:10 - Cavalo de

Aço; 21:00 - O'Hara; 22:15 -

Jornal de S anta Catarina nó

TV; 21 :30 - O Bem Amado;
23:00 - �ó o Amor Constrói;
24 :00 � Os Invasores.

TELEVISÃO: A TROCA COMPENSOU
Quem esperava que a Rede Tupi de Televi

são se visse em maus lençois devido à ausência
do apresentador Flávio Cavalcanti, enganou-se
redondamente. Primeiro, - e todo mundo sabe
disso -, o grande mérito de um bom programa
de televisão sempre pertence à equipe de produ
ção; segundo, qualquer apresentador razoável é
bem melhor que o senhor Flávio Cavalcanti

que, nesse terreno, só tem a seu favor um indis
cutível charme; muito provavelmente (e à
exemplo de todas as coisas na Tevê), também
produzido. O fato é que o programa apresenta
·do anteontem, domingo, pela TV Cultura, supe
rou, em entretenimento, o programa suspenso.
A excelente (provavelmente a melhor do País)
'equipe de produção com que conta o programa
Flávio Cavalcanti, não teve dúvidas. Como me

dida primeira, recrutou os membros do juri que,
dando um coiorido especial (pela- variação) se

revelaram muito bons no rnetier, como é o caso

de Eíke Maravilha; além de urna figura sensacio

nal, tem cultura para dar e vender .. : ou para
distribuir em praças públicas. Fez a entrevista
'em francês, como poderia tê-Ia feito em inglês,
alemão, russo (do país onde nasceu) ou grego,
idiomas que domina perfeitamente. Álvaro Val
le deu uma lição sobre os modernos métodos de
ensino e suis leis. Lúcio Mauro (apesar de
acharmos que o seu, lugar exato é nos estúdios
da Pelrnex), contou parao Brasil quem foi Mon

sueto,: recentemente falecido, e do reconheci
mento que o artista merece: Nunca se viu, num
só programa, tanta mulher bonita e bem vesti
da. Raramente se fem oportunidade de apreciar
na· televisão brasileira um programa tão otimista

,

- alegre e informativo. Depois de uma semana

inteirà de trabalho, preocupação ti canseiras, na
'da melhor do que se ter a oportunidade de de

sopilar, de - pelo menos durante algumas horas
- poder ver somente o lado agradável da vida;
esquecendo que existe a miséria material e mo

raI, a ignorância, a doença e as dores; enfim, o
·mundo-cão. Se 'os telespectadores brasileiros ti
veram a mesma reação dos colegas aqui da reda

São (e isSo uma pesquisa comprovaria), está na

hora de mudar completamente o superado e vi
ciado esquema de programas tipo Flávio Caval-

. eanti. Que ele' volte e continue à frente. Mas

que se dedique a entreter, a divertir, a mostrar o

lado mau somente quando, por neéessidade de
informar, não conseguir escondê-lo, ao contrá
rio de explorar o negativo com finalidades ibo

peanas. Aiiás, as produções do programas Sílvio
Santos, J. Silvestre e Blota Jr. já descobriram

isso; que. para ver miséria, não é necessário que
o público adquira um televisor de vários mi
lhões: basta sair às ruas e falar com o primeiro
mendigO que d�rme debaixo de viadutos ou nas ,

calçadas.. Ou, mais c.onclusivamente; ,visitar a

Paiol

Luiz Henrique prepara-se
para cumprimentar
'Florianópolis
na. sexta-feira, no
Teatro

Álvaro de Carvalho.

enfermaria de terceira classe de qualquer hospi
tal, em qualquer cidade ; em .qualquer país.

MARISTAS

Chegou a Florianópolis no último dia 18 e

segue hoje para Curitiba e Brasília, viajando
depois para Caracas, o superior geral dos Irmãos
Maristas, que dirige a congregação em Roma,
sua sede mundial. Na Capital, Irmãos Basílio
Rueda, que é mexicano, manteve contatos com

os membros da Administração da. Província
Marista d e Santa Catarina, a fim de realizar um
levantamento das atividades e revisão dos
métodos utilizados. Os irmãos Maristas se_..
dedicam ao ensino em todos os graus e são

aproximadamente 9.000 em sessenta países,
mais de mil no Brasil e 90 em Santa Catarina
(Florianópolis, Criciúma, Joinville, Jaraguá do

§.!.II, São Bento do Sul, Caçador, Joaçaba e'
Chapecó).

PARABÉNS FLORIANÓPOLIS

A Cidade comemora na próxima -sexta-feíra,
dia 23, os seus 247 anos de fundação. A da ta
festiva começou ontem, com a inauguração ofi
cial do prédio da Diretoria de Turismo e Comu
nicações da Prefctura e con tinuará, durante to

da a semana, por todo o interior da Ilha, onde o

Prefeito Ari Oliveira vai entregar novas escolas e

grupos escolares. No' Teatro Álvaro de' Carvalho,
na sexta-feira, às 21 horas, Luiz Henrique e di-
'versos outros artistas vão apresentar um super
show: "Parabéns Florianópolis", um espetáculo
que promete ser um dos melhores já pioduzido�
e apresentados na Ilha, com o melhor da prata
da casa, como o pí'anistlÍ Aldo Gonzaga� Zezi

nho, Canudo, Lui'z Fernando e novas descober- -

tas musicais dl' Luiz Henrique, além de 9utros
músicos.

ASSOCIAÇÃO CORAL
Entrando em contato direto com a Orques

tra Sinfônica ,de Porto Alegre, atualmente.a me
lhor d0 Brasil, a Associação Coral de FlorilÍnó
polis prepara-se para, conforme entendimentos

que datam de algum tempo, apresentar um pro
grama acompanhado daquela orquestra, fato

que se constituirá no maior acontecimento mu

sicaI do ano, sem dúvida algu'ma. Ao 'mesmo

tempo em que a Associação Coral considera a

OSPA como a melhor orquestra do País, igual
mente a OSPA se interessou em mantc'r laços
mais firmes com a ACF, um dos melhores con

juntos do gênero, segundo os músicos gaúchos.

MAURO JÚLIO AMORIM

lá.

- Em Tubarão não tá. Dizem que foi prá Itajai. Tem parente

-. Itajai? ltajai coisa nenhuma. tiaqui, na Ilha, no Rio Ver
melho, ierra dele. Ele sempre ia lá. Vinha sempre com uma saco

la cheia de coco-de-catarro.
Coitado.

- Coitado de quem? Do velho Aristides?
- Não, Do Dr. Homero.
- Coitado é do menino. Coitado é de quem morre.
- Coitado é de quem fica. Quem morre, descança.
- Mais uma cana, seu Bajota. Com losna.
- Com losna acabou.
- Então, purà mesmo. Mas daquela velha. Essa não presta.

Queima a gente todo... Sai gato do diabo! Diabo de gato que
anda sempre com o rabo levantado, passando nas pernas da gen-
�

.

O sino da igrejinha de São Sebastiao eate.u seis horas, o ven

to-sul assobiou nas frestas das portas, seu Bajota acendeu o lam

.pião. Homens descalços ou de tamancos encarapitado nos ma

lhos de lenha, no banquinho de três lugares, recostados ao bal

cão, cuspindo no chão. O cão magro ressonava entre as sacas de
milho. O gato amarelo, cauda na vertical, borrado de carvão,
passeando entre pernas de calças rotas e remendadas de gente
pobre que entorpecia os músculos exaustos com o álcool barato
da cachaça. Quando se movimentavam, o lampião projetava as

suas sombras nas prateleiras cheias de latas de bolacha, vassouras,
garrafas de vinagre, caixas de sabão, pinicos de barro.

./lIi,' '."'''"f';'' f'O "ai"",,J

GERAL

'.' M;tnolo's -' rua Felipe
Sehmidt no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara . j': .mpecável
competência prau-, apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada, ar refrigera
do 'e preço médio de

Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te dãs 11 às 15 e das 18 às
23-:30 horas ..

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílio Luz, no. '90, 60. an

dar. Telefones 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari

nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
Passaport. Preço médio:

Cr$ 12,00. Aberto diariamen-
te das 11 às 14 e das 18 às 22
horas.

Braseiro - ruaTrajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos. Pratos 'múito solicita-

. dos: Forchemak Dragomiroff
(prato russo, típico) e Steak
Diana. Ar Refrigerado. Aberto
diarianiente das 11 às 15 e das
18 às,23. horas. Preço médio;
Cr$ 16,00, aceitando os Car
-tõesde CrédH.o·:ElC), Nat.ional e
Credieard.

lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Tele!:one 2867. Re.s-.
taurante popular, preparando
mui t.o bem ptJixes, lliasSl:Ls,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la Gre·
ga e o prato turista �que leva
co)11o ingredientes todos os

"frutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13-,00. Aberto das 10 às.
24 horas, ininterruptamente.

Prayon - Praça Lauro
Müller no. 2, f!squina com Ru
be'ns de A.rruda Ramos. Comi
da chinesa típica e também co

zinha brasile ira. Pra to reco

mendado: Shop lSuey de peiXe,
galinha ou filet. Entrada: Ca
marõés empanados. Preço mé
'dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 e das 18:30 às
23 :30 horas.
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Onde comer bem
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'fl'j{ã�� 'Praia da Saudade,
Coqueiros. Restaurante espe
cializado em pratos do mar.,
Cozinha Internacional: 'Exce
lente serviço de lanches. n�i-,
ve- In. Ambiente arejado, aber
to ao mar. Peixes, camarões"
pizzas e excelente Filet Tritão,

Tholoko - Preenche na

noite tlorianopoliiana uma cla
ra lacuna aberta desde o faleci
mento da bo:J!e Skorpios. Em'
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Dccoração bizarra, feita ii
base de madeira, Q.ko queima-_
C:u , d ... ,,_.nhns {"om tintas acd
licas. O SOI11 é de Tuca e Ou
Som Nosso de Cada Dia, am

bos competentes instrumentos
do samb_a. SCf\le 'cerveja e uma

esotérica "Caipirinha". A eon-

Cinema

Rosas. Vennelhas Para Hitler (Red Rases [ar the Fuhrer),
de Fernando Di Leo

Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de Crédito: Elo, Diners,
Passaport, Credicard. Aberto'
das 9 às 3. da madrugada, sem

fechar.

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito,
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos, Preço mé
dio: cr$ 12,00 Sua filial da

Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona
mento: das 1O:3Q às 24 horas,
sem interrupção.

Carinem' Miranda - À rua

l'raneis<.:O Tolenti-no, logo na

de-sl ida da ponte, lado da Ilha.
Propriedade dG argentinos jo- .

vens que vieram investir na
.

noite de Florianópolis. Com
vin te e cinco jogos'dc luz c de

coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já sé viu
em boate, "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo ,planos para tra

zer muitos turistas argentinos.
Penhasco -- Música jovem,

luz, negra c fitas atualizadas
além de uma vista panorâmica

.

da Cidade, são alguns dos atra
tivos da hoate. Mas o calor é
quasl' ínsuporÚvel, talvez por
que a consumação não permita,
J casa cómprar um aparelho de
ar refrigerado: oscilando entre

Cr$ 5,.00 e Cr$ 10,00, a entra-'
da mais cara dá direito a uma

dose dT uísque. "Drury's", evi
dentemente. No fim-de-sema
na, arranjar uma mesa é uma

ta rcfa ingente. Diariamente',
no ('Iube do Penhasco; rUa

ProLa M\lria Júlia Franco.

LEIA

Veleiros da llha - Restau-:
rante de primeira categoria,
excelente ambiente cem vista
panorârníca da baía Sul. É pri
vativo para .os 'sócios do clube,
mas turistas acompanhados de ,

associados têm entrada livre.
Na rua Silva Jardim no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional. Prato recomendado:
Coquetel de Camarão. Preço
Médio: Cr$ 13,00. Aberto das.
8 às 22 horas.

-

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercílio Luz. Telefone 4117.
Ambiente. requintado, e exce-:

lente serviço. Funciona no 20.
andar da, sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato-mais aprecíade-é- (')�,

"Rizoto de frutos .do mar"
Preço Médio: Cr$ 13,OÓ. Ar

Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e d\ts
18 às 24 horas.

Noite

_ sumação é simbólica:' Cr$
5,00. E a diversão é garantida,
às qU,intas, sextas, sábádos c

domingos. Na Avenida' Ivo Sil,
veira, no térreo do Rl)stauran
te Panorama.

Clube Doze Exdu�iva-
mente para sócios c convida
dos especiais, a boate do 50.
andar tem ar condicionado l'

música ao vivo, com o conjun
to Stag_ium 10 exclusivo do
('Iubc. A� sextas-feiras, "Noite.
dos Casais". Sábados e domin

gos, para a juventude. eom o

conju.nto "Tlle Saints". No 40.

andar, completo serviço de har

e laneho.netc, durantl' toda a

noite. Ar condicionado;

•
Santacatarina Country

Oub -'- PriVativa para sócios e

convidados. Decoração bem

cu.id�da e ambiente requinta",'
do. Som Maior Trio anima'
com irrepreensível competên
cia as hoitadas na aconchegan
te boate do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
servIço de bar e restaurante ..

DiilTiamente, cxcl)ção das se-'

gundas-feiras, na sede do Clu
be, à rua Rui Barbosa, 49.
·Os.car Palace Hotel "'"O'

HAmerican Bar" muito fre

quen.tado nos finais-dc-semna.
Drihqucs e música suave, em

fita'ou pelo conjunto do Toni
nho Dutra.. Ponto de encontro'
de homens de negócio c Exe
cutivos. Restaurante no 60.
andar. Ar refrigerado.
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tra Terezinha e Murilo Motta, Deputado e �e
nhora Fernando Bastos, Vera e Pau lo Ferreira

Lima, Ángela e Ary Mello, Dete e Fernando Vie

gas M friàn e Enio Luz, Tereza e Luiz Daux,
Pa�lo Sá e senhora, Armando Valério de Assis

'Filho e senhora, Marisa e Jocy Oliveira, Margot e

Djalma Araujo, Graziela e Durval José Reis, Ma

ria OI (via e Mário Meyer, Terezinha e Miguel
Herm tnio Daux, Laura e Mário Correa.

NO COUNTRV
Também quem estava no bar do Countrv Club

na noite de sábado, dando show de beleza, era'

Maria Cristina da Silveira Assis, acompanhada do

discutido caixa-alta Miguel Procopiacki Filho. O
.

costureiro Lenzi, também. estava no bar e teve

longo papo com Cristina e Miguel.
. SAN THIAGO

Assumiu interinamente a Secretaria da Justiça o

Sr. José Antônio S. Thiago. Após assumir a pas

ta o Secretário S. Thiago expressou seu agrade
ci;"'e�to ao Governador Colombo Machado Sal

les, pela demonstração de confiança na tarefa de

suceder o Sr. Geraldo Gama Salles.

CONVITE

Numa promoção da Varig e Tropicais Hotéis,
estou recebendo convite para uma viagem a Foz

do 'Iguaçu, dia 7 próximo. A citada promoção
visa proporcionar melhor atendimento aos

homens de altos negócios. (

elas regionais, desta instituição previdencial.
ANIVERSARIO

Aniversariou sábado o decorador Sidney Lenzi.
Em sua bela residência o casal Kari n e Sidney'
receberam amigos para um espetacular jantar.

'

ITAG'
O Instituto Técnico de Administração e Gerên
cia - ITAG, leva ao (conhecimento dos ínteres-.

sados, que no período compreençlido entre 15 a

30 de março estará recebendo inscrições ao con

curso para provimento de cargos de Auxiliar Ad

ministrativo, para a Companhia de Habitação do
Estado de Santa Catarina.

,
15 ANOS

Heloísa, filha do casal Aloísio Biasi, sábado no

clube do Penhasco recebeu convidados, para
comemorar com um jantar dançante, os seus 15
anos. A festa aconteceu bastante movimentada e

elegante, sendo ponto alto da mesma, a linda
Helo(sa Ferro Biasi.

HELOISA HELENA
A jovem senhora Heloísa Helena Carvalho Cruz:
Lima, na Art-Nouveau, adquiria modelos exclusi
vos da coleção da boutique, para a próxima esta

ção.
COUNTRV CLUB

Com a boa música de Paulinho, sábad'� estav a

. bastante movimentado com gente bonita e mui

to elegante, o Santacatarina Countrv Club. Vi
mos os casais: Rita de Cássia e Luiz Alberto Cin-

1
•[ Zury Machado

ALMOÇO
Bastante concorrido aconteceu sexta-feira no

restaurante da Assembléia Legislativa o almoço
em que foi homenageado pelo Presidente da Ca

sa, Deputado Zanv Gonzaga, o Capitão de Mar e

Guerra, Heitor Luiz Vellez.
CARLOS LIRA

O compositor e cantor Carlos Lira, com absoluto

sucesso' fez 'sua apresentação no Country Club

Curitiba, na noite de sábado. Carlos Lira contra

tado pelo Santacatarina Country Club, sexta

-feira estará com a sociedade catarinense mos

trando seu show. Também o Teatro Álvaro de

Carvalho, contratou Carlos Lira para .suaapre-.

sentação sábado e domingo.
ARAGÃO

Nossos. cumprimentos ao médico Antônio Muniz

de Aragão pelo seu aniversário sábado. Em sua,

confortável residência, o casal Aragão recebeu

cumprimentos de am igos.
.

SINHANINHA
Já está instalada na loja no. 1 da Galeria edifício

Dahil Amin, a boutique "Sinhaninha", de pro

priedade da jovem senhora Eliane Guimarães

Malta.
ISABELLA

O lindo broto lsabella Fialho Lemos, está', em
preparativos para sua festa de 15' anos que 'será

no próximo sábado.
JANTAR

Luzia e Alexandre Salum, em sua residência re

ceberam convidados para um jantar, em homena

Jgem ao elegante casal Dete e Fernando Viegas;
\ AGRICULTURA

A Coordenadoria Estadual de Defesa Civil, atra
vés do Técnico da Secretaria da Agricultura, in

tegrado à referida Coordenadoria, está organ i

zando um modelo de levantamento de prej ízos
aqrfcolas, quando ocorrerem casos de Situação
de Emergência ou de Calamidade Pública nas vá

rias regiões do Estado.
DAURANASSI

Em solenidade realizada na Secretaria de Se

gurança e Informações, o Tenente Coronel Delso

Lanter Peret Artunes transmitiu a chefia daque
la Pasta, ao Sr. José Daura, Procurador Gral do
Estado. Estiveram presentes ao ato o Secretário
de Segurança do Paraná, General Mário Carneiro
Portes; o Comandante da Pol ícia Militar do Para

ná, CeI. José Carlos de Afelar; o Chefe. do Gabi

nete Militar, CeI. Edgar Pckarnpk, o Secretário

do Governo Olando Bertoli; o Secretário da
Saúde Prisco Paraíso; o Comandante da 16a. CR,
Janone Netto; o Comandante do 630. BI, CeI.

Zaldir de Lima; o Comandante da PM catari

nense Júlio Trein; o Gal. Vieira da Rosa; Delega-

A,elegante
Sra. Aliçinha SOuza

Damiani e

seu neto Paulo

Henrique.

dos Regionais, além de outras autoridades do

Estado.
ARTE

A direção do Museu de Artes de Santa Catarina

convidou os artistas plásticos do Estado para
uma reunião, na sede do MASC, que contou com

a presença da Presidente da Associação I nterna

cional de Artes Plásticas, Beth Giudice. O assun

to debatido durante a reunião foi a participação
dos artistas catarinenses na Bienal de São Paulo,
a se realizar neste ano.

IPESC

Segundo informação da Assessoria de Relações
Públicas do' IPESC, o Coordenador Geral Para
Assuntos do Interior do IPESC, Sr. Ivo Pimentel

Carioni, deverá dentro «íos próximos dias viajar,
para as cidades de Criciúma e Tubarão.Naqueles
municípios, sedes de micro-regiões, o Sr. Pimen

tel Carioni manterá contatos com autoridades lo

cais, tendo por finalidade a instalação de agên-

{
'�'" ,/

Os Secretários José Antônio S. Thiago e , José Daura, durante a solenidade de posse do primeiro, na
Secretaria da Justiça.

SÃO JOSÉ - 3 - 8 H CINE RITZ, - 5 - 7,45 9,45 H CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H
(Longa metragem)

James Daly - A-nna Maria Pierangeli
Peter Van Eyck emCINEMA

'PARA

HOJE

, .

..

.

,

I
-,

�I
'.,

ROSAS VERMELHAS PARA HITLER

(Red Roses for the Füher)
com

Nino Castelnuovo

Gianni Garko

Mia GenbergROBERT MITCHUM TRE:.VOR HOWARD O-!RiSTOPI lEH JONES
JOHN MILLS LEOMcKERN SARAH,MILES

Rl',irl: ROBERT BOLT P.Odul<la� ANT!-()NY !-iAVELOCK-ALlAN "'I .... O
EXIBIDORA
CENTROSUl LTDA.

Direção de
Fernando �i Leo

participação de
Michael Wilding

DDS MESMOS REALIZADORES OE
"DOUTOR JIVAGO"

Eastmancolor
censura até 18 anos.

CINE GLORIA - 5 - 8 HCINE JALlSCO - 8 H ROXY PROGRAMA -DUPLO' 2 - 8 H.

1� FILME 2�- FILME'

m�
..
··�I��

oiJP . .�)\�
A HISlORiA
Df UM

.

JOGADOR
f UMA

'

PIS10WRA I

GIAN MARI! VOlDNH lOM�5 í�illAN

- iú,oos

-I:-� ,.,I' ',i- I.,·,

Quando o carnaval chegar

( M"CA(lE II MH� MIL lll1 I

sAo JOSÉ A PARTIR DE DOMINGO
ELES SE ENTREGARAM A UMA FESTA DE ALMAS E DE CORPOS...

.•
>

',iiURãiiiiã
CINE CORAL A PARTIR DE 5 � FEIRA

LJmfilme de

..... WALTER }lUGO NHOURI .

com

..eLiliB.n LEMMERTZ
;

G-ma�io BENVENUTI. '

9Gtl:e HANSEN
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Para "lna mesa silnplitiea Aconselhando,

Jogo americano

em xadrez onde a

sinhaninha enfeitaa
barra. Acompanha o

jogo, um porta-leiteira
em tamanho maior. Para

o açucareiro e potes
, de geléia ou mantegueira,

capas do mesmo

tecido.

Pela manhã ou à tarde, um
mesa bem arrumada é '

sempre mais apetitosa.
Eis a í um jogo americano,
em brim ou qualquer
tecido rústico,
enfeitado com sinhaninha

gigante, em cor

contrastante. Costurado

no mesmo tecido,
ctrculo de sinhaninha

imita o descansa-pão.

Vestidos ro",âDtico8
A partir da esquerda; o

primeiro vestido pode ser

executado em algodão de
diversas padronagens para

,

os babados da saia; sinha
ninha para os debruns,
mangas bufantes, franzidas
com elástico. A cintura é

. coitada, decote redondo

rente ao pescoço. O segun
do tem a blusa em pois,
renda nos punhos e decote

que é guarnecido-com um

laço de veludo. A saia, em
tecido listrado, é franzida'.
O terceiro pode ser confec
cionado em qualquer teci-

- do xadrez miúdo. Abotoa
do na frente, com desenho
feito de renda e fitinha.
Cinto também em fita com

laço na frente. O quarto
'modelo tem decote redon-

do e mangas em sino. Pode
ser confeccionado em cre

pom. É guarnecido com

peíd-de-poule de algodão.
Babados nas mangas e no

, decote.

passamanaría no decote e

nas mangas. Oúltimo tem

barra aplicada em cima do

As cartas de baralho sujam facilmente, pelo seu uso cons
I

tante, principalmente se usadas também por crianças.
I
Mas pode limpá-las com miolo de pão, passando em se

guida uma camada de farelo e esfregando levemente. Isso

pafa as cartas de papelão. As de plástico, podem ser

lavadas com água morna e sabão, desde que enxugadas
com uma toalha felpuda para que não grudem. Tanto no

de papelão como no de plástico. você deve, de vez em

quando, pulverizar talco. ,

Se você quer permanecer magra. beba todas as manhãs o

suco de um limão misturado com um copo de água quen
te. Acrescente também uma colher (de sopa) de lêvedo

I

de cerveja. '" Mas não esqueça que o .sucesso desse regime
depende de regularidade e constância.

Os assoalhos não encerados devem ser lavados com uma'

mistura de água e sabão, na qual se acrescenta um pouco
de soda.

Os espelhos ficarão mais limpos e brilhantes se forem'
lavados com umamistura de água e anil.

Os legumes frescos não perderão a sua cor verde se forem
cozidos em panelas destampadas.
A salsa píçadã c'8h�iliü'â 'fresca �ÍiT;m te 'algum tempo, se
misturada com sal, for guardada num vidro fechado.

O chá de folha de morangos alivia a asma, gota e doenças
do fígado.

'

Não esqueça nunca: a farinha de trigo deve ser sempre
peneirada antes de ser medida para stias receitas.

Os pentes de cabelo devem ser lavados com água morna,
espuma de sabão e uma colher de amoníaco.

Os tomates verdes, amadurecem muito mais rapidamente'
" '

se forem colocados em exposição ao sol, durante algum
tempo.

Realmente' se torna necessário, nesta, época' de após
praia, um enxague cremoso para os cabelos que devem

estar castigados de sol e água salgada. Mas cuidado: o

creme deve ser removido completamente para que os

cabelos não fiquem pegajosos e sem brilho. E, no que
toca a brilho, remover o creme com água fria.

Im. quadro 8�,,! tinta
Você m�sma pode fazer para dar mais efeito. E é só

estes quadros, a idéia certa

para ambientes descontraí

dos e modernos. Além dis
so, o resultado chega a ser

dos mais agradáveis e sim

páticos. O material não po
deria ser mais simples: para
quem gosta de juntar con
chínhas e caramujos na

praia, o quadro é ideal. Ar

ranje uma prancha de ma

deira ou metal, com bor

das, e espalhe gesso ume

decido, ou massa de vidra

ceiro. Vá distribuindo as

conchas e caramujos, jun-'
tando os maiores ou os

mais escuros de um lado,

deixar secar. Ou então a

outra sugestão é o quadro
de tampinhas de garrafas.
Tirar a cortiça da tampa,
passar por ela Um prego e

tornar a colocá-la. Então é

fixar num painel de ísopor
ou de cortiça.

•

\

É fácil deixar o tênis de seu filho sempre limpo: com um

pincel bem fino, espalhe uma camada de goma (a mesma

que se lusa para roupas) nas partes mais sujas. Além do

pó grudar bem menos, co� uma boa escovada você re

move a goma e a sujeira. Mas, depois de algumas aplica
ções, você vai ter que lavar os tênis para que eles fiquem bem

branquinhos e sempre acrescentando um pouco de suco

de limão na última água de enxaguar.

.
Frutas como abacaxi, bananas e pêssegos, não devem ser

compradas maduras, se não forem servidas na hora. É
mais aconselhável comprá-las ainda verdes para amadu
receram em casa, na temperatura ambiente. Só depois
disso devem .ser guardadas na geladeira,

110róscopO

LIBRA - Alguma contraneda
de ou dificuldade provocada
por empregados ou por alguém
de sua família, Mas por outro

lado, o fluxo se apresenta dos,
melhores para o seu trabalho,
para o emprego de dinheiro,
para a saúde e ao amor.

ESCORPIÃO - O emprego de

seu capital em transações rela

cionadas com ferros, aços, me
tais de. um modo geral, madei
ras e materiais para construção
lhe trará ótimas compensações
financeiras hoje.
SAGITÁRIO - Algumas desa

venças e desaimonias em seu

ambiente familiar estão previs
tas para hoje. Mas com calma e ,

.

\,...:.....
•

.

....
\" inteligência tudo terminará da

I

,

.:,. melhor maneira possível. Oti-
,. "

�(� .

me aos transportes e transa- I

.� ções imobiliárias.

CJ\PRICÚRNIO - Evitar os
,

perigos de acidentes e as ques
tões com vizinhos, empregados
e pessoas que não são de seu

agrado pessoal,' será de muita

importância hoje. Contudo, as
favorabilidades serão acentua
das no campo amoroso e ti
nanceiro.

AQUÁRIO'::' Tudo hoje indi
ca que lucrará muito pelo seu

esforço no campo profissional.
Ganho por meio de transações
de materiais agrícolas, produ-.
tos químicos ou como agente.
PEIXES - Dia em que se en

contrará mais ambicioso, con
fiante e empreendedor. Apro
veite tais qualidades. que con

seguirá progredir em todos os

setores de sua vida: Melhora
total da saúde e elevação mo

ral. Pode amar e viajar.

ÁRIES - Neste último dia 'do
ano zodiacal. você .deverá to

mar, muito cuidado com aci

dentes, principalmente os rela

cionados com o fogo e eletrici

dade. com sua saúde e com os

abusos de um modo geral.
TOURO - A partir de ama-

I

nhã, o Sol passa a transitar

pela sua Décima Segunda Casa
Astral. Nesta fase, deverá evi
tar os 'negócios novos, os ini

migos ocultos, as coisas preju
diciais à saúde e ao seu crédito
e moral. Hoje o dia será ótimo.

GÊMEOS - Boa posição astral

para assumir posições de res

ponsabilidade e para 'lucrar nos
negócios relacionados com
aços. ferros e metais de um

modo geral. Evite a precipita
ção e dê mais atenção à sua

vida familiar.
'

CÃNCER .: Neste último dia
do ano astrológico. as influên
cias astrais lhe serão das mais

prometedoras de sucesso.

Aproveite para realizar negó
cios, para aumentar seus co

n hecimentos profissionais e

para empregar seu dinheiro.

LEÃO - Aborrecimentos em

seu âmbito familiar. algumas
perturbações por causa de ne

gócios mal entabulados e al-
.

guns desentendimentos em sua

vida conjugal é o que lhe prevê
os astros hoje. -

VIRGEM - Várias e pequenas
disputas com rivais e com o

cônjuge estão previstas para
'

hoje. Aja de modo inteligente
que tudo se resolverá a conten

to. Sucesso profissional; finan
ceiro e em viagens.

'.

VERÃO
o importante é

aludar o
trabalho dos
rins
tome

DRODONAl,
e viva MAIS �ontente!...

LENÇOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
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RESTAURANTE PRAYON

�COMIDAS

TfplCAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L PANORAMAR

SERVIÇO A LA CARTE

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

TV. TV. ·TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e-* CONSERTO A DOMICfUO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCL1JSIVE SÃBADOS

FLORITRQN - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

lã Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e gánhe 10% de desconto
no Serviço.

EC

Camilli & Cia'. Limitada
Máquinas, móveis e materiai's .

de escritório. Revendedores exclu
sivos Gestetner Duplicadores
t.tda,' Pifney-Bowes, Máquinas

.

Ltda, Cimpro Máquinas de conta
bilidade, Sharp Calculadoras Ele·
trônicas.

. Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florianópo··
ns-sc - Assistência Técnica -

;3986.

\
'DANTE H. F.' DE PArrA ..

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escrit6rio:' Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. Comasa) - 30.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e
.

2071.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado .senhôr JOSt:; MARTINHO

NAZARiO, declara que extraviou o certificado de

Registro de sua camioneta marca VOlkswagen, tipo
Kombi, ano de fabricação 1961, chassis no.

026.707, motor no. B40854, com 36 HP, de cor
verde 'alõeia, capacidade para 9 passageiros, de placa
CR-l343.

.
.

Cricillma, 14 de março de 1973

CONDOMINIO SOLAR DE KASTELLORIZON
ASSEMBL�IA GERAL ORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Peld presente ficam convidados às senhores condôminos do Condo

mfnio Solar de Kastellorizon, a se reunirem em' Assembléia Geral

Ordinária, a ser realizada no dia 23 de março de 1973, às 20,30
horas, no Salão de. Festas' do Condom rnio citado, sito à Avenida

Othon da Gamá D'Eça, nesta cidade de Florianópolis, a fim de

deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM 00 DIA

1, Exame das prestações de contas do Síndico, acompanhadas dos

correspondentes extratos de conta-COrrentes tornecidos pelo BESC.'

2. Apreciar e dar parecer sobre as verbas para as despesas do Conde

mfnio compreendendo as de conservação da' edlficação, manutenção'
de seus serviços e correlates,

3. Outros assuntos de interesse do Condornfnio Solar de' Kaste

lIoriion, que serão abordados pelos senhores membros do Conselho

Consultivo.

Florianópolis, em 13 de fevereiro de 1973.

,

MarcÇ> Aurélio Ramos Krieger - Srndico

PREFEITURA MUNICIPAL DE PALHOÇA

D E C R E T O No. 4/73

CONSTITUI O CONSELHO RODOVIÁRIO MUNICIPAL

o PREFEITO MUNICIPAL DE PALHOÇA, no uso de 'suas

atribuições e de acordo com os artigos 11 e 12 da lei no. 7, de 23

de outubro de 1972, R E S O L V E :

.
Art. 10. - Designar os Senhores .DÃO ROSA DE FREITAS

JUNIOR, IVO JOÃO DA SILVA e MIRALDO VAL�RIQ ZACCHI,
para comporem o Conselho Rodoviário Municipal de Palhoça.

Art.20. - Este 'Decreto entrará em vigor na data de sua publl-
cação, revogadas as disposições em contrário.

-

Palhoça, 19 de março de 1973

l

Odüio José de Souza
. Prefeito Municipal

CGC EXTRAVIADO
Foi perdido o CGC no. 83 876 516/001, perténcente a firma B.J.

Viei�a Bittencou�t, situada à rua Jerônimo Coelho, 7 -

Florianópolis - SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA ,

Foi extraviada a carteira de motorista profissional pertencente ao Sr.,

Ivo Kruger.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de propriedade do vetculo marca Ford

Willys, ano 1973, Placas AB-3416, cor verde angra, pertencente à

FORMACON - Fornecedora de Materiais de Construção Ltda.

CERTIFICAOd EXTRAVlADO
,

Foi perdidó o Certificado de Propriedade do vefculo marca

,volkswagen, ano 1969, Placas AA-2998, motor no. BF·240130,cor

azul cobalto pertencente ao Sr. Adilson ·D'Avila.

.'�'�I -

"

,
.1

ALIANÇA FRANCESA

-COM PROFESSORES .. FRANCESES-

..
,

.

AUDIO-VISUAL intensivo na parte da manhã,
n�rma� a �a�de e c;e n_oite. Alias de CONVERSAÇÃO.
ntv�/l!terar�o e tecmco; preparéJção ao DIPLOMA es

pectst da Alança Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da lhiversidade de NANCY. Cursos para
CRIAfIIÇA§ desde OSI 6 anos de idade. Cursos de
TRADUÇAO. Matricula�se à rua João Pinto, no. 35
(frente ao cine Coral) das 9 às 11 e d:Js 15 às 19
horas.

EQUILAB'

COMERCIAL EQU'IPADORA DE LÁBORATÓRIO �TDA!
'Rua Saldanha Marinho. - Ed. C��tro Executivo M'i-

'
.'

guel Daux - loia 6
FLQRI'ANÓPQLlS SANTA CATARIN,A

.

.

IMPORTANTE
. -

Prestamos mão de obra de confecções

Preço}e é O cliente que faz

Entrega

RUA JOÃO A. DA CUNHA 117

- Próximo ao Posto Texaco em_Cclqueiros

PREFEITURAMUNicIPAC'DE PALHOÇA
EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚ BLICA

no.01/73
O PREFEITO MUNICIP AL DE 'PALHOÇA, toma

público para conhecimento dos interessados que receberá

até às. 15 horas do dia 23 de abril de 1�73, na sede da

Prefeiturá Municipal, proposta para a exploração da linha

de ónibus entre as localidades de ALTO ARIRIÚ -

PALHOÇA SEDE DA COMARCA).
10. ,- A Jinha será entre Alto Aririó - Pathoca, numa

distância aproximada de oito (S) quilô.metros.." �
_ ,

20. A linha terá a seguinte frequência diariamente:
PARTIDA DE ALTO ARIRIÚ - 5.40 - 7,00-9,30

·

- 12,30 -15,30 - e 17,15 horas.

PARTIDAS DE PALHOÇA - 6.20 - 8,30 - 11,45 �

15,00 - 16,45 - 21.15 horas.
30. - Para a execução da referida linha será necessário

um III ônibus, ficando o referido vefculo vinculado à linha

,que propõe executar..
-

.

40. - A firma·vencedora da Concorrência, deverá iniciar

a linha até 30 dias, após o julgamento e só poderá transferi-

·

Ia a terceiros, após um (1) ano de efetiva exploração da

mesma.

50. - Os interessados deverão. requerer ao Senilar Prefei
to Municipàl de Palhoça, sua participação na referida Con�
corrência.

60. - As propostas deverão ser encaminhadas em enve

lopes fechàdos para a Prefeitura Municipal, acompanhadas
· dos seguintes documentos:'

a} Certidão negativa federal;
b) Certidão negativa estadual;
cl Certidão negátiva municipal;
d) Quitação ou Regularização com o INPS

f] Prova de capacidade financeira para cumprimento dê>

proposta, forneCida por estabelecimento bancário ou firma

comercial idônea que opere no ramo;

g; Prova de antecedentes criminais dos diretores da
.

empresa: I
.

h) Prova do capital social e do Registro da Empresa na

Junta Comeréial do Estado, até a data da publicação do

presente edital.
i) Seguro contra acidentes do' tráfego, em relação a

responsabilidade civil.
j) Quitação do impOsto Sindical (EmpregadO' e Empre-I

gador); I
.

k) Quitação com o serviço militar dos diretores da

empresa; I

I) Prova e ajustamento a Lei e Nacionalização do traba

lho.
m) Quitação com o serviço eleitoral dos direto�es da

empresa. \ _

n) Enumeração descritiva do vefculo (sI que se propõe
adquirir caso vença a Concorrêncla (modelo, ano t;le fabri

cação, lotação de cada vefculo, potência, número dê rodas,
etc)

" <i>�'
oI Duas fotografias em tamanho �, 12, caso já o

possua, com o respectivo certificado de propriedade.
p) Prova de depósito prévio da importância de

Cr$ 112,80-(cento e doze cruzeiros e oitenta centavos), na '

.

tesouraria da Prefeitura Municipal, a tttulo de caução para
garantia do cumprimento da proposta. _

'q} Prova de idoneidade da empresa junto ao Poder Judi-

ciário. (Ano base 19721.
'

rI A caução efetuada será devolvida através de requeri
mento da parte, após o julgamento, exceção feita à vence

dora que -sõ a receberá após a assinatura do Contrato de

Concessão.
70. - Com' a apresentação dos documentos acima

enumerados, fica a empresa devidamente habilitada à
Concorrência.

80. - A Prefeitura Municipal de Palhoça, para efeito de

classificação das propostas apresentadas considerará os

segu i ntes fatores; I

I - Iniciativa.
" - Percurso coberto mesmo com linhas intermuni

cípats.
III - Ser concessionário da linha, objeto da presente

Concorrência por itinerário diferente.
.

IV - Caracter Istica e qualidade do ônibus.
V - Organização Técnica: A Prefeitura, levará em consi

deração as garagens, oficinas mecânicas que a empresa possa

ter, a fim de qUI! possa efetuar uma perfeita manutenção do

veiculo.
90. - A firma vencedora, firmará um contrato de

concessão por cinco (5) anos, mediante apresentação de

tabelas tarifárias com horários itinerários e prova de recolhi

mento da caução.
100. - A Prefeitura MuniCipal de Palhoça, se resera o

direito de anular totalmente a presente Concorrência a seu

exclusivo critério sem que caiba aos concorrentes direito a

qualquer indenização.
Quaisquer esclarecimentos serão prestados na Prefeitura

Municipal de Palhoça.
Palhoça, 19 de março de 1973.

Odfllo José de Souza
Prefeito Municipal

. __

VENDE-SE HOTEL

, ,

Com a mais bela vista do mundo, vende-se na La

goa da Conceição 'o l-bteI e Restaurante LANCAS-.
TER, distanciado apenas 10 minutos do centro da

cidade, c:ontendo 29 apartamentos ,2 suites sauna, , ,

piscina, salão de 'TV, 7 wiskeria e amplo estaciona
mento para carros, além de um grande terreno anexo.

.

Tratar no -local ou pela Caixa Postal 1097. Florian6-
polis - S.C.

ESPETACULAR OPORTUNIDADE
Por motivo de viagem vendo ou alugo MAJESTOSO

apartamento no centro. Com 3 quartos c/ armários embu

tidos de 1 a. qualidade, banheiro completo c/armário embu

tido, sala, copa-cozinha, dep. de empregada c/armário embu

tido.
, Preço para venda: entrada - Cr$ 75.000,00 em 10 meses

ou à combinar. Ó saldo à C($1.000,00 mensal.

Preço' para aluguel: Cr$ 1.100,00 p/mês.
Tratar c/ o procurador, Sr. Selito pI fone 29-79.

VENDE�SE
Vende-se um armazém. Ótimo ponto comercial. Rua Conselheiro

Mafra, 101. Tratar no mesmo.

HONDA 125
Vende-se motocicleta Honda 125c. modelo 1971

em 6timo estado de conservação. Informação neste

jornal, tel: 3022 (Osmar).

VISITAUORAS DOMICILIARES
Precisa-se urgente de senhoras e senhoritas para realizarem visitas

.

domiciliares, as quais farão demonstração e venda de produtos de'
fácil aceitação e de qualidade comprovadá, paga-se salário' e

comissão.
.

As interessadas deverão apresentar-se munidas de documentos a

rua Manoel de Olivlera Ramos, 26 - 20. andar, no Estreito, próximo
'a Philipp e Cia., no horário comercial.

HONDA 125
Vende-se moticicleta Honda 125c. modelo 1971

em 6timo estado de conservação. Informação neste'

jornal, tel: 3022 (Beto).

CALCULO ESTRUTURAL ETESC'
Engo. Gilberto F. Silveira

Engo. Dagoberto F. Silveira
R. Jerônimo Coelho, '325 - sala 207

.

PARTICIPACÃO'
DAVWÜVRÀMENTO e Sr.i; ROBEIÚ'O BESS'Ae -§rã:

têm o prazer de participar o noivado de seus filhos NARA REGINA

. e PAULO ROBERTO ocorrido no dia 10 do corrente.

Florianópolis, 10 de março de 1973.

-oEC'i.ÀRÃÇÁO
O abaixo assinado senhor GERCINO DEL CASTANHEL, declara

que extraviou o certificado de registro de seu caminhão marca

- Mercedes Benz, ano de fabricação 1965, motor no.

OM321980010000684, chsssis no.34400710000693, com 120 HP,
de cor azul, capacidade para 12500 quilos, de placa BR-Q391, e

truque DR-0878

Criciúma, 16 de ma!ço de 1973

PELO ELECTRA ,R DI

@
VARIG
A MANEIRA MAIS ELEGANTE DE VOAR

.S. SIMAS
'EMPREENDIMENTOS

IMOBILIÁRIOS
RUA FELIPE 'sCI:-lMiDT, 51 ., SALA 1 - FONE 1979

SCESC No. 150
Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

,'esp,onsabilidade e que estão a venda. nos-diversos balrrea'

:desta Cap'ital.·
.

,

APARTAMENTO CENTRO

Bel(ssimo apartamento cornS quartos, sala, copa-cozinha, ba
nheiro; dep, de empregada completo. Bem arejado, pela bar-.

bada de Cr$ 140.000,00 a combinar. Ref.030.

Apt. Bem Aconchegante
Tendo 1 quarto com armário embutido, living, cozinha, área
de serviço, banheiro social e dependência de empregada.
APROVEITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co-

'nosco, Ref.029.
.

Apartamento Amplo com 4 Majestosos quartos. Banho social,
salão, copa-cozinha, dependência.oe empregada completa.
Preço: Cr$ 160.000,00. Aceito pequeno imbvel de entrada �
o saldo estuda-se proposta. Ref. 033.

, Temos 'outros apartamentos e casas no centro.

AGRONOMICA
Residência de alvenaria, com 3 quartos, capa, cozinha, living,
sala-de-jantar, banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 60.000,00. Ref.022
SACO DOS LlMOES
Õtlma casa residencial de alvenaria, com 4 quartos, (1 com

armário embutidol,living, sala-de-jantar, copa-cozinha, 2 ba

nheiros, holl de entrada (fundos com 2 peças também em

'alvenaria) terreno com 18 por 500m. Ref.034.
Consulte-nos, sem compromisso, sobre outros imóveis sob
nossa responsabilidade em vârlos pontos da Grande Florianó

polis.

pREDIO CENTRO \

Tendo 1 loja térrea com 110m2 mais um apartamento tam

bém com 110m2 Possui estrutura para mais dois apertarnen
tos em ótima localização comercial.,Rua: Fernando Machado.
Ref.036.
TRINDADE
CASA SEM HABITE-SE
Pertinho da Universidade, com 2 amplos dormitórios, sala

ampla, banheiro, cozinha. Final de acabamento.
Preço: Cr$ 43.000,00. Ref.037

-

CAPOEIRAS
CASA SEM HABITE-SE
Ótima casa residencial com 3 dormitórios, sala, cozinha, ba
nheiro, área de. serviço, garagem. Preço: Cr$ 7.2.000,00. Ref.
038.

DARIO VENDENDO,
Lanchonete bem afreguesada. No centro

da cidade. Preço Cr$ 30.000,00 .

Alugo loja no edif. Bahia frente para João
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e Ca
nasvieiras, preço de ocasião.

APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:

,

Nos prfncipats edifícios de Florianópoli!!':
Çoqueiros e Canasvieiras. ,; ,,\

.

Em .Construção:' Vendemos os MELHO
RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de

apartamentos com um - dois - três e quatro,
quartos com finqnciamento quase total.

- Em .mosso' escritório à 'Avenida Herctlio
Luz no.l, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de pr�star' fnformações so'tire lodo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esquéça:' Dario 4414 - Dario 4414 - Dario',
M14

\

APTO.. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na Rua
Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de

pendências, podendo ser financiado .

Tratar com Sr. Antonío - Fone 4002.

LOJA VENDE-SE
.

"

Loja com 158m2, localizada na Rua Felipe
Schmidt, sem habite-se, podendo ser finan

ciada.
Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002.

APARTAME�-iTG - VENDE-SE

Vende-se apartamento no So. andar do Editrcio.
Bahia (Rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se pre
ferência a quem queira comprá-lo para alugar. Peque:
na entrada e o restante.em cinco anos.

.Tratar no local ou pelo telefone 4206.

ALUGAM-SE PARA ESCRI.TORIO
OU REPARTIÇÃÕ:

Um apartamento e três conjuntos de salas todos com estacio

namento à rua Saldanha Marinho, 22.
Tratar à rua Conselheiro lIAa.fra 27 (Sobrado).

CHURRASCARIA VENDE.;....SE 3.500,00
Veride-se a Churrascaria 2000 defronte ao Clube 10. de' Maio em

Barreiros. 3.500,00 de entrada e 500,(}() mensais. Tratar no local
com o proprietário.

'

/P10. MOSI LlADO ALUGA-SE
COM DOIS QUARTOS, TRATAR A RUA SALDANHA MARINHO
no. 3 ASAL� 11 NO HORÁRIO COMERCIAL.

ALUGA--8'E CASA
Auga-se casa à rua Santos Saraiva, 143, De preferência casal sem
filhos, Tratar ao lado do no. 151, todos os dias às 20 horas,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR

FINANCIAMENTO EA
MEUfOR GARANlJA.

Departamento deVeículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade 19iiNW1h'

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
69

Opala Luxo - Bege
.

Opala Luxo - Branco '. . . . .. ., .. '. . . . . . . . . 69

Opala Luxo - Azul
69
70

Opala Std. - Branco '

71
Opala Especial - Branco

71
Opala Luxo - Azul Metálico .

Opala Gran Luxo - Azul Metálico
71

.... 70/71

.....
' .,69

71
64

Fuscão .- Azul Diamante .

Volks 4 portas - Azul .

Karrnanqhia TC - Laranja . .

.

Kombi - Verde ,
, .

Aero Willys - Marrom 65

A�ro Willys - Rosa .
62

Esplanada - Vermelho c/Vinil 68

Corcel - Verde Major ca . . . . . . . . . . .. . 69

Pick-Up Chevrolet Luxo - Azul. . ..

71

Caminhão Chevrolet - Verde '
"

59

1972
1971
1971

I 1971

1971
1970
1970
1970
1970
1970

/f. ',.,.:
,

.

'

l!'·"$JUMJ@'J_ ,:
COMERCIO DE
AUTOMOVEIS

Opala Cupê Std - Rose Metálico OK

Dodge Charger - Cinza Metál íco 1973

Fuscão - Branco Lotus OK
OK
OK
OK

Fuscâo . Azul Arara

Ford Corcel Cupê luxo - Az.ul Colonial

Variant - Azul Niagara
Ford Corcel Cupê Std - Vermelho Cadmium

TL Luxo - Azul Metálico
Fuscão - Laranja Granada

Fuscão - Branco Lótus
TL - Branco Lotus

Fusca - Azul Diamante

Fusca - Eranco Lótus

Volks - Vermelho Cereja
Variant - Vermelho Cereja
.Corcet Sino - Cinza Kilimanjaro

POSSUfMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -oEstreito
Fones: 6632 e 6359

Plorianópolis.

FINANCIAMQS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

II' G�I';'<oj c. RAv�R�os���s
c,-S:' Possu ímos toda linha VW nas diversas co-

res 73
.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS
Sedan 1.300 Vermelho Montana 1968

Sedan 1.600 Vermelho/preto 1969

Sedan 1.300 Vermelho Cereja 1969

Sedan 1.300 Branco l.otus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

Kombi Cinza Lobo 1969

Kombi Bege Claro /. . . . . . . . . . . . .. 1969

Sedan 1.300 Verde folha 1969

Variant Bege Claro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . .. 1970

Variant Bege Claro , . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970

T. L.2 Azul Diamante : .. 70/71

T.L..2 Vermelho Cereja 70/71

Sedan 1.500 .Azul diamante . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

KOERICH S.A. II
Comércio de Aut orn dv e isI ,�fAl.!�""""----

,

I RUA ALMIRANTE LAIVIEGO, 190
,

REVENDEDOR AUTORIZADO·

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULaS
USADOS À VENDA

.Sedan 1300 Branco Lótus . . "...... 70

Sedan 1300 Branco Lótus 69

Sedan 1300 Verde Folha 69

Sedan 1300 Bege Claro
'

69

Sedan 1300 Azu I Real .'...................... 68

Sedan 1200 Cinza Prata , 66

Sedan 1200 Cinza Prata 65

Sedan 1300 Vermelho Cereja 67
Sedan 1500 Branco Lotus 71

Sedan 1500 Azul Diamante .,
71.

Sedan 1500 verde folha ,
71

TL. 2 Portas Azul Diamante 71

TL. 2 Portas Branco Lotus '.'
71/72

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI ,cOMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3966
I

FINANCIAMENTO EM 36 MESES!
Variant

" '.' . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972

Kombi 1970

Kombi � .
' 1968

Volkswagen 1969
Corcel Luxo 2 portas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970

Corcel Luxo 2 portas
'

1. • • • •• • ••••••••• 1971

Corcel 4 portas luxo ' .. . . . . . . . . . .. 1969

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

AUTOMÓ\ .:IS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet OP<;lla Cupê 4 marchas'cor rose ••••••••••• 1973
Chevrolet Opala 4 marchas arnerelo-colonlal •••••• �. 1973

VOlkswagen SP2. cor verde metálico. . . • • . . • . . • . • •. 1973

VOlkswagen Sedan 1500 cor amarelo colonailial •••• 71/72
Volkswsqen Sedan 1300 cor amarelo colonial •..••• ,1972
VOlkswagen Sedan 1500 amarelo colonial ••.••..••. 1972

VOlkswagen azul diamante Variant .•••..•...•• ; •.• 1971
Chevrolet Opala metálico dourado ...•.••.•.•••••• 1971

Volkswagen TL cor azul diamante- •.••••.••••.•••• 1971
Ford LTD Landau cor azul e preto. . . . • • • . • . . . . . .. 1971
Fórd Corcel Cupê. Luxo •••••.••••..•••.. " ••••• 1971

VOlkswagen Sedan cor branco lótus ••.•••••••••.•• 1969
GTX - Crysler do Brasil cor azul e preto _ •.•••.•.• : 1969

VOlkswagen Sedan cor vermelho cereja •••••••••••• 1969
Ford Galaxie Sedan cor grená .•.••••••.••••••.••• 1967
Simca Sedan cor heige som bra •••••.••••••••••••• 1966

VOlkswagen Sedan.brarico pérola. ••••••••••.•••• 1968
D.K.W. Vemaa cor rnarron café •••••••••••••••••• 1966 .

CREDI'FO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

/{,

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor Meirelles, 3i - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala cupê Laranja fogo OK

Opala quatro portas vermelho 71·

Opala quatro portas gran luxo 71

Ford LTD 69
Volks 1500 bege , 71

Volks 1300 verde :' 69

Corcel luxo quatro portas verde � 71

Belina amarelo POP : 72

.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

Chevrolet "OPALA" 2P OK V/Cores
Chevrolet "OPALA" 2P
VWVARIANT
FORD LTD
VWVARIANT

FORD LTD HIDR. C/AR
ESPLANADA

OPALA 4 CII.

1973
1972
1972
1971
1970
1969
1969
1969

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36. meses

CARROS TOTALMENTE REVISADOS

Aberto das 7,30 às 20,30 horas

FINANCIAMOS ATÉ 40 MESES

V'ERAS' VEICULOS LTDA.
Ruã Santos Saraiva, 660 - Fone 6208

CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA,

FORD GALAXIE VERMELHO

OPALA 4 PORTASSTD pEROLA
FORD CORCEL cupE STD BEGE

FORD C0!:lCEL cupE S�D VERMELHO

1967
1971
1971
1970

FLORIANOPOUS VEíCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

.Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS

Landau Várias Cores OK ••••••••••••••••••••••• 1973

Galaxie 500 Várias cores OK •••••••••• , ••

'

••••••• 1913

Corcel Várias Cores OK •••••••••••••••••••••• ., 1973

F-75 Pick-Up Várias Cores OK ••••••••••••••.••. 1973
Rural Várias Cores OK .', ·1973
F-100 Pick-Up Várias Cores OK ••••••.•••••••••• 1973

F-350 Luxo e Stand Várias Cores OK ••••• ; ••.••••• 1973
F-600 Verde Angra OK ••

' •.••••• .- ••••• : •••••••• 1973
Galaxie LTO AzUl IRílnema e Preto •••••••••• .' •• �'. 1971
Galaxle LTD Landau Ipanema e Preto '••••••••••••• '1971
Galaxie !-TD Hidram. C/Ar Cond. Verde Met•••••••• 1969

Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano .•••••••••••••••. 1970.
Galaxie 500 Mec. Azul Marambaia •••••••••• : •••• 1969
Galaxie 500 Mec. Vermelho •••••••••••••••••••• 1969
Galaxie.500 Mec. Branco Glacial .••••.•••••••••••• 1968
Galaxie 500 Mec�Verde ••••••••••••••••••••••• 1967

Corcel 8elina Creme 1969
Corcel Cupê : • . • • • • • . . • . • . • . • . . • • • . • • • • • • • • . •• 1970
Corcel Sedan Amarelo Pop ••.•••••••••••••••••. 1972
Corcel Stand Sedan Verde C/Vínil •.•••••••••••••• 1971
Corcel Stand Azul •••••••.••••••••••••••••••••• 1971

Corcel Sedan Vermelho Cardeal •.••..• ; ••••••••• 1970

Corcel Sedan Stahd B'ranco ••••••••••••••••••••• 1969
Corcel Sedan 8ege Maringá 1969

'Corcel Sedan Stand,Azul ',969
Corcel Sedan Luxo Preto e Vermelho ••••••••••••• 1969

Corcel Sedan Stand ••••••••••• '. • • • • • • • • • • • • • •• 1969
Corcel Sedan Stímd •••••••.••••••••••••••••••• 1969
Corcel Sedan Verde ••.••.••.•.•..••••••••.•••• 1969
Volks Kombi Piek-Up Azul Pastel •...•.••••• : •••. 1969
Volks Kombi Pick-Up Pérola ••••• : ••.••••••••• 1968
Volks Kombi Branco Lótus '

.•. 1969
Volks Kombi Azul Pastel •.••.••••••••••.••••••• 1968
Volks TL Azul .••••.•••.••.•• '

•••••.••••••••••• 1971
Volks Variant Branco Lótus \"

..•.•.••...
'••..••• 1971

,Volks 1.600 8ege ••.•••..••..••••••.•••••••••• 1969
Volks 1.500 Azul Diamante ..•.•.•••.•••••••••• 1972
Volks 1.500 Azul Pastel ••••••.••••••••.••••••• 1972
Volks 1.500 Azulão •••••.•..••••••. J ••••••.••• 1971

Volks 1.300·Bege ••••••••• ; •••••••••••••••••• 1971
Volks 1.300 Bege .•••••.•..•••.••.•••.••••.•. 1970

Volks 1.300 Verde .•.••.•.....•.....••••••... 1970

Volks 1.300 Bege .• , .' •••••.••'

•.•••••••••.•••• 1970

Volks 1.300 Bege ••••••••.••••••••••••••••••• 1970

Volks 1.300 Azul 1969
Volks 1.300 Verde 1968

Volks 1.200 Verde •.•••••.•.•••••••...•• : •••. 1961

Karmann-Guia Laranja Granada ••••••.••.••••.•• 1967

Chevroiet Opala Azul .•••••..•••••••••.••.•••• 1970

Chevrolet Impala Azul Claro ••••••••••••• ; •••••• 1964

DKW Vemaget Belcar Vermelho Cereja •....••.•••• 1967
DKW Belcar Amarelo Colonial •••••••••.••••••.• 1966

Aero Willys Bege Maringá ••.•••••••••••••••••••• 1969

Dauphine Azul e Marron .•••••••••••••••••••••• 1963
Rural Willys'Vermelha •.••••.•••••••••••••••••• 1972

. Rural Willys Verde com Branco •••••••••.•••••• '
•• 1971

.

Rural Willys Verde Palma ••.••••.•••••••••••••• 1965

F·6oo Diesel C/Truck Azul e Branco •.•••••••••••• 1969
F-600 Diesel Cinza •••••• , •••••••••••••••••••• 1966

� F-:l!'iO Azul Claro e Branco •••.••••••••••••••••• 1969

VEicULOS USADOS

A(la 'Qualidade
Do'dge Dart Cupê . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Dodge Dart Sedan 1970

Dodqe Dart Cupê ; 1972.

Dodqe Charqer ......•........... , . . . . . • . . . . .. 1971
Opala 2500 luxo ' 1971

Opala 2500 Especial. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Luxo '. . . . . .. 1970
Variant Vermelha: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971/72
Karman Guia 1968
Corcel Sedan Luxo '. '.'

'

1969
Volkswagen TL " 1971
Esplanada. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968

Telefone - 6389 e 6393
F'INANCIAMOS AT� 36 MESES

VEICULOS USADOS

ALVORADA VEfCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS'

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul

Volks Verde

Karmann-ghia Bege
Jeepe (Candango) Rosa

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 .- Fpolis. C0M
PRA - TROCA E VENDA DE AlJTo�nõ
VEIS
Corcel üK Luxo .' 1973

Opala OK Std. Luxo 1973

Volks OK 1.300 1973
Corcel Branco Luxo 1969

Corcel Verde Std 1969

Variant Branco : 1971

Volks Bege : : 1967

DIPRONAL - Distribuidora

rle Produtos Nacionais Ltda
Volskswagen 1500
Volkswagen 1500
VOlkswagen 1200

.

Corcel Sedan
'

Corcel Sedan
Rural4x4
Rural4x4
Galaxie 500
Galaxie 500
Pick-Up4x4

Rua Felipe Schmidt, 130 - Fo�p.s 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

NOVACAP VEfcUlOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Volks Beqe Catodo 1970

Volks Vermelho' : 1969

JeepWillys 1960

Kombi Verde 1962

Aero Willys Verde :
1962

(·PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN'

Professor Assistente. de Cirurgia da UFSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
.CIRURGIA GERAL

. Consultório: Rua Tiradentes, 26 _. Tel.: 2131
. Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

.. �
DR. ROBERTO MOREIRA

AMORIM,
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poelinq"

DEPILAÇÃO
Ex-Estaqiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de

São Paulo.
CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 .: Editrcio
Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

i
C,.línica Médica reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 1.6,00 horas:

,

DR. RAUL CHEREM FILHO

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Probl�mática Psíquica Neuroses

I DOENÇAS MENTAIS
.

Con�ultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianóoolis-

.

DRA. LÉA S. ", DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação de
. Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar -·'sala 54
das 15 às 18 horas.

'

1970
1968
1967
1969
1960

1971
1966
1960
1971
1970
1968
1969
1968
1969
1963

DR. SERGIO DE CARVALHO

Endocrinologia
Curso de especialização pela Ponti f ícia Universidade Cató

'.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinoloqia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sara 36 - Ed.

da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia

riamente a partir das 12,30 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.

Rua DeodoI,p, 18 .- Edifício Soraia, 13.

LAPA 'PIRES
.- ADVOGADO -

Rua Anita Garibaldi, 13·- lOo. andar, 5/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) -

)

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edifício Praça XV, 100. andar - Sala 108

HOTEIS

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

,; telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços es�eciais para viajantes

.

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, .26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276

No centro comercial da cidade

, LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

. O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schrnidt, 9 Florianópolis

OSCAR PAlACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3786
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

). HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLU(DO NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DETV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEfcULOS

Cx. Postal D·81 .: D·82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis > SC.·
.

1I0TJ;:L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES, 3951 . � • , A•••

FLORIANÓPOLIS. S'ANTA CATARINA - BRASil..

APARTAMENTOS SUITES

BAR· JARDIM DE INIlERNO • SAL.l{O Df; RrCEP.çOES
TELEFON& • RADIO TELEVlsAo· GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AOUlClMENTO CENTRAL . V:VANOUIA • UCRITORIO 'AtA HOSPlDE5

DIVERSOS
, '.

F/O T o. F E LI P P E
.

.

.

, SLIDES'
. reVelação em .colorido e preto e branco. .'

..
.

,

Rua Deodoro, 3 fone 2229 Florianópolis,
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area
Vencedor do maior clássico do futebol italiano, tendo feito

2xO contra o velho e sempre perigoso Internazionale,
aumentando com isto, a distância que o separa (agora com três

pontos de vantagem) dos vice-ltderes Juventus e Lazio, o Milan

dá a muitos a impressão de ter antecipado a decisão do

campeonato italiano de 1972/73 que ainda deve viver oito

domingos-de hist6ria • O carnaval feito domingo em Milão, com
tantas bandeiras rubro-negras tinha toda a aparência e todos os

componentes de loucura das festas definitivas. Daquelas que os

italianos só costumam fazer no derradeiro dia, quando a fatura
do "Scudetto" foi liquidada.

'

Respeitável, porém, é o contrastante comportamento do

técnico' do Milan, o, curtido e ctnico "comendatore" Nereo

Rocco, comedido até mesmo diante do garrafão de vinho que,

em outras circunstâncias, enxugaria sem maiores problemas. A
algazarra infantil da torcida não o perturba.

"Esta vitória pode ter-nos custado muito caro. Pode nos valer

inclusive o campeonato e a perda da maior festa ", repetia o velho

Rocco a quantos queriam abraçá-lo. Explicando-se melhor,
acrescentava: "O mais provável é que o tjme do Milan jogue
domingo próximo sem três titulares importantes (Rivera, Oriali e

Chiarugi). Dois machucados seriamente, o terceiro candidato a

uma suspensão por desacato ao árbitro.
"

'

Quem estiver acompanhando qualquer campeonato europeu,

em particular este italiano, entenderá as apreensões e a quase

tristeza do técnico do Milan em plena festa dos milanistas. Não

dirá que ele chora de barriga cheia. Saberá da pobreza dos bancos
de_reservas, pobreza que não livra a cara nem mesmo de clubes

mais ricos, Embora todos disponham, teoricamente, de um

reserva para cada titular, na .prâtica a maioria dos clubes

europeus disputa um campeonato nacional com 11 milionários e

11 salários mtnimos. Contraste econômico que se acentua no

plano técnico.
Nos poucos casos de exceção, como é o do grupo do

Juventus, onde a distância que separa financeira e tecnicamente

o titular do suplente é menos escandalosa, a, "fartura" de

qualidade acaba sendo um problema mais sério. Acaba sendo

uma "fartura" diftcil de ser administrada e por isso se faz
elemento de desagregação de equipes. Raramente os técnicos

conseguem ser juizes criteriosos e imperturbáveis das

competições de vaidades e da luta entre bandos gerados e

ativados pela maior disponibilidade de valores.

Aliás, esta talvez' seja a única explicação para o surpreendente
decltnio do time do Juventus, que começou a perder consistência
e serenidade no momento em que atingiu a sua melhor fase
técnica e psicológica. Uma fase que se espelhava na liderança
categórica mantida pelo clube de Turim.

O que aconteceu e continua acontecendo com José Altafini,
goleador do time, pode ser tomado como o melhor exemplo
dessas situações. Contra a vontade' do treinador Vycpalek, por'
muito tempo sabotado por ele, o velho Altafini escalou-se "no

grito", fazendo ouvido e apoiado o seu protesto contra

discriminação de um técnico que, humanamente, não se sentia

com força para resistir a pressão de uma boa parte da equipe que
um ano antes -sem o brasileiro- vencera o campeonato. ,

A permanência de Altafini na equipe principal do Juventus

dependeu sempre dos gols que marcasse em cada partida. No dia
em que o seu bom futebol deixou de se exprimir por outros gols,
a oposição a Altafini voltou a infernar o jutzo e as decisões de

Vycpalek, confundindo e arruinando também todo um time que
vinha jogando certinho.
BUSTO PARA O HERÓI

Um grande número de romanos está pedindo ao seu prefeito
um novo busto do Pincio - Parque Público onde 'as crianças
brincam, as velhas tricotam e os moços se amam protegidos e

controlados por monumentos de figuras históricas. O pedido dos
romanos de hoje é por um busto de Renato Cappellini, nascido
há 20 anos, ex-atacante do Inter, do Genova, do Varese, hoje
defensor do Roma.

'

Araujo Neto

koch fica
fora da
Taça Davis

Joinville será
sede do nacional
de motociclismo

Palmeiras dec:ide amanhéi a
sua sorte na Libertad'ores

tiva embarcou às 15 horas, no aeroporto de

Congonhas, em São Paulo e Brandão estava

bastante tranquilo e confiante quanto às

apresentações do Palmeiras em Monte

vidéu. Afirmou ainda que seu time leva

uma vantagem sobre o Botafogo, com rela

ção aos jogos do Uruguai.

DoÍs tatos eleiminararn completamente
a tensão emocional de meus jogadores: vão
enfrentar dois times desclassificados do cer

tame, o que evitará uma guerra de nervos

que impuseram ao I3otafogo; e atuarão lon

ge da torcida, evitando a pressão que é

comum numa partida desse nível.

Desde ontem a delegação do Palmeiras

está em Montevidéu para disputar seus dois
últimos jogos pela, fase eliminatória da

Taça Libertadores das Anérícas. O clube

paulista divide a liderança do certame com

o Botafogo, mas, para manter suas esperan
ças com vistas à classificação, precisa ven

cer os dois jogos a serem disputados na

Capital uruguaia.
'

O primeiro será realizado amanhã, con
tra o Penharol, vice-campeão do Uruguai e
o segundo sábado, diante, do Nacional,
tetra-campeão do país Oriental. Se O

Palmeiras vencer os dois compromissos dis

putará com o Botafogo Ó direito de passar
ãs finais, devendo a partida extra ser reali

zada em local neutro.
"

MESMO TIME
Oswaldo Brandão, treinador palmei

rense, escolheu 16 jogadores para formar a

delegação, mas, para a partida de amanhã
, mandará a campo a mesma equipe que vem

disputando o campeonato paulista. Acorni-

Procedente de Caracas,
retornou ao Brasil o tenis

ta Thomas Koch. Na Capi
tal venezuelana, formou

dupla com o chileno Jaini�
Eillol, sagrando-se cam

peão de um torneio que
contou com a presença de

vários outros nomes famo

sos no "esporte branco".

Ao desembarcar no

Rio, Thomas revelou que

apesar dos seus bons resul

tados no certame -' cam

peão de duplas na Vene

zuela, quinto colocado nas

simples e vice-campeão de

duplas em Porto Rico -

não poderá disputar a Taça
Davis pelo Brasil.

.

- .e que estou com um,

problema na mão esquer

da, que precisa ser sanado

antes que seja tarde' de

mais. Vou fazer trata

mento durante dois meses

e depois pretendo disputar
alguns torneios em Roma,
Paris e o de Winbledon, na

Inglaterra.
Koch fez questão de sa

líentàr que o Brasil estará
bem representado na Da

, vis.

Joinville - (sucursal) - Atendendo convite da Confede
ração Brasileira de Motociclismo, o Moto Clube de Joinville
concordou em servir de sede para a segunda etapa do cam

peonato brasileiro da modalidade, que será realizado nos

dias dois e três de junho, na pista Emílio Stock Senior.
A primeira etapa do certame nacional de motociclismo

será desenvolvida a primeiro e dois de abril, na cidade de

Porto Alegre; aiterceíra em Curitiba; a quarta em São Paulo
e a quinta em Coiânia. Para o campeonato, estão inscritos

o s motociclistas catarinenses Lucílio Balmer Filho e

Sebastião Torquato, pertencentes ao Moto Clube.

Caxias dá prêmio
\

mesmo na derrota
A equipe brasileira já está escalada e

deverá iniciar o jogo com os seguintes joga
dores: Leão, Eurico, Luís Pereira, Alfredo e

Zeca; Dudu e Memir da Guia; Bdu, Mil

ton, Leivinha e Nei, Além deles, ficarão no

banco de reservas os atletas Raul Marcel,
Polaco, João Carlos, Zé Carlos, Ronaldo e

Fedato,

Joinville - (sucursal) - Mesmo tendo Slla invencibilidade

quebrada pelo América; no "derby
"

joinvilense de domingo, o

Caxias gratificou cada jogador que atuou, com a importância de 20

cruzeiros. Isto aconteceu pois, no entender dos dirigentes caxienses,
,

o time dominou amolamente a oartida,' chegando mesmo a merecer

a vitória, só não a conseguindo graças à excelente atuação do goleiro
adversário.

Ontem, chegou a l:linviJle o goleiro Vicente, cujo passepertence
ao Dom Bosco, time que disputa o campeonato matogrossense de

futebol. O arqueiro ficará duas semanas submetendo-se a testes, no

Caxias:e, caso aprove, será contratado, pois o alvi-negro joinvilense
ressente-se, agora; de bom banco de reservas.

BAIXAS NO AMÉR I CA
Por seu turno, a diretoria do-América recompensou seus atletas

com 50 cruzeiros pela vitória de domingo. Dias foram as suas

baixas. Paulo Cesar sofreu uma distensão muscular e Ladinho voltou

a sentir o tornozelo. Os dois jogadores serão poupados nos exercí
cios da semana, mas, segundo o Departamento Médico do clube,
estarão em condições de jogar no segundo encontro com o Caxias.

Este jogo será realizado domingo próximo, no Estádio Olímpico,
pertencente ao Anérica e em caso de vitória do Caxias, nova partida
será marcada entre eles, possivelmente para o dia 31 de março. NJ

jogo de domingo, cada clube recebeu' a imP9ftância de 0$
7.604,00. A renda somou O§ 18.170,00, ficando pouco mais de

Cr$ 15 mil para serem divididos, após as deduções das despesas com
bilheteiros, porteiros, árbitros e taxas da FCF e da Liga Joinvilense

de Futebol.

s.Catarina no congresso
deMedicina Esportiva

Santa; Catarina estará representada no

Congresso Brasileiro de Medicina Esporti
va, a ser realizado no perlodo de 30 de
abril a quatro de maio, na Guanabara. O
conclave será patrocinado pelo Departa
mento de Educação Fisica do MEC, por
delegação da Federação Brasileira de Me
dicina Esportiva, devendo o médico Mau
rtcio Nunes, que trabalha unto ao Aval:
representar o Estado catarinense.

Além dele, outros 12 médicos ligados
ao setor. esportivo tomarão parte no con

gresso, devendoMaurtcio Nunes viaar dia
29 para a Guanabara. Durante os quatro
dias da sua realização, serão abordados os

temas "controle médico do 'treinamento

desportivo"; ,"acidentes traumáticos des-

portivos"; e "exercicios [isico-escolar e

posturas"

,

-<

ESPORTIVA
I� I) I (-�Ãn

,

,

S-I� IlII� - I
\

•

INFORMA

RESULTADOS DO SORTEIO DO DIA 17/03/73

-

série A - ITAJA (

00.912 65.912 CORCEL "0K"
série B - JOINVILLE
série A . CAÇADOR

17.965 95.965 VOLkSWAGEN 1.300 "0K"
série B - PORTO UNIÃO

\

série A - FLORIANÓPOLIS

01.995 REFRIGERADOR
I "

92.995 série B: FLORIANÓPOLIS

13.592, 46.592 MÁQUINA DE LAVAR HOUPA
série A-S. Bento do Sul

37.546 TELEVISOR A CORES
série B - JOINVILLE

" 12.546
série A - JOÃO MARIA MOREIRA

. GUATAMBÚ

\

série B ' GASPAR

LOTERIA
FEDERAL

**

-

BOLA0"
MILIONARIO, 1)111�)IIf)S** ** CONTEMPLADOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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, )
caD decide: Santa Catarina 'ficará

Figueirense·x seleção amadora
.

a' atração de hoie no A. Konder

fora do caRlpeonato nacional de 13
I \ fi d

'

Na reunião mantida na tarde ,de on- cendo a decisão da CBD, a irrnou que construção, em tempo hábil, do Istã- sentantes de todos os Estados brasilei- e Goiás ou Brasília. ainda esperanças quanto à participação
tem, entre' a CBD e representantes dos Santa Catarina disputará o nacional .dío Orlando Scarpelli, pertencente ao ros, do setor esportivo, entre eles José GIUUARI DESMENTE de Santa Catarina no certame e que,
clubes de futebol que participam do ,deste ano, tendo marcado inclusive Figueirense e ainda que o presidente Elias Giuliad, representando Santa Por seu turno, :bsé Elias Giuliari para tanto, j á marcou inclusive a reali-

campeonato nacional, Antônio do Pas- data para a realização de um torneio João Havelange, da CBD, mantivesse a Catarina.' , desmentiu a "informação oficial". Em zação de Um torneio' em Florianópolis,
so, diretor do Departamento de Fute- quadrangular, na capital do Estado, 'a sua palavra, empenhada junto ao' (h- O nacional deste ano terá mais quatro contato telefônico com O ESTADO, para indicar o representante do Ista-
boI da entidade máxima do desporto fim de indicar o representante catari- vemo' do Istado de Santa Catarina, clubes - o do ano passado foi dispu- diretamente da (hanabara, afirmou o do. Este será (? ) realizado nos dias 14,
brasileiro, anunciou que o certame des- nense. Hoj e 'Giuliari viajará para Salva- garantindo a participação catarinense, tado com 26, O ABC de Natal, que presidente da FCF que' há muitas con- 17 e 24 de junho, os dois últimos va-

te ano contará com 30 equipes e, entre dor, onde, amanhã, será, o represen- desde que, até agosto, dispusesse de está suspenso por dois anos de qual- trovérsias em torno do assunto e que a lendo para a Loteria Esportiva, entre
elas, não figura nehhurna de Santa Ca- tante da CBD no jogo entre as equipes um estádio com capacidade para 45 quer competição promovida ou patro- palavra de Hivelange continua empe- os quatro primeiros colocados do cam-'
tarina. Às 19 horas, a 19ência Nacio- do Bahia' e do Coritiba, decidindo o mil pessoas.

'

cinada pela CBD, será substituído pelo nhada: Santa Catarina participará do peonato catarinense deste ano, "com o

nal anunciou, na Voz do Brasil, que Torneio, do Povo. A expectativa dos catarinenses ter- América, da capital potiguar. Os ou- nacional desde que até agosto tenha vencedor podendo solicitar quantos re-

Santa Catarina não será incluída no CBD DECIDE minou na tarde de ontem, com a decla- tros quatro serão o Itlético Paranaen- concluído um estádio para 45 mil pes- forços sejam necessários aos demais
,

campeonato deste ano. A notícia trouxe muita surpresa ao ração oficial de 'Antônio do 'Passo, se, de Curitiba; Fortaleza, vice- soas. clubes catarinenses." Giuliari comuni-

Entretanto, .bsé Elias Giuliari, pre- público desportivo de Santa Catarina, através da 19ência Nacional, vetando a' campeão cearense; um clube paraense Salientou Giuliari que o represen- cou inclusive que a CBD já havia fixa-

sidente da federação Catarinense de, que contava com a participação de um participação de clubes catarinenses no - possivelmente o Paissandu - a ser tante catarinense só ficará de fora na do a taxa
I

fixa de 10 mil cruzeiros, a

Futebol, manteve contato telefônico seu clube no maior torneio futebolís- campeonato, nacional. indicado pela federação local; e' um hipótese do "Catarinão" não ser cons-: ser paga pelo time de Santa Catarina

com Florianópolis e, talvez desconhe- tico do mundo. A esperança era a,
'

Na sede da ÇBD, reuniram-se repre- ,

time' a ser escolhido entre os campeões truído até o mês de agosto. Frisou aos visitantes.
'

I '

Despedindo-se dos gramados brasi

leiros, já que viajará em seguida para a

África, onde fará uma série de amís-,
tosos com vistas ao tri-campeonato em ,

Cannes, a seleção brasileira de amado
res enfrenta hoje à noite no Aíolfo
Konder, o Figueirense, com início pre
visto para as 21 horas.

Na primeira partida, realizada no

último sábado, depois de estar vencen

do por dois a zero o campeão catari

nense, atuando desordenadamente,
cedeu o empate à seleção brasileira,"
que imprimiu maior velocidade na eta

pa complementar.
'

Devido o reduzidíssimo público do
último jogo, cuja renda foi de apenas

Avaítenta

trazer o

Vasco a 3J
Por ser o clube que tem

mais torcida na ilha, j á que
espera-se uma exelente arreca

dação, o iVaí iniciou na tarde
de ontem, por intermédio do

empresário Daniel, Pinto, con
tatos com a diretoria do Vasco
da Gama, para a realização de
uma partida amistosa no pró
ximo dia 31, feriado nacional.
Os dirigentes cruzrnaltinos
mostraram-se bàstante favorá
veis. E depende apenas de que

consigam antecipar para a:

quarta-feira o seu compromis
so pelo campeonato' carioca,
para confirmarem o jogo.

Na impossibilidade do \ás

co, o Avaí tentará o Flumi
nense, ou outra equipe consi

derada de primeira grandeza
I do futebol nacional.

LADINHO NO AVAI"
O Ava! também entrou na

briga para a contratação de La
dinho junto ao Anérica. O 'ti
me de Joi�ville a princípio ha
via estipulado o passe do joga
dor em Cr§ 100 mil cruzeiros,
mas devido sua situação finan
ceira, acreditam os dirigentes
azurras, numa redução do seu

passe. Possivelmente hoje de
verá seguir Um emissário a

Joinville, para tentar trazer em
definitivo o quarto zagueiro
americano.

Cr$ 9650,00, ocasionado pelo eleva
do preço dos ingressos, resolveu a dire
toria do Figueira baixá-los em 50 por
cento, passando a arquibancada para
Cr$ 10,00 e geral 0$ 5,00 (seleção
brasileira veio a Florianópolis apenas
pelas despesas). .

Antoninho, treinador dos amado
res, efetuou na manhã de ontem física
leve e treino tático, além de exercícios
especiais para os goleiros. Be não gos
tou da atuação de seu time, devido ao

cansaço da viagem, mas, para hoje, está
confiante num bom resultado.

No Figueirense, depois de duas par
tidas em dois dias, foi realizada apenas
revisão médica na tarde de ontem, com

vários jogadores sendo entregues ao de
partamento médico do clube, consti
tuindo-se em problemas para hoje.
Entretanto, disse o treinador que só

poderá definir o time, minutos antes
do jogo, devido a possibilidade de re

.

cuperação da caco, Severo, Almir e Da
Costa.

Prováveis equipes; SELEÇÃO -

,Tonho; Zé Maria, Ademir, Márcio e

, Bolivar; Kleber, Luiz Carlos e Joãozi
nho; Zé Carlos, Marcelo e Garcia.
FIGUEIRENSE - Ângelo (Da.Costa);

. Pinga, Jailson, Adailton e Carlos Ro
berto; Quincas, Almir (Artur) e Moa
cir; (Jaco (Moitão), Severo (Neilor) e

Land.

'Caixa Econômica Federal

,Loteria 'Esportiva
Resu Itado provisório do cencu rso-teste no 127, apu rado

em Ui/03/73. Total lfquido a ratear Cr$ 13.240.053,23.,
Uma aposta ganhadora com 13 pontos.
ESTADO CÚD. REV. No. CARJÃO
Minas Gerais 11-10308 18'213

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10

dias a contar do dia 20/03/73. As_ reclamações devem ser

formalizadas me'diant� preenchimento de forrnulárlo próprio,
,

nos locais abaixo indicados até o dia 29/03/73.
Não serão aceitas reclamações por via postal.

Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. r.idade de
Manaus) - Manaus;
Bahia/SerQipe: Av. D. João VI, 234 - Brotaf - Salvador;
Brasflia: Av. Vv3 - 0512 -lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Aíencar -

Fortaleza;
"

Esprrito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória; ,

Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Nitér'ói;,
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 -'Goiânia;
Maranhão: Rua Tarqufnio Lopes, 144 - São, Luiz ;
Mato Grosso: Rua Barâo de Melgaço, 732 - Guiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande,;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
'Paraná: Rua 15 de Novemtlro, �868 - Curitiba;
Pernamb,vco/Alagoas/Paraíba/Rio Grande do Norte: Rua

Marque� do Amorim, 549 - Recife;
\

Piaur: Rua Barroso, 425N - Teresina;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
,

Guanabara: Rua Hiachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aduci, 1.221 .,. Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel'Pestana, 2020 -São Pauloe

,Linha-dura no figueira: atletas
multados. por"ce,derem o empate

O ambiente no Figueira, depois do empate contra a seleção
brasileira, .não é dos melhores, com os jogadores apavorados, na
expectativa de serem multados em 60% de seus vencimentos. O
temor começou após o jogo de sábado, quando o supervisor do
clube, subindo num dos bancos do vestiário, deu a notícia: "Por
ordem do presidente, todos os jogadores ,estão multados em

sessenta por cento." A princípio os atletas ficaram pasmados, até
que o treinador JOrge Ferreira os defendesse, comup!-cando ao

supervisor de que se 'o presidente quisesse um timel imbatível,
que desse goleada em todo mundo, deveria contratar Zagalo e

toda a seleção brasileira. Após a defesa de Jorge, I)S jogadores
que estavam apavorados, se acalmaram; e Luiz Everton falou que
todos deveriam ficar unidos para falar com, o presidente e

explicar-lhe a situação, já que está difícil de se trabalhar, pois
ultimamente, a única coisa que se ouve falar no Figueirense é em

multá. .

FORA DE SERIE
Contrariando determinações da CND, que determina o espaço

mínimo de 72 horas o Figueirense, depois de jogar no sábado
corrtra os amadores do Brasil, no dia seguinte, pelo passe de
Casagrande, atuou em Siderópolis, contra a equipe da Trevíso, O

'

jogo, que teve apenas 75 minutos (40 no primeiro tempo e 35 no

segundo), terminou em O a O, comrenda de apenâs Cr$ 900,00.

Aos 30 minutos da etapa' inicial, alegando falta ?e condições
físicas, o juiz deixou o gramado, sendo substituído "por um dos
auxiliares (antes de deixar o campo, chamou os dois auxiliares e

desmaiou nos seus braços). Com a falta de um bandeira, foi
designado o delegado local 'para atuar numa das laterais, para que
o jogo prosseguisse normalmente, '

O Figueirense atuou com uma equipe mista, Jogando dos
titulares Jailson, Almir, Caco, Land, Pinga e Moacir.

·MADEIRAS � MATERIAIS· DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS

PHlll'PI & elA..
acasadO�nrtor

Matriz: Estreito - Fones 2073 - 6368 - 6520 .,
6521- 6395
Filiais: Centro - Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2152

�MERSON LANÇOU· NOVO HAVOllNE E
ANUNCIA EQUIPE TEXACO PARA A FORMÚLA II

1
,

• •

Emerson Fittipaldi anunciou que vai correr as Temporadas de Fórmula II deste àne na

Europa e no Brasil, defendendo as cores da Texaco.
A nottcla foi dada pelo campeão do mundo aos jornalistas que compareceram ao jantar

de lançamento do novo 61eo Havoline Super Premium que a Texaco acaba de lançar' no mercado
brasileiro e cuja lata tem, inclusive, o selo oficial do John Plavers Special e do Campeonato
Mundial.

O jantar do Havoline teve a presença da .díretorla da Texaco e seus gerentes regionais, à
frente' o vice-presidente Ralph Martin. A festa foi prestiqiada pelas presenças-dos principais
cronistas automobllfsticos do Río e de São Paulo e pelo General Eloy Menezes, presidente da

Confederação Brasileira de .Automobtíísrno.
'

Na ocasião, Emerson declarou:
";Estou satisfeito que a Texaco tenha proporcionado, no lançamento do Havoline Super

Premium, este jantar para o meu encontro com os cronistas 'especializados. Quero mais uma vez,

agradecer a gentileza que a imprensa tem tido para comigo, para com o John Players Special
Team e para com a Texaco, Tenho muita esperança de continuar dando alegrias à crônica
especializada e à orande torcida brasileira."

'

Q novo óleo
Foi exibido aos Jornalistas o teleqrarna enviado. pelo presidente da Texaco, Sr. W.H.

Edwards, confirmando que, além do contrato com o J.P.S. Team, para 1973, a Texaco acabara
de se assegurar, junto ao Team Lotus, de Collin cnaornen, a opção para as Temporadas de 74 e

7�
.

"O Team totus USOu exclusivamente óleos, lubrificantes e gasolina Texaco nos carros do

J.P.S. Team em 19,72, conquistando o tftulo mundial com o Emerson. A associação
Texaco-Lj'.S, - Emerson já havia sido estendida na Fórmula I para 1973, usando os mesmos

produtos, inclusive o Havoline Super Premium 20/50. Agora não podíamos mais adiar o

, lançamento no Brasil do Havoline Super Prernium, o produto já está no mercado e tem,
inclusive o selo do "J.P,S.", e do Campeonato Mundial, claramente afixado nas latas, para evitar

qualquer problema de identificação", afirmou o Sr. Ralph Martin, vice-presidente da Texaco.'

"Texaco Star" na Fórmula-II
'

"Tenho urn furo para os jornalistas" disse Emerson. "E: que já está acertado que este ano

correrei na Fórmula-II no novo carro da t.otus que graças ao acordo que Collin Chapman está
fazendo 'com a Texaco vai se chamar "Texaco Star Special". A equipe "Texaco Star" estará

presente nas principais corridas de Fórmula-II' na\ Europa e eu serei um dos seus pilotos. O
carro serátodo branco, decorado apenas com os sfrnbolos vermelhos da Texaco, inclusive a sua,

estrela. Está acertado, também que e com, este carro que correrei na Temporada Sul Americana
de Fórinula+l l. inclusive em São Paulo e em Brasflia, no final deste ano", afirmou o Campeão
Mundial. '

Flores e plantas nos postos ,

Emerson visitou, com gerentes da Texaco, vários postos daquela empresa na capital paulista.
Teve ocasião de examinar o trabalho que vem fazendo � Texaco na campanha de combate à

poluição visual, através de recursos de colocação de plantas e flores nos postos de serviço,
Disse Emerson:
"t importante este esforço de humanização aos postos de serviço. As plantas e' as flores que

estão nos postos "Oasis" da Texaco deviam estar em toda a parte e o exemplo da empresa .bern

que poderia Ser seguido por muita gente".

CASA ,AVENIDA lLMIRANTE

TAMANDARE, S/Nº COQUEI�OS

Vende-se casa em fase de' acabamento com: Recepção,
living, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheiro
completo sala social, sala de jantar e cozi Ilha. r

,

.

Tratar com GAStÃO fones 4604 e 3164. .

TV. A CORES EM '36 MESES

É NAS CASAS SANTA MARIA

"

' \

Veja estes lindos modelos. Agora você 'pode pedir uma demonstração sem compromisso de compra. ÁS CASAS SAI\ITA MA�IA, entregam
um TV. a cores na sua casa para você assistir e ver de perto as cores tais como são. Depois você faz o negócio e escolhe os planos de até 36
meses para pagar com os juros mais baixos da praça. Vários modelos à sua escolha. CASAS SAl\nA MA�IA Onde o seu dinheiro faz
,milagres.
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